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DIARIO INDEPENDIENTE

La ejecución del proyecto, que aún no se ha iniciado, se dilatará un año

El estudio medioambiental 
retrasa el trasvase Torre-Gasset

La realización del estudio que evaluará el impacto medioambiental 
de la tubería que unirá el embalse de la Torre de Abraham con el 
de Gasset" supondrá perder casi un año más para llevar a cabo este

proyecto", según explicó ayer el presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, Francisco Llerena, en el transcurso de
una rueda de prensa. (Pág.3)

ó además...
La región tendrá 
un protocolo de 
malos tratos 
antes de fin de 
año

(Pág. 6)

Camacho 
devolvió la 
ilusión con una 
victoria 1-2 
ante Israel

Hallan dos 
nuevos edificios 
y tres hornos en 
Calatrava la 
Vieja

(Pág. 17)

La Selección española 
ganó ayer en Israel en un 
partido difícil que además 
suponía el debut de José 
Antonio Camacho como se
leccionador en un partido 
oficial. El combinado espa
ñol logró una importante vic
toria después de ir por de
bajo en el marcador y una 
vez que el capitán, Hierro, 
tomó el mando del partido. 
Precisamente Hierro empa
tó el encuentro para poste
riormente marcar Echevarría 
el que sería el gol del triunfo. 
(Pág.41)

La Fiscalía 
Anticorrupción 
investiga a Gil 
por fraude v 
malversación

(Pág 27)

Alarma social 
tras salir ayer 
en libertad, el 
"violador del 
Ensanche"

(Pág. 36)

"Las cifras en CLM son tan buenas 
que hablan por sí solas", según el PP

El C.B. Ciudad 
Real goleó ayer 
al Altea (35-29) 
pese a las 
bajas

(Pág. 44)
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Jueves, 15 de octubre de 1998 AGENDA La TribunaC
M

HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:

(x:) sEv LLA- (MALA6A)C0RD0BA - PUER'FOLLANO-CIUDA OREAL- MADRID
Into-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
IMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-0

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
lUXJVO

PIAVE 

LMXJVSD
LANZ. 
VSO

LANZ. 
«1

MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40
17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47' CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18

PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 X^S;: 21'24 21'30 22'30
| CORDOBA 7'43 -;'X«? 9'43 10,50 X~: íXk! 15'12 aXs 16'43 xXsii 19'03 19'03 20'08 20'43 -íXíS

■ SEVILLA 7'00 zXe 9'00 9,43 /•Xb ^í^í55 16'00 /^i^SÍ;; 17'57 X>ff;? 20'00
1 HUELVA Xír r.X» xXr; .'Xsn /siS^s;: jei^^T. .>'?í^«T ^Xsü 16'55 X^^ £;; Xk

1 MALAGA XxK 13'00 ¿ÍX^ÍS X^sü X^SL Xkí 17'55 X'"

CADIZ ;.X xXwS y7Xi;/ 8'00 ^^¿^Ír z:^?^C X^3w 4Í^iii 16'25 Xk Xs; «Ye
(T ) Circula los días 1 2-10-98 / 2-1 1 -98 / 8-12-98 / 4-4-99.
/■5>> Da I unas a Jueves Drecio de I_anzadera entre PuertollanoCiudad Real-Madrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, locales, naves. l^ENTA Y ALQUILER

ca Inmobiliaria

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1» - Talf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO; 1* San Gregorio. 53. - Tetf.: 41 00 78

II '*§
MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA CX)

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad ReaUPuertollano.

1 Into-RenfeJ22O2O2 LANZ. 
LMXJV

(i)AVE 

LMXJVSD
AVE 

LMXJVSD
LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TAlúO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVO

LANZ. 
LUX) VSO

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'251 CORDOBA X^E 9'18 10'48 X’^E 11'33 12'12 12'12 14'38 aYs aYg 17'48 18'11 X^^ 20'33 xXie 21'48 aYe

■ SEVILLA aYs 10'00 11'30 X^B xXe 13'19 aY*5 XS^e aYie jXe 18'30 19'26 XYe mX^ íXe 22'30 vXiriiI HUELVA z^ie /Xt2 xXie aYe aY^ aYe' 14'30 íiXs; >:Yie iXe 4X«: aX«H aYe aYe aYíe aYis aYb1 MALAGA aYk aYk X^E aY« 13'50 áY«s 17'00 X^ís aYsh aX«c aYe 23'00 xXis aYe aYe1 CADIZ X^«i 2^G mXe «Yis aYk 14'55 aYie *Y«: aY« aYc ^Xel 21'05 aYe aYe aYse aY»; aYe

CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00
MALAGON: *08,00 -09.30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: *I5,30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA; *1 1,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO; I 1,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRAN ATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -I 1,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO; *08,00
TOM ELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA; *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

-C?—o—0—0—€>----------1

09.20 10.00
07.10 
10.32

08.31
11.46 13.27

11.16 
McicMd

14,11 14.50 15.20 17.03"

17,61 16.40 19.11 20.48
0)21.50 2Z27 22.5Ó

(1)07,00 
08,06 
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,46
18,51
20,50

08,07
09,11

11,00 IZIO 
19,06 20,14 
21,05 22,14

13,00 
21,02
23,00

El tiempo en la capital n| npínwinn /l^^
PRESION: 713.5 mm. d IlcHIlJU
ESTADO DEL CinUO: Despejado. /

GU la regíanDEL VIENTO; Este, 7 km/h. O '
MAXIMA: 24,4°
MINIMA: 8,2°
HUMEDAD: 49 %.
EVAPORACION: 3,2 mm.

* Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

Septiembre 1998: 22,4 1/m^.
Octubre 1998: 11 1/m^.
Total año hidrológico: 33,4 l./m\

Total año hidrológico anterior: 523,7 L/m

Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 Um \

Año más seco: 1994-95 con 196,4l./m\

WIIODGICQ desded I dssepierntfelYsbel31 de agosto de del año siguerde.

MONTAJE ELECTRICOS " INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
x3>^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-3T/23-27'-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO
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14
23
36
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SÍ 
44
46 ‘'^ 
R C R
2 28 (5^ 25

08/10/98 ^ 10/10/98

rCDPON DE LA ONCE-i
Martes 06 29.611
Miércoles 07 29.911
Jueves 08 71.973
Viernes 09 98.469
Martes 13 34.180

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

10,40
17,40 18,22

11,35 14,18 16,15
19,07 22,16 23,01

HOMRIOS TRENES REGIONALES
(I) ClrciJla tabexdes. No cáicula 27,28411 y 1-V97.
(2) Circula lobordes. HcsIa Lheres de Lunes a Jugmos; 

y bosta Jaén los viernes.
0) No circula los sábados.

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA: E. SANCHEZ. Toledo, 
49.
24 HORAS: ROSARIO ROMERO.
Toledo, 19.
ALCAZAR DE SAN JUAN
J. DOMINGUEZ. Castelar, lO.
ALMADEN
J. R. SAINZ. Pl. Constitución.
CAMPO DE CRIPTANA
M" JOSE NEIRA. M. Manzanares, 
12.
DAIMIEL
F. Y E. FISAC. V. de las Cruces, 13.
LA SOLANA
M. FDEZ. Cervantes, 2.
MANZANARES
J. BENEYTEZ. S. Marcos, 17.
SOCUELLAMOS
G. GOMEZ. P“ Cervantes, 15.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. BRAVO. D.
Crisanta, 2".
APOYO; J. DE LA CRUZ. G“
Pavón, 2.
VALDEPEÑAS:
G, NARANJO. Cristo, 1.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8,10 y 10,40 "BLADE"
Sala 2: 6,45 y 10 "SALVAR AL
SOLDADO RYAN"
Sala 3: 6,30 "SLAPPY Y LOS
MOFETAS"
Sala 3; 8,30 "EL CHICO IDEAL"
Sala 3: 10,45 "MONELLA"
MARIA CRISTINA
Sala I: 5, 7,50 y 10,40 "LOS
MISERABLES"
Sala 2: 5, 7,50 y 10,40
"FRONTERA SUR"
Sala 3: 5, 7,50 y 10,40 
"PEQUEÑOS GUERREROS"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
NO HAY FUNCION
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA
TOMELLOSO
CINE TORRES
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NA ClMlENTOS:PaA)}o Sarachaga González-Mohino, hijo de Félix 
y de M® Teresa.
MATRIMONIOS: Tomás Herance Lázaro y M“ de los Angeles 
Fernández García. Angel Alvarez Loarce y Ana Isabel Galera Galcín. 
Juan Angel Melendo Hernández y M“ del Carmen Velázquez 
Fernández. Miguel Angel Villaseñor Expósito y M“ del Carmen García 
Gómez.
DEFUNCIONES: Rogelia Pérez López, de 92 años.

SANTORAL DE HOY: Sta. Teresa de Jesús, Te
cla.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Libertad^ 47 - Tel.: (926) 23 09 00 
Fax: (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

^^0YiStaZr\

ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS f

: POR GENTILEZA DE:

lüEcnoFon
Xu REFRAN DE HOY 
•
* Aunque ef decidor sea necio,
• el escuchador sea cuerdo
• "Recomienda la ecuanimidad"
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"Los vecinos del Bullaque deben saber 
que sólo se traerá agua a Ciudad Real 
con esta tubería cuando haya un 
evidente déficit y sea necesario"

ib
un

a

OMB
Según el presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadiana, Francisco Llerena

El estudio medioambiental retrasará 
un año el trasvase Torre-Gasset
La realización del estudio que evaluará el impacto 
medioambiental de la tubería que unirá el embalse de la 
Torre de Abraham con el de Gasset ''supondrá perder casi 
un año más para llevar a cabo este proyecto ", según explicó 
ayer el presidente de la CHG (Confederación Hidrográfica 
del Guadiana), Francisco Llerena.

Y. DE LA PUENTE

Tanto el presidente de la CHG 
como el director técnico del or
ganismo autónomo de cuenca, 
Gonzalo Soubrier, insistieron en 
que este proyecto, que todavía 
no se ha iniciado, cumplirá to
dos los trámites administrativos 
establecidos "porque queremos 
que esta obra de abastecimien
to se haga con fondos de cohe
sión y Europa exige para este tipo 
de proyectos un estudio de im
pacto medioambiental".

De esta forma, los responsa
bles de la Confederación con
fían en poder conseguir que el 
85 por ciento de la obra sea fi
nanciado con fondos comunita
rios.

Tras reconocer las presiones 
que están recibiendo por parte 
de los vecinos de la comarca del 
Bullaque en contra de este tras
vase, los responsables de la CHG 
quisieron tranquilizarles "por
que el recrecimiento de la To
rre de Abraham garantiza, per
fectamente, el abastecimiento de 
agua a esta comarca".

"Los habitantes de esta zona 
deben saber -señaló Gonzalo 
Soubrier- que sólo vendrá agua 
a Ciudad Real, cuando haya un 

déficit evidente de agua y, por 
tanto, sea necesario utilizar este 
trasvase".

El director técnico mantuvo, 
en la tarde de ayer, una reunión 
con los representantes de la Pla
taforma en defensa del río 
Bullaque "para aclararles las 
posibles dudas que tengan sobre 
este tema porque queremos que 
todo quede claro".

En este sentido, Llerena qui
so salir al paso de los temores 
planteados desde esta platafor
ma sobre la posible utilización 
de este agua para el futuro Par
que Temático que se proyecta 
construir en los terrenos de 
Valcansado, situados en las afue
ras de Ciudad Real.

"De momento, no sabemos si 
el Parque Temático se va a ha
cer o no y, si finalmente se hace, 
llevaría dos charcos que se lle
narían, fácilmente, con agua del 
Vicario, que está al lado", explicó 
Llerena.

Por último, este se felicitó por 
la reciente aprobación de la So
ciedad Hidroguadiana, "aunque 
su incidencia durante el primer 
año sea pequeña en Castilla-La 
Mancha, donde de las doce obras 
incluidas, sólo se ha previsto el 
trasvase de Torre-Gasset".

Aspecto del embalse de la Torre de Abraham, en una imagen de archivo.

"No sabemos si el Parque Temático se hará o no, pero 
si finalmente se hace, llevaría dos charcos que se 

llenarían, fácilmente, con agua procedente del 
Vicario, que está al lado", explicó Llerena

"Reuniremos a los ayuntamientos para impulsar 
el trasvase Tajo-La Mancha"

Y. DE LA P,

Llerena manifestó ayer su 
intención de "dar un impulso" 
al trasvase Tajo-La Mancha y 
reunir antes de finalizar este 
año, o a principios del 99 a los 
ayuntamientos implicados en 
este proyecto con el fin de con
seguir "que los beneficiarios de 
esta obra se comprometan en 
la explotación de la misma y 
se pongan de acuerdo én este 
tema para ver si están intere
sados o no".

Aunque, en su opinión, la

CHG "no es la más indicada 
para movilizar a la Adminis
tración local", lo hará "ya que 
nadie lo hace", en un tema que 
consideran fundamental.

Ademas de analizar el pro
yecto con los ayuntamientos, 
para revisar el coste de tarifas, 
y los fondos que tendrían que 
aportar para sacar adelante este 
proyecto, los responsables de 
la CHG manifestaron su inten
ción de mantener también con
tactos con la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
para estudiar el tema de las 

tuberías secundarias y el ramal 
a Puertollano.

El hecho de que este pro
yecto no haya sido incluido en 
los Presupuestos Generales del 
Estado para el próximo año, 
"no significa -en opinión de 
Llerena- que no pueda ser in
cluido más adelante porque los 
proyectos en materia hidráu
lica son siempre complicados 
y exigen bastante tiempo para 
sacarlos adelante". Para el pre
sidente de la CHG "no es de 
recibo que casi en el siglo XXI, 
existan problemas de agua". Gonzalo Soubrier (izda) con Francisco Llerena. , , T.F.
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La Federación pide la inclusión de audímetros en las listas de la Seguridad Social

FI A PAS hace partícipes a Num y a 
Quintanilla de la situación de los sordos

l..SíiledMJRUIEÉREZ

Angel Romero y Manuel 
Romero, presidente y vocal res
pectivamente de la Asociación 
de Padres y Amigos de los Sor
dos en Ciudad Real, APAS, se 
reunieron ayer con el delegado 
de Sanidad, José Luis Nuin y con 
su homóloga en Bienestar So
cial, Isabel Quintanilla.

El objetivo principal de di
cho encuentro fue recordar que 
la Administración debe ser cons
ciente de la trasncendencia del 
diagnóstico precoz en la sorde
ra, así como la necesidad de 
iniciar, cuanto antes, el trata
miento específico que requiera 
un determinado déficit sensorial.

Además recordaron una vez 
más a los responsables provin
ciales de Sanidad y Bienestar So
cial que los audífonos no están 
cubiertos por el Sistema Nacio
nal de Salud con prestación sa
nitaria, y los precios que es
tos aparatos tienen oscilan en
tre las 200.000 a 500.000 pese
tas.

Angel Romero, Inés de la Paz y Manuel Romero. RUEDA

Al parecer y según explica
ron los representantes de AS
PAS, Nuin, aseguró que "se tra
ta de un tema delicado que ya se 

ha tratado en la consejería, del 
cual se van a abrir vías de diá
logo".

EI presidente de la Asocia

ción, Angel Romero, apuesta por 
el diagnóstico precoz y asegura 
que en la vida de los sordos los 
primeros años son irrecuperables. 
"Hay que mantener una estructura 
que integre a los niños en un 
mundo de oyentes", asegura Ro
mero quien mantiene que la Ad
ministración debe concienciarse 
de que se trata de un problema 
que "también les atañe".

La Federación Española de 
Asociaciones de Padres y Ami
gos de los Sordos, FIAPAS, ha 
puesto en marcha un programa de 
Intervención Familiar en la Aten
ción Temprana del Niño Sordo 
que se desarrolla a través de ser
vicios de atención y apoyo a fa
milias.

Las Asociaciones de Padres y 
Amigos de Sordos, como la de 
Ciudad Real, se constituyen en 
agentes de desarrollo de dicho 
programa que, ofrece ayuda di
recta a las familias y fija canales 
de información y aprovechamien
to de recursos, haciendo efectiva 
la precocidad en el diagnóstico y 
en el tratamiento de las deficien
cias de audición.

Gil-Ortega, 
Garrido y 
Aguilera 
Bermúdez, 
Cabezones del año

LaJEdhima
En la reunión de la Junta 

Directiva de la Hermandad de 
los Cabezones que se produjo 
el día 8 de octubre, se celebró 
una votación entre sus miem
bros para nombrar a los Cabe
zones del año 1998.

De dicho "referendum" sa
lieron elegidos el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil 
Ortega, el presidente de la Di
putación provincial Jesús Ga
rrido Garrancho, y José Aguilera 
Bermúdez, presidente de la 
Asociación Quijote 2.000.

Museo de D. Quijote

La Hermandad de los Cabe
zones ha decido denominarlos 
así porque al parecer y según 
las normas de la Hermandad 
cumplen las cualidades de "ter
quedad manifestada por los 
mismos en conseguir que Ciu
dad Real cuente con el primer 
Museo dedicado a D.Quijote de 
la Mancha cuyas obras han 
comenzado.

El Diploma, así como los 
atributos correspondientes, 
(blusón, garrota, boina y pañue
lo de hierbas), les serán entre
gados en la fecha y lugar que se 
acuerden .

■

P VALCANSADO, SA, (Sociedad Unipersonal) ^

La Junta General Extraordinaria de Accionistas, celebrada el día 2 de enero de 
1998, acordó la modificación del Objeto Social, que en adelante quedará redactado como 
sigue:

Artículo 2°.-
La Sociedad regulada por estos Estatutos, tiene por objeto: La Explotación de toda 

clase de negocios relacionados con las actividades agrícolas, ganaderas y forestales, 
tanto en su aspecto de desarrollo de labores y cultivos en sus amplias clases y 
manifestaciones, como de venta de cuantos productos puedan derivarse en el campo 
comercial e industrial, en sus almacenamientos e instalaciones industriales, factorías o 
talleres de transformación, tanto en vegetales como frutas.

La consultoría, promoción, desarrollo, gestión y mediación en proyectos y 
complejos urbanísticos, de ocio, hoteleros y residenciales.

La adquisición, venta, enajenación y explotación en cualquier forma de todo tipo de 
bienes inmuebles; la promoción, construcción y venta, tanto para sí como por cuenta de 
terceros de todo tipo de edificaciones y construcciones, incluso en protección oficial; la 
ejecución y realización de todo tipo de obras y construcciones, incluso por cuenta de 
terceros.

Si las disposiciones legales exigiesen, para el ejercicio de alguna de las actividades 
comprendidas en el objeto social, algún título profesional, autorización administrativa o 
inscripción en Registros Públicos, dichas actividades deberán realizarse por medio de 
personas que ostenten dicha titulación profesional y, en su caso, no podrán iniciarse 
antes de que se hayan cumplido los requisitos administrativos exigidos.

Las actividades enumeradas en este artículo podrán ser realizadas por la sociedad, 
ya directamente, ya indirectamente, incluso mediante su participación en otras 
sociedades de objeto idéntico o análogo.

El Administrador Unico

AYUNTAMIENTO PE VALDEPEÑAS

INFORMA
Inauguración de la nueva Estación deTíatamiento de Agua 
Potable de Arroba de los Montes y Navalpino, (Ciudad Real).

La Consejería de Obras Públicas de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha ha 

promovido y construido una nueva Estación de Tratamiento de Agua Potable para Arroba de los 

Montes y Navalpino. Un proyecto con una inversión de más de 42 millones de pesetas que 

eleva la calidad del agua potable y asegura su suministro, ofreciendo a los ciudadanos de estas 

dos poblaciones la calidad y condiciones del agua necesarias para asegurar su bienestar.

El agua es vida, conservémosla como tal.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
Conseferia de Obras Públicas

INPROCOSA

El próximo día 13 de octubre cambia al horario de visita 
al Parque Cervantes.

- De martes a viernes: de 10 de la mañana a 7 de 
la tarde,

- Sábados y domingos: de 10 de la mañana a 9 de 
la noche.

El Parque permanecerá cerrado los lunes por descanso 
del personal excepto los lunes que coincidan con festivos en 
cuyo caso el día de cierre será el martes.

INVERSIONES, PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES, S.A.

Valdepeñas, 8 de octubre de 1998
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Pujalte comentó las inversiones del Gobierno en C-LM

"Las cifras son tan buenas 
que hablan por sí solas"

Silvia DÍEZ MAYANS

"En Castilla-La Mancha los 
números son tan buenos que 
hablan por sí solos y no requie
ren ningún tipo de explicación". 
Así de seguro se mostró ayer el 
portavoz de Hacienda y Presu
puestos del Grupo Parlamenta
rio Popular en el Congreso, 
Vicente Martínez-Pujalte a la 
hora de referirse a los Presupues
tos Generales del Estado y las 
inversiones que el Gobierno tiene 
previsto realizar en la región 
durante el año 99.

Martínez-Pujalte quiso salir 
al paso de las críticas vertidas 
desde el PSOE señalando que "el 
Gobierno está haciendo un es
fuerzo inversor en la región como 
no se había hecho hasta ahora" 
añadiendo que "este año, las in
versiones reales en C-LM han 
crecido hasta un 27 por ciento, 
lo que supone 65.000 millones 
de inversión".

A este respecto, Martínez- 
Pujalte recordó que, aparte, hay 
que tener en cuenta otros pro
yectos que se están llevando a 
cabo en Castilla-La Mancha 
como son, según indicó, "tres 
tramos en la autovía Albacete- 
Murcia, la parte de la línea fe-

"La reforma del IRPF supone una reducción de los 
impuestos que beneficia a las rentas más bajas"

El portavoz de Hacienda y Presupuestos del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, 
Vicente Martínez-Pujalte, explicó ayer algunas de las ventajas que, según indicó, proporciona la 
reforma del IRPF que entrará en vigor el próximo 1 de enero de 1999.

Bajo el título de "Una reforma que merece un 10", Martínez-Pujalte presentó el folleto 
explicativo que él mismo ha diseñado "para que los ciudadanos conozcan el nuevo impuesto que 
trata de ajustar el modelo tributario español al euro". Martínez-Pujalte aseguró que "a partir de 
ahora, pagarán menos los que menos tienen y, además, en C-LM unos 732.000 personas no 
tendrán la obligación de hacer la declaración por tener una nómina baja".

Martínez-Pujalte aseguró que el coste de la reforma es de 550.000 millones, "dinero que se 
queda en poder de los ciudadanos y que fomentará el ahorro, entre otras cosas. Pero lo que no es 
cierto -prosigue- es que se recupere esa cantidad a través de los impuestos indirectos, porque 
estos están creciendo exactamente al mismo ritmo que los directos".

RUEDAUn momento de la rueda de prensa, 

rroviaria Madrid-Alicante y la 
depuradora de Alcázar de San 
Juan". Así, el portavoz de Ha
cienda y Presupuestos del PP en 
el Congreso afirmó que "hay que 
sumar entonces otros 19.000 
millones a la cantidad que el 
Gobierno ha destinado a esta 
región".

Martínez-Pujalte insistió que 
el conjunto de inversiones en C- 
LM "crece como antes nunca 
había crecido ya que, mientras

el PSOE destinó 70.000 millo
nes durante los años 94,95 y 96, 
el PP ha destinado durante los 
tres años siguientes 120.000 
millones de pesetas".

Finalmente, Martínez-Pujalte 
apeló a la credibilidad de su 
partido señalando que "se han 
cumplido nuestras previsiones 
tanto en niveles de ingresos como 
en gastos, cosa que no se hacía 
cuando estaban los socialistas en 
el poder".

PSOE

De izquierda a derecha, Caballero, De Lara y Selas. T.FERNÁNDEZ

De Lara califíca como 
"raquíticos" y de "engaño" 
los presupuestos para C-LM

S.D.MAYANS

El secretario provincial del 
PSOE, Nemesio de Lara, ase
guró ayer en rueda de prensa que 
es incapaz de entender "cómo 
puede haberse urdido una regre
sión inversora de este calibre sin 
ningún tipo de vergüenza". De 
esta manera se refirió De Lara 
a los presupuestos que el Go
bierno ha destinado a la región 
y a la provincia, calificándolos 
además de "raquíticos" y seña
lando que "se ha producido un 
derrumbamiento peligroso e in
esperado para Ciudad Real".

Según explicó De Lara, 
mientras que en 1998 Ciudad 
Real recibió 5.443 millones de 
pesetas, en 199 recibirá 3.150, 
"lo que supone una reducción 
del 42,11 por ciento, es decir, 
2.292 millones".

El secretario provincial del 
PSOE resaltó algunas de las 
partidas que han sufrido restric
ciones de algún tipo como Edu
cación, ante lo que comentó que 
"es absolutamente pasmante que 
se reduzca el presupuesto en un 
37,31% y no se confine ni una 
peseta para la creación de cen
tros de Infantil y Secundaria, 
para centros de formación de 
profesores o para pistas 

polideportivas en centros edu
cativos".

Asimismo, De Lara recordó 
que Fomento también sufre una 
reducción del 68,71%, lo que 
afecta a determinados proyectos 
muy importantes como la auto
vía Puertollano-Ciudad Real, 
"para la que tan sólo han previs
to 30 millones de pesetas". A este 
respecto, De Lara apuntó que 
"con ese dinero sólo se pueden 
hacer 90 metros de autovía ya 
que un sólo kilómetro cuesta 250 
millones".

Por otro lado, De Lara cali
ficó de "surrealistas" las recientes 
declaraciones del diputado na
cional del PP por Ciudad Real, 
Javier Rupérez, quien valoró 
muy positivamente los Presu
puestos Generales del Estado 
para 1999. De Lara reiteró que 
"Rupérez miente a sabiendas, con 
descaro y sin ruborizarse porque 
nunca en la historia democráti
ca se ha dado tal bofetada 
inversora a Ciudad Real".

Finalmente, el también alcal
de de La Solana aseguró que el 
PSOE presentará distintas en
miendas a los presupuestos y 
apuntó que confía en que los par
lamentarios del PP en la provin
cia "conviertan esto en una rei
vindicación activa y que sean 
solidarios con Ciudad Real".

□ PLAN riirtel PROVINCIAL
LOS FINES DE SEMANA

0/Toledo, 16. 
CIUDAD REAL

Centro 
Airtei 

Ciudad Real

sl^irtel
LLEVAMOS LA VOZ

Con el Plan Provincial Airtei, en rodas las llamadas que realices desde y hasta la misma provincia, tendrás un ahorro de hasta un 52%. 
Y además, ahora, treinta minutos gratis al mes en tus llamadas provinciales durante el fin de semana. La mayor oferta de servicios y 
atención especializada al cliente y el mejor servicio post-venta sólo lo encontrará en el Centro Airtei. Ven ya a Airtei.
Promoción válida al darse de alia en el Plan Provincial del 7 9 98 al 3‘ ‘0 98
según condiciones generales. 'En ptas.'min. y horario normal s'oo-e ‘.an-as A;r:el °;ar: Pe’'sonai._______•

'022
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Según manifestó ayer la directora general de la Mujer, Angela Sanroma

La región tendrá un protocolo de 
malos tratos antes de fin de año

Y. DE LA PUENTE

La directora general de la 
Mujer de la Consejería de Bien
estar Social de la Junta de Co
munidades, Angela Sanroma, 
mostró su confianza en conse
guir cumplir el calendario que 
jueces, fiscales, fuerzas de se
guridad y la Administración re
gional se han fijado para poder 
contar, antes de que finalice el 
año, con un protocolo regional 
sobre malos tratos.

"A finales de octubre espe
ramos haber recibido todas las 
sugerencias para que la comi
sión encargada de estudiarías, 
que es la misma que elaboró el 
protocolo de Ciudad Real, pueda 
analizarías y tener en cuenta 
aquellas que permitan mejorar 
la atención a las mujeres mal
tratadas", explicó Sanroma.

Falta de recursos

La directora general de la 
Muj er aprovechó su visita a Ciu
dad Real para recordar la falta 
de recursos que sufren las co
misarías de Policía de la región 
a la hora de atender este tipo de 
casos.

En este sentido, se refirió a 
las medidas adoptadas por el 
Gobierno central como actua
ciones "más de imagen que rea
les y capaces de atajar la erra
dicación de la violencia y me-

EL AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS

SUBVENCIONA LA 

CREACION DE EMPLEO

El Ayuntamiento de Valdepeñas concede subvenciones a 
jóvenes y parados de larga duración que ayuden a la creación 
de nuevas empresas o a la ampliación de las existentes.

La cuantía de la subvención tendrá un límite del 90 por 
ciento.

Pueden solicitar las ayudas:
- Los promotores de nuevas empresas que al inicio de 

la actividad estuvieran en situación de desempleo o en 
demanda de empleo.

- Las pequeñas empresas ya constituidas que creen 
nuevos puestos de trabajo fijos.

Los beneficiarios de estas ayudas deberán tener el 
domicilio fiscal y social en Valdepeñas y estar al corriente en 
sus obligaciones tributarias y con la Seguridad Social.

La presentación de solicitudes puede hacerse en el 
Registro General del Ayuntamiento hasta el próximo día 31 de 
octubre.

Valdepeñas, 24 de septiembre de 1998

Otn AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS ***** -----HBI^-----

] CAMPAÑA DE TRAFICO

El Ayuntamiento de Valdepeñas recuerda a los 
conductores:

- La obligatoriedad del uso del casco cuando se 
conducen motocicletas.

- El respeto a las normas que Impiden aparcar en pasos 
de cebra o de minusválidos.

- El respeto al horario de carga y descarga.
- Y la prohibición absoluta de estacionar'el coche en las 

aceras

Para vivir mejor, respetemos las normas.

Concejalía de Tráfico 
Ayuntamiento de Valdepeñas

RUEDAAngela Sanroma con Fernando López Carrasco y Francisco Gil-Ortega, ayer, en el teatro Quijano.

jorar la atención a las mujeres 
maltratadas".

Angela Sanroma asistió ayer, 
en calidad de invitada a los ac
tos del "Día del Ama de Casa", 
organizados por la asociación 
provincial de amas de casa, con
sumidores y usuarios "Calatrava" 

que se celebraron en el Teatro 
Municipal Quijano de la capi
tal ciudadrealeña.

Además de la directora ge
neral de la Mujer, asistió a esta 
cita el vicepresidente del Gobier
no de Castilla-La Mancha, Fer
nando López Carrasco y el al

calde de Ciudad Real, Francis
co Gil-Ortega.

Cientos de mujeres, proce
dentes de toda la provincia, se 
dieron cita ayer en Ciudad Real 
para participar en esta convo
catoria que consiguió una res
puesta masiva de público.

Fernando López Carrasco. RUEDA

PULEVA

López Carrasco 
pedirá a Bono que 
se presente a la 
Presidencia de la 
Junta

Y. DE LA P.

El vicepresidente del Gobier
no regional, Fernando López 
Carrasco, manifestó ayer en 
Ciudad Real su intención de 
pedir al presidente regional, José 
Bono, que vuelva a presentar
se a la reelección en este cargo 
en las próximas elecciones au
tonómicas del 13 de junio.

"No me planteo otra hipóte
sis diferente, ni el relevo por
que quiero que para Castilla- 
La Mancha, el próximo presi
dente sea José Bono", señaló 
López Carrasco, quien ha for
mado parte, durante los últimos 
quince años, del Ejecutivo re
gional presidido por Bono.

Para el vicepresidente del 
Ejecutivo regional, durante este 
tiempo "se ha avanzado mucho 
y se han hecho muchas cosas en 
Castilla-La Mancha, pero toda
vía quedan otras muy importan
tes por hacer, que son fundamen
tales para eí futuro de esta re
gión".

En este sentido, se refirió a 
las transferencias que la comu
nidad autónoma espera conse
guir en materias como la Sani
dad o la Educación, circunstan
cia que, a su juicio, "hacen ne
cesario contar con un político 
con experiencia y valía perso
nal, y creo que Bono es la per
sona que puede defender los 
intereses de Castilla-La Man
cha, con dignidad, allí donde sea 
necesario y frente a quien haga 
falta".

Fernando López Carrasco 
hizo estas declaraciones durante 
la visita que realizó a Ciudad 
Real para asistir a los actos del 
"Día del Ama de Casa", duran
te los que manifestó su solida
ridad con este colectivo cuya 
dedicación familiar "no puede 
servir -dijo- de coartada para 
marginar a la mujer y que per
manezca encerrada en la coci
na porque eso es injusto".

En la clausura de esta joma
da, que tuvo lugar en el Teatro 
Municipal Quijano, López 
Carrasco destacó el papel fun
damental que desempeñan las 
mujeres en el desarrollo del 
futuro de esta región "porque sin 
vosotras no hay solidaridad ni

M.C.D.20
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[k aspectos puntuales propuestos por la comisión de seguimiento

El Ayuntamiento hará 
modificaciones del PGOU

Y. DE LA PUENTE

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real se comprometió ayer, pu
blicamente, a dar respuesta for

timos de un elevado porcentaje 
de soluciones y quedarían catorce 
sugerencias pendientes, en las que 
encontramos bastante dificulta
des", puntualizó Miguel.

Las modificaciones puntua
les que apruebe el Ayuntamien
to tendrán que ser después apro
badas, de forma definitiva, por 
la Junta de Castilla-La Mancha. Gabriel Miguel, Francisco Gil-Ortega y Manuel Blanco. RUEDA

mal, en el plazo de quince días, 
a las 56 propuestas sobre modi
ficaciones puntuales planteadas 
desde la Comisión de seguimien
to del Plan General de Ordena
ción Urbana, integrada por re
presentantes de la Asociación 
Provincial de empresarios de la 
Construcción (APEC), del Co
legio Oficial de Arquitectos y del 
Colegio Oficial de Aparejadores.

"Daremos una respuesta por 
escrito a estas sugerencias para 
que la comisión pueda realizar 
en los siete días siguientes una 
evaluación, y poder reunimos de 
nuevo con el fín de analizar la 
viabilidad de las que queden 
pendientes", explicó el conce
jal de Urbanismo del Ayunta
miento de Ciudad Real, Gabriel 
Miguel.

Tanto los responsables mu
nicipales como el presidente de 
la Asociación Provincial de 
empresarios de la Construcción 
(APEC), Manuel Blanco, desta
caron el esfuerzo realizado por 
ambas partes para asumir respon- 
sabilidades en la búsqueda de 
soluciones al diseño urbanísti
co de la ciudad, "que conjuguen, 
de forma equilibrada, los inte
reses de los sectores implicados 
con el desarrollo urbanístico".

De las 56 sugerencias plan
teadas por esta comisión, 38 se 
refieren a la ordenanza de la 
edificación, 13 a la tramitación 
de expedientes y las cinco res
tantes, a aspectos relacionados 
con la gestión urbanística.

Gabriel Miguel confirmó la 
disposición del Ayuntamiento a 
respaldar directamente 26 de las 
56 propuestas, mientras que otras 
16 son susceptibles de ser ana
lizadas porque, a su juicio, pa
recen en principio, viables. "Par- 90 CABALLOS 

SALVAJES!
GASOLINA 0 DIESEL*

Misa 
por

Don MANUEL
8

(HERMANDAD VIRGEN DEL PRADO)

Hoy jueves, día 15, 
a las 7 de la tarde, 

se oficiará misa por 
el eterno descanso 

de su alma en la Catedral, 
ofrecida por la Hermandad 

de la Virgen del Prado

HABLEMOS 902 442 442 www.ford.es
Escort TD 90cv 
2.100.000 ptas.

(menos 80.000 ptas. con el Plan Prever)

EsGort 18V 90cv 
1.900.000 ptas.

(menos 80.000 ptas. con el Plan Prever)

• Aire acondicionado • Dirección asistida • Cierre centralizado • Elevalunas electricos 
• Airbag de conductor • Barras de protección 

• Inmovilizador electrónico • Estructura reforzada • Faros antiniebla

1

Oferta válida hasta el 31 de octubre de 1998. PVP recomendado. IVA, transporté, impuesto de matriculación y aportación del Concesionario participante incluidos.

AUTOS JORA, S.L.
Ctra. de Alcázar de San Juan, Km. 0,5 

TOMELLOSO

ELIAS SANTOS E HIJOS, S.L 
Ctra. N-420, Km. 165,2 

PUERTOLLANO

HIJOS DE DIONISIO GRANDE, S.C. 
Carretera de Puertollano, 20 

CIUDAD REAL

SERRAMOTOR. S.A.
Autovía de Andalucía, Km. 171 

MANZANARES
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La Tribuna
de Ciudad Real

MERCADO DE^EHKULOrOE OCASION
= HISPANOMOCION, S,A
Moclelo Año
PEUGEOT 306 Autom. 5p. F/E
PEUGEOT 106 SKETCH 5p
PEUGEOT 205 MITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Descapotable F/E
RENAULT CLIO 175
ROVER 214 Si
VW GOLF D
RENAULT 21 2.0 TURBO

97
97
97
96
92
93
90
92

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

OCASIONES 
DEL LEON

HISPANOMOCION, S.A. (MOSA)
CONCESIONARIO PEUGEOT

Ronda de Toledo, 23 - Tel.: 22 17 OO 
CIUDAD REAL

MARCA
NISSAN GR Año 92
OPEL MONTEREY 3.1 D. Ano 95. Negro diamante
LAND ROVER DICOVERY. Año 96 verde. Full equipe. TDI
RANGE ROVER Turbo diesel A/A
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TDI
NISSAN PATROL TOP LINE CORTO. Full Equipe.
BMW 525 TOS. Blanco año 94. Full Equipe
OPEL OMEGA 2.5 TD. Azul marino. Año 94. Full Equipe
MERCEDES 300 D. Azul marino. A/A
MERCEDES 300 D. Bianco
VOLKSWAGEN GOLF 1.6 D. Blanco
FIAT UNO Turbo LE. Blanco. Full Equipe
CITROEN C15 RD CLUB
CITROEN AX ROJO
SEAT MARBELLA. Azul. Año 92 
RENAULT EXPRESS 1.1 año 92

GRANDES 

OFERTAS

Auto SPORT S.L. C/ Beato Juan de Avila, 15 
MALAGON

IMPORTACION DE VEHICULOS 3 O
 

*1
1 M
 

00
 

O
 ^ U
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Coches totalmente revisados y garantizados con financiación a su medida
LAS OCASIONES OE OPELO Tecnimóvil, SA

ANO PR^CJO
NISSAN SERENA 2000 SGX D/A/A, D/A. E/E, 58.000 KM. Muy nuevo 94 1.550.000
ZX 1900 AVANTAGE TD A/A, E/E, C/C, Pint. metalizada, pocos km. 96 1.550.000
ZX 1900 AVANTAGE BREAK TD A/A, E/E, C/C, Pint. metalizada, pocos km. 96 1.550.000
XANTIA 1800 A/A, E/E, C/C 95 1.400.000
PEUGEOT 405 1900 C/C, E/E, D/A, CUMATIZADOR 90 525.000
OPEL VECTRA 1600 89 425.000
SEAT IBIZA 1500 A/A, E/E, C/C 92 595.000
RENAULT 21 1700 A/A, E/E, C/C 89 400.000
CITROEN AXGT C/C, E/E 89 350.000
FIAT UNO DIESEL 93 500.000
FORD COURIER DIESEL 93 595.000
SEAT MALAGA 1500 C/C, E/E 89 180.000

’ATREVETE', VEN A VISITARNOS, TENEMOS UN STOCK CON MAS DE 40 VEHICULOS
CIUDAD REAL Ctra. de Carrión, km. 242 - Telfs.: (926) 23 04 08 - 23 2616 Fax: (926) 23 25 78

ARGAMASILLA DECVA.: Pol. Ind. El Cabezuelo s/n - Telfs.: (926) 47 75 00 - 46 00 03

^ y^LLÉRES RIVAS ==
CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 

Y VEHICULO INDUSTRIAL
Rotulación, Imagen Corporativa y 

Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficaz:

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD
NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telh: (926) 22 13 31

CIUDAD REAL

Todos estos coches tienen 5 ventajas de serie

(xmce^innario KENAUIT

BALTASAR
RUIZ, S.L.

Carretera de 
Carrión, km. 242 

Pet Industrial Nave 27 
1(4.5)26 227 350
CIUDAD REAL

Revisión exhaustiva del vehículo. 
Prueba del vehículo sin compromiso. 
Financiación a su medida.

Y hasta 30 meses de garantía.
Si en 5 días ó 1.000 km. no está conforme con 
su compra, le devolvemos su dinero.

RENAULT

Ocasión
§

C 
B

RENAULT 
bOOT^

MODELO AÑO OPCIONES PRECIO MODELO AÑO OPCIONES PRECIO

LAGUNA 2.0 RT 97 II^^^MMCC 2.150.000 CLIO 1.2 5p 97 AA, AIRBAG, DA 1.400.000
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Ciudad Real es la provincia 
de la región con peor calidad 
de empleo, según CCOO

P. MUÑOZ

Ciudad Real es la provincia 
de Castilla-La Mancha con peor 
calidad en el empleo, afirmó ayer 
el secretario provincial de Co
misiones Obreras, Jesús Cama
cho, quien añadió que "se crece 
en cantidad pero no calidad, 
puesto que en septiembre tan sólo 
un 3,47 por ciento han sido con
tratos indefinidos y el resto de 
carácter temporal".

Camacho reconoce que la re
ducción del paro en la provin
cia es positivo, pero insiste en 
la escasa calidad del empleo. 
"Tenemos la menor tasa de con
tratos indefinidos, estando muy 
por debajo de la media nacional".

Así las cosas, pidió ayer el 
compromiso de las administra
ciones y de los empresarios para 
que incentiven la reducción de 
esta temporalidad de los traba
jos. A su juicio el Gobierno 
central debe reforzar la estabi
lidad y reducir la rotación en el 
empleo con la finalidad de si
tuar la temporalidad en un lu
gar razonable, "muy por debajo 
de las cifras actuales".

Para el secretario provincial 
de CCOO también debe cambiar 
la cultura empresarial, puesto 
que en la provincia sigue habien
do muchos contratos tempora
les y además demasiada irregu
laridad en la contratación.

Camacho, por otro lado, con
fía en que el Gobierno acepte las 
propuestas de los sindicatos y, 
en este sentido, manifestó la 
importancia de reforzar más la 
estabilidad en el empleo.

Respecto a la protección del 
empleo manifestó que tenemos 
la tasa de cobertura más baja y 
explicó que desde 1993 hasta este

Jesús Camacho, ayer. RUEDA

COlLjJ^es obreras

año se ha reducido casi en 17 pun
tos. En la provincia de cada cien 
parados sólo 43 tiene protección 
al desempleo, siendo el 60 por 
ciento de carácter asistencial.

En este sentido, manifestó no 
entender como eLGobiemo va a 
ahorrarse 120.000 millones en 
gastos de prestación al desem
pleo, por eso CCOO exigirá que 
la cobertura al desempleo llegue 
al 63 por ciento de los parados, 
para lo que se necesita una in
versión de 230.000 millones en 
el Estado español.

Por otra parte, Camacho ma
nifestó que es vital que el equi
po dé Gobierno de la Diputación 
Provincial se plantee la necesi
dad de abrir algún tipo de con
versaciones con los sindicatos 
para tratar los presupuestos pro
vinciales, por lo que pidió la par
ticipación de los agentes socia
les en la elaboración de los mis
mos al entender que unos pre
supuestos que superan anual
mente los 11.000 millones de 
pesetas deben ser objeto de de
bate con los agentes sociales.

Telefónica 
Publicidad e Infórmación 
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•asentamos las nuevas Paginas Amarillas. Lo más nuevo para ahorrar dinero. Porque tienen 

inpunes descuento con ofertas especiales. Í para ahorrar tiempo. Porque, además de estar mejor 

ordenadas, tienen información útil de tu ciudad para saber dónde encontrado todo, f muchas 

ooiedades más que aproiechar. Nuetas Páginas Amarillas. Iremendamente útiles.

En la región, los medicamentos sufrieron el mayor ascenso

El IPC en Ciudad Real no
varía sobre el mes pasado

La Tribuna

El IPC correspondiente al 
pasado mes de septiembre en la 
provincia de Ciudad Real se 
mantuvo igual con respecto al 
del mes anterior, por lo que la 
tasa en lo que va de año se man
tiene también en un 0,3%. De 
igual forma, la interanual se si
túa en un 0,6%.

En los valores generales de 
la región, el índice mensual tam
poco varió, el anual se subió en 
0,6%, y el interanual queda en 
1,0%. Los medicamentos sufrie
ron la mayor subida.

Los medicamentos, lo que más ha subido.
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Arriba los nuevos letrados. T. F

El Colegio de 
Abogados cuenta 
desde ayer con 
ocho nuevos 
letrados

J. S. R

Mónica Martínez Sánchez, 
Daniel Almansa Menchero, 
María Elena Daza Olmedo, José 
Javier García Valentín, Jesús 
David Marín Morales, Pedro 
José Martín Ponce, María de los 
Santos Morales Ocaña y Pedro 
Ruiz Zamora, fueron los ocho 
nuevos letrados que ayer parti
ciparon en la jura colectiva que 
se llevó a cabo en la Audiencia 
Provincial.

El decano del Colegio de 
Abogados, José Luis López de 
Sancho recordó, en sus palabras 
de bienvenida, que siendo la 
abogacía una profesión difícil 
por la masificación en la que se 
ha visto envuelta, "el trabajo 
bien hecho y el tesón" son las 
herramientas que conducen al 
éxito.

Al parecer y según explicó 
de Sancho, una encuesta, ha 
publicado que un 80% de las per
sonas que acuden a un abogado 
lo hacen por recomendación de 
otra persona. Lo que significa 
en palabras del decano, "que el 
tesón hace posible el asenta
miento en esta profesión".

No quiso finalizar sin recor
dar que en un año en el que se 
celebra el aniversario de la 
Declaración Universal de De
rechos Humanos "los abogados 
deben asumir la militancia de 
defensa de los derechos funda
mentales".

PSOE propone un cambio en las tasas de apertura de comercios

Nicolás Clavero asegura que la 
congelación de impuestos que 
prometió el PP nunca se produjo

J. Soledad RUIPÉREZ

El grupo municipal socialista 
aseguró ayer que no es cierto 
que el PP haya congelado los 
impuestos para 1999. Según 
informó Nicolás Clavero, "los 
impuestos, tasas y precios pú
blicos han crecido en un 1,8%". 
Clavero avaló sus datos asegu
rando que la contribución urba
na ha subido un 4,70 % por en
cima del IPC.

El concejal socialista calificó 
de "brutal" la subida en abaste
cimiento y suministro de aguas, 
que según sus datos es de un 
18,54%, en el servicio de de
puración de la misma, de un 
60% y en la recogida de basura 
de un 12%.

Tras estas cifras y recordan
do la promesa del PP sobre 
"congelación de impuestos". 
Clavero manifestó que si esa 
congelación es cierta "el con-

El STE presentará una propuesta 
para elegir horario escolar

MamÚLJRUIZ

El STE (Sindicato de Traba
jadores de la Enseñanza) de 
Castilla-La Mancha en Ciudad 
Real convocó ayer una rueda de 
prensa para presentar la Iniciatia 
Legislativa Popular por el de
recho a elegir el modelo de jor
nada escolar en nuestra región, 
ante la necesidad de lograr que 
cada centro pueda implantar el 
tipo de jornada que mejor se 
adapte a las necesidades y pre
ferencias de la mayoría. Seña
laron que la solución pasa por
que la Administración legisle 
una norma que permita que cada

I

Clavero asegura que "el PP tiene el congelador estropeado". RUEDA

gelador del PP está bastante 
estropeado".

En el mismo orden de cosas, 
el grupo socialista presentó una 
propuesta de modificación de 
tasas de licencia de apertura de 

centro implante el horario es
colar que más interese, mediante 
votación entre los diferentes 
miembros de la comunidad 
educativa.

Ante el inminente traspaso 
de las competencias educativas, 
el STE de Castilla-La Mancha 
va a presentar una Iniciativa 
Legislativa Popular, al amparo 
de la Ley 2/85 de 8 de mayo, 
que consiste en presentar ante 
las Cortes una proposición de 
Ley, que si és admitida a trá
mite cuenta con 3 meses para 
presentar 20.000 firmas de per
sonas censadas en Castilla-La 
Mancha para que llegue la Ley 

establecimientos. Los socialis
tas proponen una reducción del 
50% en el pago de tasas de 
apertura para establecimientos 
cuya superficie no supere los 
50 metros cuadrados.

al Parlamento autónomo.
El STE tiene preparado el 

proyecto de Ley y la documen
tación necesaria para presentaría 
ante las Cortes, a falta de que 
sean efectivas las trasferencias.

Según expusieron en la rue
da de prensa, existen dos moti
vos que les han llevado a pre
sentar esta iniciativa; la nece
sidad de desarrollar la legisla
ción vigente para que los cen
tros posean autonomía propia 
para elegir la jomada escolar y 
la obligación de las administra
ciones de potenciar la igualdad 
de oportunidades de los niños 
de la comunidad educativa.

El Ayuntamiento 
plantará los 
primeros árboles 
de los niños 
nacidos en 1998

LaJTrihmia

Las Concejalías de Infancia 
y de Medio Ambiente del Ayun
tamiento van a proceder en 
noviembre a realizar la prime
ra plantación de los árboles de 
los niños y niñas nacidos en 
Ciudad Real durante el año 
1998. La iniciativa de dedicar 
un árbol a los recién nacidos 
cuyos padres lo soliciten sur
gió, principalmente, con el fin 
de educar a los niños en el res
peto a la naturaleza.

En el alcorque de cada ár
bol se colocará una placa con 
el nombre del niño, su fecha de 
nacimiento e información so
bre la variedad arbórea que se 
planta.

Los árboles se plantarán en 
tres zonas de Ciudad Real, 
concretamente en el campus 
universitario, en los terrenos de 
Renfe (en la zona colindante 
con el barrio de los Angeles) y 
en el barrio de Nuevo Parque.

Las Concejalías de Medio 
Ambiente y de Infancia infor
man que si alguna familia con 
un niño nacido en 1998 desea 
que su hijo «tenga» un árbol, 
debe ponerse en contacto con 
alguno de estos departamentos 
municipales, en donde deberá 
presentar una fotocopia del 
libro de familia.En caso de que 
no existan peticiones suficien
tes de niños nacidos en 1998 
para cubrir el número de árbo
les que se plantarán, se aten
derán también las solicitudes 
para niños y niñas nacidos en 
1997.

Nota aclaratoria
La 122 Comandancia de la 

Guardia Civil tiene un alto 
índice de efectividad, tal y 
como apareció en el titular de 
la página 4 del pasado domin
go 11 de octubre, aunque no es 
una de las pocas de España que 
cuenten con este alto índice de 
efectividad, p.uesto que es un 
hecho común a la mayoría de 
las Comandancias españolas.

MAQUINARIA AGRICOLA 

RECAMBIOS 

NEUMATICOS

MALAGON - TeIf,: 926 80 00 19 LOS YEBENES - Telf.: 925 32 06 43
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Moraleda la considera "elprincipio delfín"

UPA rechaza la propuesta
agraria europea

DanLGALLEGQ

La UPA, Unión de Pequeños 
Agricultores, rechazó ayer radi
calmente las propuestas de la 
Comisión Europea al respecto de 
la posible cofinanciación de la 
Política Agraria Común (PAC). 
Esta propuesta comunitaria pre
tende que el 25% de las ayudas 
directas a la PAC se financien 
por medio de partidas incluidas 
en los Presupuestos Generales 
de cada Estado.

El secretario general de UPA, 
Fernando Moraleda, cifró en 
unos 90.000 millones de pese
tas lo que supondría a las arcas 
del Estado asumir estas ayudas, 
algo «inaceptable desde todo 
punto de vista, y que generaría 
repercusiones graves en el teji
do económico y social de nues
tra agricultura y ganadería, pues 
acarrearía una pérdida de empleo 
en torno al 10% de la población 
activa, cerca de 100.000 em
pleos».

Para Moraleda, llama la aten
ción que la Comisión Europea 
«carezca de imparcialidad, y no 
respete el principio de neutrali
dad que se le supone. Su propues
ta favorece a los ricos, como 
Alemania, sobre países como 
España», Además, el informe 
«viola principios fundamentales 
del Tratado de la UE, sobre todo 
en lo que atañe al principio de 
cohesión y a la progresividad de 
las contribuciones nacionales. 
Mientras que España tendría que 
poner 90.000 millones, Alema

nia se vería beneficiada con va
rios cientos de miles de millones».

Ante esta propuesta, que se 
encuentra a la espera de ser apro
bada por el Consejo de Ministros, 
UPA considera que «el Gobier
no debería unificar su criterio, 
porque en los últimos días, Abel 
Matutes ha calificado laposición 
española como una posición tác
tica, Loyola de Palacio ha resta
do importancia al documento, 
alegando que es ‘sólo de opcio
nes’, y Rodrigo Rato ha dejado 
entrever la posibilidad de veto. 
Nosotros nos situamos más cer
ca de la posición del ministro de 
Economía, para darle importan
cia a este documento, que real
mente la tiene, y mucha».

Para UPA, este conflicto tie
ne tanta importancia que, en una 
reunión prevista para el próximo 
día 21 de este mes, en el Minis
terio de Agricultura, con la titu
lar, Loyola de Palacio, «exigire
mos el rechazo sin matices a esta 
cofinanciación, porque podría 
suponer el principio del 
desmantelamiento de la PAC, el 
principio del fin de la única po
lítica común sobre la que se ha 
construido la idea de Europa».

Uno de los aliados en los que 
se podría apoyar la posición es
pañola de rechazo, según 
Moraleda, es Francia, pues «com
parto totalmente las declaracio
nes efectuadas por el presidente 
francés Lionel Jospin, en las que 
propone como alternativa a la 
cofinanciación la modulación de 
las ayudas».

Por otra parte, Miguel More
no, secretario general de UPA en 
Ciudad Real, manifestó la adhe
sión de la agrupación a las 
movilizaciones que se están rea
lizando en la comarca de El 
Bullaque, para impedir que se 
lleve a cabo el travase de aguas 
previsto». A este respecto, se está 
especulando con el agua de esta 
zona con vistas al Parque Temá
tico, «algo escandaloso, pues se 
hipoteca el futuro de esta zona 
con muchas posibilidades de 
crecimiento para favorecer el su
puesto desarrollo de otra zona. 
No se puede privar de un dere
cho de riego».

■•
9

Fernando Moraleda, en primer plano, junto a M. Moreno. T. FERNANDEZ

TURISMO
El próximo viernes, 16 de octubre, visitamos

CMO DE CmÁ^Á
SUPLEMENTO SEMANAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL TURISMO EN CIUDAD REAL
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fr 
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Palomas pegadas. No sabemos quienes serán (pa- 
i'ece que podrían ser algunos críos) los desaprensivos 
^ue no tienen otra cosa que hacer que molestar, pero en

Plaza de La Provincia se han encontrado varias 
palomas que, al acercarse al beber, han visto como sus 
^Iss se han pegado a una cola colocada allí "a mala 
leche". Las pobres aladas no pueden volar, y ya se han 
^f^contrado 8 ó 9 muertas. ¿Por qué? PUEDA

RESER rE SU EJEMPLAR 

Cmovü les lugares de más Inlerés turístico de Campi) de Criptana

La Tribuna
de Ciudad Real
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La Federación de Comercio de la provincia ha reconocido su labor

Joyería Benjamín, premio al
Mérito en Comercio de Joyería

La Tribuna

La joyería Benjamín ha sido 
galardonada con el premio al 
Mérito en el Comercio de Joye
rías por la Federación de Comer
cio de la provincia de Ciudad 
Real. José Luis Fernández Ruiz, 
propietario actual de la empre
sa ha indicado que el premio es 
un reconocimiento a la labor de 
muchos años y a la defensa del 
pequeño comercio de la capital 
y provincia. Fernández Ruiz ha 
destacado que esta iniciativa 
supondrá un aliciente para el 
resto del comercio tradicional.

Joyería Benjamín es el esta
blecimiento más antiguo de Ciu
dad Real ya que data de antes de 
1877. El negocio familiar comen
zó con el abuelo del actual due
ño, llamado Benjamín Fernández 
y así ha pasado de generación a 
generación hasta ahora. Esta saga 
continúa, ya que alguno de sus 
hijos también trabajan actual
mente con él, entre ellos, José 
Luis, Javier y Ricardo.

Benjamín es un estableci
miento de los más acreditados y 
antiguos dentro de este ramo y 
siempre ha estado ubicado en la 
calle Feria de Ciudad Real, con 
una nueva tienda en General 
Aguilera desde hace unos años.

Una de las últimas innovacio
nes del negocio ha sido la pues
ta en marcha de un taller propio 
con un profesional al frente, su

La Mejor Iniciativa Empresarial de
este año es la de Antonio Blázquez

La Tribuna

La Federación de Comercio 
ha otorgado a Antonio Flórez 
Blanco, dueño entre otros nego
cios, del conocido Bastón Pub, 
el premio a la Mejor Iniciativa 
Empresarial.

Este leonés de raíces galle
gas, posee en la actualidad ade
más del ya mencionado pub, una 
bocadillería y un centro de jue
gos infantil (King Leo), autén
tica novedad en la capital.

Antonio Flórez ha resaltado 
que el premio supone un acica
te más «para seguir trabajando 
por la calidad y el buen servicio 
del pequeño comercio además de 
significar un homenaje a una 
labor diaria».

Este hostelero ya tenía ante
cedentes en este mismo ramo en 
su familia, pues «empecé con mi 
padre en el bar que tenía en León 
durante muchos años para pasar 
luego a un hotel en La Coruña

El negocio comenzó con el abuelo del actual dueño, Benjamin Fernández.

I

Joyería Benjamín, que data de 1877, 
es el establecimiento más antiguo de 

Ciudad Real

hijo Javier, que «está doctora
do» en los mejores centros de este 
ramo. José Luis Fernández re
salta que «siempre nos hemos 
destacado por la profesionalidad 

en el año 1975; dos años después 
llegué a Ciudad Real, en un prin
cipio para estar sólo tres meses 
pero conocí a una maravillosa 
manchega y me quedé».

Desde ese año trabajó como 
jefe de sala en la sala de fiestas 
Nikols hasta el 83 que se hizo 
propietario del Bastón; desde 
entonces ha participado en es
tablecimientos como la Cerve
cería La Casuca, tienda de ropa 
infantil «Jirafa» y una franqui
cia de una joyería en Albacete.

Preguntado sobre el sector 
hostelero señala que está bastan
te devaluado profesionalmente 
en líneas generales, «se trata de 
un ramo de recurso para muchas 
familias: se han abierto muchos 
negocios de hostelería que no han 
marcado nada nuevo».

Esto trae consigo, añade, una 
competencia brutal pero con una 
menor calidad, servicio y pre
cio.

En el ámbito de administra
ciones y ayudas de éstas, comen- 

y las importantes marcas de re
lojes, entre ellas Roles, y joyas. 
Según el propietario, los gustos 
han cambiado con el paso de los 
años, «pues ahora el cliente pide 

Antonio Flórez Blanco.

ta que a veces a la Policía, ad
ministraciones y vecinos, sobre 
todo, «les molestamos con ex
ceso algunas veces, pero y yo 
tengo suerte de lo recibido has

una mayor selección y piezas con 
más calidad y diseño». Su hijo, 
José Luis, es de la misma opi
nión, «el cliente cada vez cono
ce más y ha cambiado; la lectu
ra y los viajes hacen también que 
tengan más conocimiento sobre 
joyas, relojes, etc., y las últimas 
innovaciones, por lo que la ma
yoría sabe lo que quiere».

Por lo que respecta a la situa
ción del sector, éste denunció la 
competencia desleal que existe, 
«con personas que no pagan im
puestos como nosotros y que 
realizan visitas a domicilio, con 
el consiguiente daño para todos 
nosotros». Por ello, defendió la 
idea de estar asociado a un ramo, 
«pues siempre nos escucharán 
más si somos una misma voz que 
si somos varias cada una por su 
lado».

También habló que al ser un 
sector «de lujo» no tienen ayu
das como otro negocio, «no te
nemos opciones y creo que so
mos y pagamos como el resto de 
los sectores, por lo que no en
tiendo que no podamos recibir 
ayudas o subvenciones». Por 
último, dijo con relación al sec
tor que «el modernizarse es ne
cesario y así lo hemos llevado a 
cabo; el que se duerme va para 
abajo, por lo que hay que inver
tir en talleres, informática y la 
realización de una venta 
personalizada, porque si no te 
quedas anticuado y las nuevas 
tendencias son más numerosas». 

ta ahora por parte de todos ellos, 
tienen que entender también que 
las nuevas tendencias son salir 
más tarde y sobre todo la gente 
joven».

El archivo 
histórico provincial 
acoge un seminario 
sobre la crisis de 
1998 en C-LM

LaJErihiina

A efectos académicos, las 
conferencias y debates de «La 
Mancha y el 98» contarán como 
un crédito de libre configura
ción para los estudiantes de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha. Mañana comenzará en 
el salón de actos del Archivo 
Histórico de Ciudad Real el se
minario «La Mancha y el 98», 
un ciclo de conferencias y de
bates organizado por el Archi
vo Provincial, dependiente de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, y el depar
tamento de Historia de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
que pretende explicar la situa
ción en la que se encontraba 
nuestra región a finales del XIX 
y los efectos sobre Castilla-La 
Mancha de la pérdida de las 
últimas colonias y de la crisis 
de valores en la que quedó su
mida España.

El seminario ha sido dividi
do en cinco jornadas que se 
impartirán mañana y los días 22, 
23, 29 y 30 de este mes. El ci
clo comenzará con una confe
rencia de Manuel Espadas 
Burgos titulada «Castilla-La 
Mancha en el Ocaso del Siglo 
XIX: Panorámica en el Contexto 
Español»:. A esta charla la se
guirán, ya el día 23, dos ponen
tes que tratarán de aspectos con
cretos del 98, Angel Ramón del 
Valle Calzado, que hablará 
sobre «La España Imaginada» 
y José Gregorio Cayuela, que 
se centrará en «El Marco So
cial y la Guerra de Cuba; 
Castilla-La Mancha en el Con
texto Colonial Español».

El programa de los días 23 
y 29 incluye también dos con
ferencias. El 23 será el turno de 
Francisco Alía Miranda y de 
Isidro Sánchez, que se referi
rán respectivamente a las «Fuen
tes para el Estudio del 98» y a 
«La Prensa y el 98», mientras 
que las ponencias que se pre
sentarán el día 29 versarán so
bre «El Marqués de Treviño, 
Modelo de una Epoca» y sobre 
«Las Fuentes para el 98 y el 
Archivo Histórico Provincial de 
Ciudad Real», temas que serán 
desarrollados por Ascensión 
Barragán y por Manuela Infan
te y Christian Madsen.

Barreda, en una mesa 
redonda

El seminario finalizará el día 
30 con una mesa redonda en la 
que participarán José María 
Barreda, Francisco Gómez Po
rro, Manuel Ortiz Heras y 
Lucrecio Pérez Blanco que se 
ha titulado «Reflexiones en 
torno a Castilla-La Mancha y 
España» y que moderará el 
delegado de Educación y Cul
tura, José Fuentes. Tanto las 
conferencias como el debate se ( 
celebrarán en el salón de actos ; 
del Archivo Histórico a partir 
de las seis de la tarde salvo la , 
de pasado mañana, prevista para 
las seis.
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Crónica política

Palos de ciego

L
os socialistas están dispuestos a llevar 
el debate autonómico al Congreso de 
los Diputados si el Gobierno sigue em
peñado en no celebrar este año el debate so

bre el Estado de las Autonomías en el Sena
do o el presidente Aznar no comparece ante 
la Comisión General de Comunidades Autó- 

BERTA nomas de la Cámara Alta para explicar cual 
jípjg>^^\j^jjE2S es su modelo territorial. El último debate sobre 

las autonomías que se celebró en el Senado 
fue en marzo del año pasado, con la partici
pación de los presidentes de las distintas 
CC.AA, excepto el 
lehendakari José Anto
nio Ardanza, quien una 
vez más prefirió mante
nerse al margen de un 
foro que «no responde 
a la representación de los 
intereses territoriales». 
Mucho ha llovido des
de entonces y mucho se 
ha dicho y escrito, espe
cialmente en las últimas 
semanas, sobre la con
cepción de España y el 
papel que juega (o aspira 
a jugar) cada región o na
cionalidad.

En aquel debate ce
lebrado hace diecinue
ve meses, los presiden
tes del PP, excepto Ma
nuel Fraga, reclamaron 
unánimemente paras sus 
respectivas comunida

entonces no levantó tanta polvareda como esa 
otra más reciente de que España no es una 
nación.

Me temo que los socialistas no van a con
seguir ese debate que pretenden en un Sena
do, con mayoría ábsoluta del PP, anquilosado 
e incapaz de avanzar en el camino de la trans
formación hacia una verdadera Cámara de re
presentación territorial. Así que tendrán que 
dar la batalla en el Congreso y veremos que 
pasa, porque ni al Gobierno ni a los naciona
listas les interesa agitar estos temas en sede 

parlamentaria. A los 
socialistas sí, sobre 
todo con unas elec
ciones municipales y 
autonómicas a la 
vuelta de la esquina, 
para poner de relie
ve las contradiccio
nes del PP en mate
ria autonómica. Ase
guran en el PSOE que 
Aznar no tiene mo
delo de Estado, que 
el suyo es un gobier
no demasiado débil 
para «gestionar» la si
tuación actual, que 
hay demasiada con
fusión y desconcier
to.

Pero por otra par
te, los socialistas se 
ven obligados a de
fenderse de las acu

í;^

des autónomas el mismo techo competencial 
que las comunidades históricas. Los tres pre
sidentes de las comunidades gobernadas por 
el PSOE dieron la batalla por el modelo de 
fínanciación.

Y Jordi Pujol enmendó la plana a Aznar, 
quien había asegurado minutos antes que la 
construcción del Estado de las autonomías 
estaba prácticamente terminado, advirtién
dole que Cataluña «no acaba de encontrar su 
lugar en España». Afirmación que por aquel

saciones de inmovilismo que les llueven es
tos días y de aparecer por doquier envueltos 
en la bandera del españolismo.

Además, los acontecimientos les obligan a 
«tender la mano» a Aznar frente a los «trága
las» de los nacionalistas, y también al PNV ante 
la posibilidad de volver a gobernar juntos en 
el País Vasco. Así las cosas, la impresión que 
transmite el PSOE es la de estar dando palos 
de ciego en busca de una estrategia que no acaba 
de cuajar.

FELIPE 
GONZALEZ,

ex presidente del 
Gobierno: «Si Dios 
no lo remedia, y no 
creo que Dios se 
vaya a meter en este 
asunto, el PSOE 
volverá a gober
nar».

JESUS GIL,
alcalde de Marbella: «Prefiero estar 

en la cárcel a vivir en un establo de de
recho, porque éste no es un estado de 
derecho».

ROSENDO MERCADO,
músico: «La vida es esquivar tram

pas».

FERNANDO LOPEZ-AMOR,
director general de RTVE: «RTVE 

atraviesa un momento dulce».

JON JUARISTI,
catedrático de Filología Española: 

«La.solución al problema vasco pasa
ría por llevar otra vez al PNV y a EA 
al bloque democrático».

LORENZO SANZ,
presidente del Real Madrid: «A partir 

de ahora a la UEFA no le va a quedar 
más remedio que escuchamos».

JORDI PUJOL,
presidente de la Generalitat: «España 

es uno de los países de Europa mejor 
situados para soportar crisis financie
ras».

SALVADOR CLOTAS,
diputado del PSOE: «El Gobierno 

sigue utilizando la cultura para la pro
moción de la figura del presidente 
Aznar».

PILAR 
CERNUDA

^ Gil le buscan las vueltas

C
ró

ni
ca

 p
er

so
na

J
esús Gil ha puesto el grito en el cielo 
por el registro realizado por la guardia 
civil en las oficinas del estadio Vicente 
Calderón, y por el que simultaneamente hacía 

la policía judicial en el ayuntamiento de Mar- 
bella, su feudo.

Muchos se han frotado las manos con 
esas intervenciones, y se las han frotado 
más todavía al escuchar las diatribas del 
Presidente del Atlético de Madrid, que no 
ha dejado títere con cabeza, prueba irrefu
table de que está afectado -quizá conmo
cionado- por los registros. Pero aunque 
muchos le tengan ganas a ese peculiar 
personaje, habrá que cruzar los dedos para 
que los que hayan ordenado esas acciones 
tengan bazas suficientes en su mano para 
justificar una intervención de esas carac
terísticas.

Gil cuenta con una trayectoria econó
mica confusa y su gestión en Marbella ha 
provocado infinidad de escándalos. A pe
sar de ello, consigue el apoyo masivo de 
los residentes, porque ha logrado limpiar

la cara a esa ciudad en la que la zafiedad, 
el desorden y la delincuencia campaban por 
sus respetos. Pero el cambio de imagen de 
una ciudad, la recuperación de la seguri
dad ciudadana, o la erradicación de la pros
titución callejera -que no la otra- no puede 
justificar el todo vale. Y Gil ha dado prue
bas innegables de actuar en Marbella con 
criterios patrimonialistas, ha desoído or
denanzas, ha hecho caso omiso a reglas y 
leyes y ha permitido la especulación des
aforada.

Con ser todo ello reprochable, hay que 
demostrar que, además, había indicios su
ficientes de delito como para ordenar una 
operación de registro de la envergadura de 
la que se realizó la tarde-noche del martes. 
Gil es hombre de trato difícil, cuando no 
imposible, arbitrario, mal educado, de for
mas penosas y de lenguaje inadmisible. Todo 
ello es de sobra conocido, y lo sabe espe
cialmente, porque lo ha sufrido en primera 
persona, la concej ala socialista Isabel García 
Marcos, azote de Gil, y que ha denunciado

infinidad de actuaciones cuando menos 
irregulares. Y saben también mucho sobre 
Gil las autoridades de la Junta andaluza, 
sistemáticamente insultadas por el polémico 
alcalde que ni siquiqra celebra los plenos 
del ayuntamiento en el ayuntamiento, sino 
en sus oficinas particulares.

Pero un registro no se justifica solamente 
por la rumorología o las acusaciones de la 
oposición.

Debe haber mucho más, datos más con
cretos, pruebas contundentes. Porque si no 
.es así, a los seguidores de Gil se les estará 
dando argumentos para defenderle irracio
nalmente: y a Gil se le estarán dando argu
mentos también para que continúe con su 
desaforada descalificación de la Justicia y 
acuse al ministro Arenas de intentos de im
pedir que presente candidaturas en Ceuta 
y Melilla. Y es lo que nos faltaba: un Gil 
que se presente como una víctima de la 
Justicia y del Gobierno; él, que se pone a 
los jueces y a los gobernantes por monte
ra.



Jueves, 15 de octubre de 1998 23García-Page manifestó que, según esta 
propuesta, varios consejeros de la CAM e 
incluso el alcalde de la capital, «tendrían 
que aplicarse el cuento» porque no son 
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Page: Fomento y 
Valencia juegan a 
márketing 
electoral con el 
AVE

El consejero pedía que sólo se contraten albañiles de Madrid
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Sindicatos y Junta
El IPC se 
mantiene estable a 
pesar de la subida 
en los artículos de 
medicina

El Portavoz del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Emiliano 
García-Page, cree que el Minis
terio de Fomento y la 
Generalitat valenciana «están 
jugando al marketing electoral» 
con el AVE Madrid-Valencia, 
cuando aún no existe un proyec
to concreto, según el conseje
ro.

Emiliano García-Page recor
dó que hace más de un año se 
pidió a Castilla-La Mancha que 
designase im representante para 
participar en la Comisión Téc
nica que estudie y diseñe el 
trazado del AVE Madrid-Valen
cia y «no se ha reunido ni una 
sola vez ni tenemos aún un solo 
papel» sobre el proyecto.?

Esto demuestra, según el 
consejero, que «más de uno está 
intentando salvar los trastos de 
cara a su clientela electoral», al 
tiempo que acusó al Ministerio 
de Fomento de jugar a echar 
balones fuera.

«¿Cuánta vaselina política 
va a tener que aportar Fomento 
antes de presentar un proyecto 
concreto?», se preguntó García- 
Page quien además advirtió que 
«no caben dobles raseros» en 
relación a la financiación del 
AVE Madrid-Valencia.

En este sentido, destacó que 
si se determina que esta infra
estructura es necesaria y supo
ne un elemento vertebrador del 
territorio no se le puede dar 
distinto tratamiento que al AVE 
Madrid-Sevilla o al Madrid- 
Barcelona y se preguntó por qué 
un castellano-manchego o un 
valenciano van a tener que pa
gar por esta obra cuando los 
ciudadanos de otras regiones no 
lo han hecho.

CLM se une a la 
campaña de apoyo 
de los indígenas 
chilenos afectados 
por la presa

Efe-Toledo

La Fundación Paz y Solida
ridad de 'Castilla-La Mancha 
participa en la campaña de 
concienciación que se lleva a 
cabo contra el proyecto de la 
construcción de una presa en 
Chile que pondría en peligro la 
supervivencia de casi un cen
tenar de familias indígenas. 
Diversas organizaciones 
ecologistas y en favor de los 
derechos humanos, como la 
Asociación Pro Derechos Hu- 
nianos de España, Aedenat y 
el Movimiento por la Paz en- 
^e otras, han firmado un mani- 
íiesto.

responden a Blázquez
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha y los sindicatos 
UGT y CC.OO lanzaron 
duras críticas a la propues
ta del consejero de Econo
mía de Madrid, Luis 
Blázquez, que ha pedido 
que sólo se contraten en esta 
comunidad a albañiles ma
drileños para reducir los 
accidentes en el sector de la 
construcción.

Efe-Toledo

El consejero Portavoz del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, Emiliano García-Page, 
señaló que la propuesta de 
Blázquez es «absurda» y supone 
un planteamiento «tan incons
titucional que resulta indefen
dible, incontestable e incluso 
ofensivo».

«Un consejero que dice eso 
no está a la altura de los tiem
pos», dijo García-Page quien 
manifestó que, según esta pro
puesta, varios consejeros de la 
Comunidad de Madrid e inclu
so el alcalde de la capital, José 
María Alvarez del Manzano, 
«tendrían que aplicarse el cuen
to» porque no son madrileños.

Desde Albacete el presiden
te del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, José Bono, consideró 
una «torpeza» las palabras del

La Junta califica de "urgente" el
debate sobre las Autonomías

Efe-Toledo

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha criticó la «nula volun
tad» del Ejecutivo central y de 
la presidencia del Senado para 
convocar el Debate sobre el 
Estado de las Autonomías, en 
un momento en que su celebra
ción es «obligada» y «extraor
dinariamente urgente». Así lo 
afirmó el consejero Portavoz, 
Emiliano García-Pago, que de
cidió dirigirse nuevamente al 
Senado para solicitar la cele
bración del Debate sobre el 
Estado de las Autonomías.

García-Pago manifestó que 
la no celebración de este deba
te supondría incumplir el re

i

Page calificó la propuesta de Blázquez de "absurda".

consejero de Economía de la 
Comunidad de Madrid, y ase
guró que el consejero no debió 
reflexionar cuando hizo estas 
declaraciones, «porque España 
es una nación donde todavía no 
existen fronteras y donde no se 
puede discriminar a nadie por 
razón de residencia». El presi
dente regional añadió, que las 
manifestaciones del citado con
sejero pueden ser de dudosa 
constitucionalidad.

La Unión Regional de UGT 

glamento de la Cámara Alta «en 
el momento más inconvenien
te e inoportuno», por lo que ad
virtió que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha «no va a 
tolerar» que se hurte a la so
ciedad de este debate que aho
ra es «extraordinariamente ur
gente».

El consejero indicó que el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha no pretende que en este 
debate «se pase la raya de la 
discreción necesaria en mate
ria de política antiterrorista» y 
recordó que el Ejecutivo autó
nomo tiene como norma en esta 
materia ofrecer su apoyo «fir
me y cerrado» al ministro del 
Interior, se trate de quien se 

acusó al consejero de Econo
mía madrileño de «vapulear la 
Constitución». «Al PP se le ha 
parado el reloj y, mientras en 
Europa se habla de libre cir
culación de trabajadores, ellos 
quieren seguir poniendo puer
tas al campo y ven Madrid como 
su propio cortijo», señala UGT 
que recuerda que el principal 
motivo de los accidentes labo
rales es el inclumplimiento de 
la normativa sobre Prevención 
de Riesgos Laborales.

trate. Sin embargo, la celebra
ción del debate en este momento 
es un «reto» que el Senado no 
puede dejar pasar y si lo hace 
evidenciará que se trata de una 
cámara «con falta de sentido y 
de poca utilidad y oportuni
dad», señaló el portavoz. Page 
destacó que el Plan Nacional 
d e Regadíos será uno de los 
más importantes de la legisla
tura y agregó que ahora nadie 
podrá discutir que Castilla-La 
Mancha tiene una política pro
pia de regadíos y que «estamos 
diseñando el camino» de cara 
a los próximos años, "nadie po
drá decir que los regadíos son 
menos rentables que en otra co
munidades ".

Efe- Madrid

Los precios se mantuvieron 
estables en septiembre en 
Castilla-La Mancha, a pesar de 
las subidas en Medicina, Me
naje, Vivienda, Vestido y Ali
mentación, ya que bajaron en 
el resto de grupos.

Según datos facilitados por 
el Instituto Nacional de Esta
dística (INE), la inflación acu
mulada en la comunidad en lo 
que va de año se sitúa en un 0,6 
% y la interanual (últimos doce 
meses) en el 1,0%.

El mayor incremento de los 
precios en septiembre se regis
tró en Medicina (un 0,6%), 
seguido de Menaje (0,3%), Vi
vienda y Vestido (0,2 % en am
bos casos), y Alimentación (0,1 
%). Por el contrario, el IPC de 
septiembre bajó un 0,4 % en el 
capítulo dé «Otros» (hostelería, 
turismo y artículos de uso per
sonal) y en Cultura, y un 0,2 % 
en Transporte.

En lo que va de año el sec
tor más inflacionista es el de 
Medicina, con una subida del 
3,8 %, mientras que registran 
tasas negativas Vivienda (-1,6 
%), Cultura (-1,1 %) y Alimen
tación (-0,1%).

En los últimos doce meses 
(índice interanual) los sectores 
que más se encarecieron fue
ron los grupos de Medicina (4,3 
%) y «Otros» (2,8 %), frente a 
las tasas negativas de Vivien
da (-0,5 %) y Transporte (- 
0,1%).

El PP "teme" una 
encerrona del 
PSOE-ICAM en 
el debate de 
regadíos

5

El PP de Castilla-La Man
cha sospecha que el PSOE e 
ICAM le preparan una «ence
rrona» hoy jueves en el Pleno 
de las Cortes de Castilla-La 
Mancha, a la hora de debatir la 
propuesta del Gobierno regio
nal de cara al futuro Plan Na
cional de Regadíos.

Según dijo el portavoz del 
PP en Castilla-La Mancha, Mi
guel Angel Montserrat, su par
tido teme que el Gobierno re
gional presente este documen
to en materia de regadíos y pre
tenda, con el apoyo del PSOE 
y «sus socios parlamentarios de 
ICAM», que el PP vote a favor 
sin tener tiempo de estudiarlo. 
«Luego nos dirán que si no de
fendemos los intereses de 
Castilla-La Mancha o que si 
damosJa espaldaala región».

M.C.D.2022
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Según el rector, la Facultad de 
Medicina estará vinculada a la 
asistencia hospitalaria y a los avances 
en la ciencia y en la tecnología

Durante el acto de inauguración de la Facultad de Medicina en Albacete

El presidente de la Junta, Jose' Bono, pidió ayer durante 
la inauguración oficial de la Facultad de Medicina en 
Albacete la complicidad de la Universidad de Castilla-La 
Mancha para que la región reciba las transferencias en 
Sanidad, algo que considera menos complicado que esta 
Facultad.

Bono pidió apoyo a la UCLM 
para las transferencias sanitarias

Efe-Albacete

Bono inauguró ayer, junto 
al rector de la Universidad re
gional, Luis Arroyo, el primer 
curso académico de la Facultad 
de Medicina en el campus de 
Albacete, donde recordó a aque
llos que se opusieron en su día 
a esta Facultad de Medicina, que 
se ha conseguido con éxito y que 
beneficia no sólo el nivel edu
cativo de la región, sino el es
tado de bienestar.

El acto de inauguración 
comenzó con una lección titu
lada «Ciencia, profesión y ofi
cio» impartida por el catedráti
co de neurología y presidente 
de la Comisión Asesora para la 
creación de la Facultad de 
Medicina de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Julio 
Fermoso, que repasó la historia 
de la medicina como ciencia y 
oficio.

Asimismo, el catedrático citó 
un pasaje de El Quijote, en 
concreto, el encuentro entre 
Sancho Panza, Gobernador de la 
ínsula Barataría, y su médico 
con el fin de rechazar a los fal
sos profesionales de la medici
na.

Fermoso recordó la partici
pación del catedrático 
albaceteño Carlos Belmonte en 
el proyecto de creación de esta 
facultad y al profesor Francis

co Tomás y Valiente, asesinado 
por la banda terrorista ETA.

Foro de debate

En su discurso, el catedráti
co se refirió a los diferentes 
modelos educativos en los últi
mos siglos y cómo éstos han 
afectado a los estudios de me
dicina. Fermoso dijo que la 
Facultad de Medicina debe ser 
un «foro de debate y tolerancia 
y un punto de encuentro para 
adquirir conocimiento sobre esta 
ciencia con el objeto de aplicaría 
a los seres humanos». El cate
drático animó a los estudiantes 
para que participen activamen
te en su formación y no se limi
ten a recoger los conceptos que 
transmiten los profesores.

Posteriormente, el rector de 
laUniversidad, Luis Arroyo, re
cordó que la creación de la Fa
cultad de Medicina es uno de los 
tres momentos más importantes 
en la historia de Albacete, como 
lo fueron la creación del Polí
gono Industrial y la puesta en 
marchado la Universidad regio
nal. Según el rector, la Facul
tad, que estará vinculada a la 
asistencia hospitalaria y a los 
avances en la ciencia y en la 
tecnología, «nace con vocación 
de servir a Castilla-La Mancha, 
lo que ha sido posible gracias 
al peso que esta región ha ad-

Bono junto al rector de la UCLM, Luis Arroyo, en Albacete. EFE

quiridoen el conjunto del Esta
do, donde está limitada la aper
tura de nuevas facultades para 
cursar esta carrera».

El presidente de Castilla-La 
Mancha cerró el acto, tras lo que 
procedió a descubrir la placa con
memorativa de la creación de la 
Escuela Politécnica Superior de 
Albacete y a inaugurar el edifi
cio interfacultativo «Benjamín 
Palencia», que será la sede pro
visional de la Facultad de Me
dicina.

La nueva facultad, según 
recordó el consejero de Educa
ción y Cultura, Justo Zambrana, 
dispone de un total de 75 plazas 
que permitirá que alumnos de 
esta región cursen sus estudios 
en Albacete, sin necesidad de 
desplazarse a otras regiones.

Por otra parte, el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Man
cha, Carlos Moro, manifestó que 
está dispuesto a buscar la co
operación entre la Universidad 
regional y el Insalud para que 
los alumnos de la Facultad de 
Medicina de Albacete puedan 
realizar prácticas docentes en 
centros hospitalarios.

Moro manifestó que aunque 
la política de cooperación en
tre las diferentes instituciones ha 
funcionado muy bien para la im
plantación de estos estudios, aún 
queda un paso importante, como 
es la coordinación y cooperación 
con el Insalud para desarrollar 
las prácticas docentes en el Hos
pital General de Albacete, que 
en breve pasará a ser Hospital 
Clínico.

Piden a los 
rectores que 
justifiquen el 
gasto de 400.000 
millones

Efe-Madrid

El secretario de Estado de 
Universidades, Investigación y 
Desarrollo, Manuel Jesús 
González, lamentó ayer en el 
Congreso que los rectores no 
han justificado hasta el momen
to el gasto de 400.000 millo
nes de pesetas que estiman 
necesario para afrontar un plan 
de financiación de las univer
sidades. Por este motivo, 
González, quien compareció 
ante la Comisión de Educación 
y Cultura para hablar de la tra
mitación del proyecto de Ley 
de Presupuestos Generales del 
Estado para 1999, pidió a los 
rectores, a los que se refirió 
como «cardenales de las uni
versidades», que expliquen esas 
cifras.

En relación a la precariedad 
laboral que afecta a alrededor 
de 8.000 profesores asociados 
a tiempo completo y 15.000 a 
tiempo parcial, cuya situación 
se pretende resolver definitiva
mente con la próxima modifi
cación de la Ley de Reforma 
Universitaria (LRU), subrayó 
que, aunque no se ha calcula
do el coste que supondrá, éste 
será «nulo o muy pequeño».

Sobre las becas universita
rias previstas para el año 1999, 
destacó el aumento en un 4,3 
por ciento para este concepto, 
de tal forma que pasan de 5 8.000 
millones de pesetas en el ejer
cicio anterior a 61.000 millo
nes este año.

Añadió que ya están previs
tos en los presupuestos 7.500 
millones para hacer frente a la 
disminución de recursos que 
padecen las universidades por 
la nueva definición de familia 
numerosa (tres hijos), y que de 
los 7.000 millones adicionales 
puestos a disposición este año, 
se han justificado hasta el 
momento 4.973 millones.

Organizan: PEDAJE Á J F La Federación de Asociaciones de Jóvenes Empresarios de 
Castilla-la Mancha,51
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El portavoz del Gobierno afirmó ayer 
que en cualquier momento se puede 
producir un traslado de presos de ETA 
a las cárceles del País Vasco

El ministro del Interior expresó ante el Consejo de Europa la esperanza y cautela del Gobierno

Mayor Oreja pide "gestos" a ETA y 
sugiere que habrá traslado de presos
El ministro español del Interior, Jaime Mayor Oreja, recla
mó ayer de ETA «gestos inequívocos» para consolidar la 
paz, al tiempo que daba a entender en Estrasburgo que el 
Gobierno ha decidido el traslado de presos etarras al País 
Vasco.Mayor Oreja expresó ante el Consejo de Europa la 
posición de «esperanza y cautela» del Gobierno por la tregua

Efe-Estrasburgo

Mayor Oreja dijo en Estras
burgo ayer que «estamos ante una 
nueva etapa que hay que admi
nistrar con prudencia».

En su intervención en la inau
guración de la conferencia par
lamentaria «Las democracias 
europeas frente al terrorismo». 
Mayor Oreja calificó el fenóme
no de «una de las formas más 
graves y complejas del crimen 
organizado».

Dijo al referirse a la situación 
española que en el origen del «cese 
de las actividades delictivas» de 
ETA está la «gran firmeza demo
crática», la movilización de la 
sociedad vasca y española, y la 
cooperación internacional. Ante la 
prensa. Mayor Oreja dio a enten
der poco después que el Gobier
no ha decidido el traslado de al
gunos etarras, aunque precisó que 
ello no significa que se haya al
terado la política penitenciaria.

«No descarto que haya una 
decisión de esas características», 
dijo el ministro, quien insistió en 
que «no sería la primera vez que 
tomásemos una iniciativa» de ese 
género y cara al futuro pronosti
có una «dinámica flexible» peni
tenciaria «en la medida que se 

consolide el actual escenario».
En su discurso ante el Conse

jo de Europa, reconoció la exis
tencia de un «camino largo, lle
no de dificultades y de obstácu
los» y recordó que el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
había reclamado ya de la banda 
terrorista la «carga de la prue
ba» al anunciarse la tregua.

Preguntado después sobre las 
condiciones que plantea el Gobier
no a ETA y si una de ellas sería 
la entrega de las armas. Mayor 
Oreja señaló que «la primera y 
única condición que exige el 
Gobierno a ETA es que respete 
los resultados de las elecciones 
en el País Vasco».

Ajuicio del ministro, el camino 
que ha desembocado en la tregua 
de ETA no «ha sido casual, sino 
causal», fruto de la movilización 
social, de la eficaz acción poli
cial y de la Justicia y de la co
operación internacional.

Destacó la colaboración con 
Francia y reclamó la potenciación 
de Europol y de los convenios 
bilaterales y multilaterales que 
incidan en la financiación de gru
pos terroristas.

Señaló como «importante» la 
cooperación internacional en la 
gestión del proceso de pacifica-

1O

Nayor Oreja, ayer, durante su intervención en Estrasburgo. EFE

ción aunque, dijo, «no se debe 
internacionalizar un conflicto que 
es nuestro», en velada alusión a 
los contactos internacionales 
emprendidos por los partidos 
nacionalistas vascos.

Preguntado sobre si Francia 
puede contribuir al proceso de paz, 
Mayor Oreja dijo que «se man
tendrá y ampliará la cooperación 
policial» con París porque, agre
gó, la experiencia demuestra que 

en caso contrario se da ocasión 
al terrorismo a reorganizarse.

«No hay que bajar la guardia, 
el estado de derecho no tiene tre
gua», indicó.

El ministro se afirmó en «la 
validez, la vigencia, la eficacia 
de la firmeza democrática frente 
al terrorismo» y destacó como «la 
voluntad de no dialogar con una 
banda terrorista mientras asesi
naba ha conducido a una situa

ción de esperanza para nuestra 
sociedad».

Ante parlamentarios y exper
tos en la materia que discutirán 
hasta el viernes los aspectos de 
la lucha contra el terrorismo. 
Mayor Oreja señaló que en las 
circunstancias actuales en Espa
ña, el Gobierno «sabrá asumir su 
responsabilidad».

Portavoz del Gobierno

El portavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, afirmó ayer que «en 
cualquier momento se puede pro
ducir un traslado de presos de 
ETA» a las cárceles del País 
Vasco.De ser así, «no debería 
interpretarse como un cambio en 
política penitenciaria» condicio
nada por una «voluntad» de aban
donar las armas, puntualizó Pi
qué en declaraciones a Radio 
España.

El proceso de paz «podría ir 
acompañado de una política pe
nitenciaria dinámica, flexible y 
consensuada, pero siempre en el 
marco de aplicación de los Pac
tos de Ajuria Enea», puntualizó.

El ministro aseguró que el 
Gobierno se sentará en una mesa 
de diálogo con Herri Batasuna 
cuando la coalición abertzale 
«deje de apoyar a ETA, condene 
la violencia y acepte las reglas 
del juego democrático».

Josep Piqué reiteró la necesi
dad de «separar la consecución 
de paz de los debates políticos 
sobre la estructura territorial del 
Estado».

Ardanza dice que reforzar la paz exige 
gestos con los presos y los no presos

Eíe-Ormaizte^ui

El lehendakari en funciones, 
José Antonio Ardanza, afirmó 
ayer en Ormaiztegui (Guipúzcoa) 
que «si queremos reforzar la paz 
hay que hacer gestos con los pre
sos y con los no presos».

Ardanza, que participó ayer 
eu la inauguración de una nueva 
planta de la fábrica de autobuses 
«Irizar», sugirió, respecto a la 
supuesta decisión del Gobierno 
de trasladar a algunos presos de 
ETA a cárceles del País Vasco, 
que esa medida no es suficiente.

«Creo que será suficiente cuan
do los demócratas volvamos a 
recordar el compromiso asumi
do con el Punto 9 del Pacto de 
Ajuria Enea y lo cumplamos en 
su plenitud», añadió.

El Punto 9 del citado Pacto dice 
textualmente: «En consonancia 
con las resoluciones adoptadas 
por unanimidad por el Parlamento 
vasco, consideramos válidas y 
apoyamos las vías de reinserción 
para aquellas personas que deci
dan o hayan decidido abandonar 
la violencia con el propósito de 
defender sus ideas por cauces 
democráticos* respetando en cada 

caso la decisión que adopten las 
instituciones competentes del 
Estado a este respecto».

Mesa de Ajuria Enea

Sobre una próxima participa
ción de HB en la Mesa de Ajuria 
Enea, Ardanza dijo que «HB ten
drá que estar en la mesa que pro
ceda, no sé si en la de Ajuria Enea, 
en la del Parlamento vasco o en 
una nueva, pero todos los parti
dos tendrán que hablar entre 
ellos».

«A partir de esta situación, 
todos tendremos que miramos a 

la cara y, haciendo un gran es
fuerzo, ir olvidando el pasado y 
reconciliamos, porque si se ha 
asumido el compromiso de no 
utilizar las armas para conseguir 
fines políticos, si vamos caminan
do hacia la paz, no puede haber 
ninguna reserva», añadió.

Respecto a la posibilidad de 
que se exija a HB condenar la 
violencia para participar en la 
Mesa de Ajuria Enea o la en que 
la sustituya. Ardanza dijo que 
«sería bueno que todo el mundo 
que haya cometido actos que 
hayan podido doler a otros pidie
ran disculpas».

José Antonio Ardanza.
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Insistió en que no se confunda el proceso de pacificación con la negociación política

González dice que la torpeza del PNV 
puede hacer volver el centralismo

Efe-Madrid

El ex presidente del Gobier
no Felipe González destacó ayer 
la existencia de aspectos «meri
torios» y también negativos en 
el «acuerdo» entre el PNV y ETA- 
HB, si bien advirtió que este 
partido puede conseguir, «con su 
torpeza», recuperar «un nacio
nalismo español homogeneizador 
y excluyente de la diversidad» que 
conduciría a España a «una re
gresión histórica».

En declaraciones a los perio
distas tras participar en la IV 
sesión plenaria del Círculo de 
Montevideo, González recono
ció al PNV el «mérito» de lograr 
que la denominada «vía Aizkoiti» 
de ETA, la que «desde hace años 
está buscando una salida a la 
violencia», sea la triunfadora 
dentro de la organización terro
rista, al alcanzarse con ella el 
acuerdo para la oferta de tregua.

No obstante, precisó que, en 
la gestión de su acuerdo con ETA, 
cabe también reprochar al líder 
del PNV, Xabier Arzalluz, as
pectos «muy negativos», ya que, 
según recalcó, «cuando no hay 
otra salida para la violencia más 
que la reinserción, no se puede 
ir al rescate para aumentar la 
apuesta política».

El ex líder del PSOE insistió 
además en la necesidad de no 
confundir el proceso de pacifi
cación con la negociación polí
tica, ya que/si un sistema demo
crático como el español, «que ha

El acercamiento de presos acaparó la jomada 
de la campaña electoral en el País Vasco

Efe-Bilbao

La intención del Gobierno de 
acercar a algunos presos de ETA 
a cárceles del País Vasco aca
paró ayer buena parte de la aten
ción de la campaña electoral para 
los comicios autonómicos del 
próximo 25 de octubre.

Candidatos y dirigentes de las 
formaciones nacionalistas vas
cas, así como de Izquierda Uni
da, reiteraron que el traslado de 
los presos a cárceles próximas a 
sus lugares de origen es una 
exigencia de la legislación peni
tenciaria, mientras el PP desta
có que esos acercamientos de
muestran que el Gobierno respon
de con «hechos» al alto el fuego 
declarado por ETA.

Sin referirse al asunto de los 
presos, aunque sí al proceso de 
pacificación, el candidato a 
Lehendakari por el PNV, Juan 
José Ibarretxe, aceptó ayer que 
la sociedad «nos pida responsa
bilidades a todos» si fracasan las

Felipe González en una imagen de archivo.

aceptado la pluralidad de iden
tidades», cae «en el error de le
gitimar el uso de la violencia para 
obtener cualquier tipo de venta- 
ja política», España lo pagará 
«probablemente durante genera
ciones».

El ex presidente del Gobier
no acusó además a los «nacio
nalismos excluyentes e identita- 
rios» que defienden pactos 

expectativas de paz abiertas en 
Euskadi y reconoció que «no 
alcanzar la paz sería un fracaso 
enorme para la política y los 
políticos», tras los últimos acon
tecimientos vividos.

En Vitoria, Ibarretxe pidió 
lealtad y discreción a la hora de 
hacer propuestas que favorezcan 
un proceso de paz y el inicio de 
un diálogo que encamine ese 
proceso y dijo que «hay que contar 
con todos» para avanzar en su 
búsqueda, por lo que abogó por 
dar «cobertura a todos los par
tidos, especialmente al PP y al 
PSOE, para que se incorporen 
al proceso».

El candidato del PP a 
Lehendakari, Carlos Iturgaiz, 
aseguró en Bilbao que su parti
do y el Gobierno han respondi
do a la tregua de ETA con he
chos, ya que, además del posi
ble traslado de un grupo de pre
sos, «hemos pedido sacrificio a 
nuestra gente, nos hemos reuni
do con las víctimas, hemos ido 

confederales de propiciar con su 
actitud el resurgir de un «nacio
nalismo español homogenei- 
zador», lo que supone por su parte 
«un error histórico que, si no lo 
corregimos pronto, lo pagaremos 
muy caro».

Tras asegurar que «la razón 
fundamental» de que ahora sea 
posible acabar con la violencia 
de ETA es «que el PSOE en la 
oposición es tan responsable 

con HB a los debates y Aznar 
lidera un proceso de reconcilia
ción al ritmo demandado por la 
mayoría de la sociedad vasca y 
española».

Iturgaiz contrapuso estos 
«hechos» con los de los nacio
nalistas: «El PNV está tensio- 
nando a la sociedad con el hori
zonte de la independencia y a HB, 
cuando se le pide que condene la 
violencia, mira para otro lado y 
la ejerce sobre nosotros».

El presidente de Eusko Alkar- 
tasuna y candidato a Lehen
dakari, Carlos Garaikoe txea, 
reiteró en Sestao (Vizcaya) su 
exigencia de un inmediato acer
camiento de los presos vascos a 
las cárceles de Euskadi y califi
có de «medida alicorta» el posi
ble traslado de «cuatro presos 
desahuciados».

Para Garaikoetxea, «magni
ficar el mero traslado de media 
docena de presos desahuciados 
sería confundir una obligación, 
la más perentoria y escandalo

como el Gobierno», González se 
pronunció a favor de incorporar 
a HB al diálogo de las fuerzas 
democráticas «si excluye la vio
lencia como arma para obtener 
ventajas políticas» y se mostró 
escéptico sobre las posibilidades 
de consenso con el Ejecutivo.

«Mientras el grupo dirigente 
del PP esté dispuesto a perder un 
ojo si el grupo dirigente del PSOE 
se queda ciego, es muy dificil que 
eso funcione», argumentó al ser 
preguntado por la oferta de mano 
tendida al Ejecutivo que lanzó el 
candidato socialista a la presi
dencia del Gobierno, José Borrell.

González afirmó asimismo 
que el Gobierno todavía no ha 
tomado la iniciativa en el proce
so de pacificación, porque, para 
ello, debería «tener un plantea
miento para lo que hay que ha
cer inmediatamente y lo que hay 
que hacer en los próximos me
ses; y tenerlo hecho seriamente».

En cuanto a los traslados de 
presos al País Vasco, evitó rea
lizar comentarios sobre «lo que 
el Gobierno decida» y señaló la 
conveniencia de «mantener la 
máxima discreción» al respecto, 
si bien recordó que los dirigen
tes del PSOE habían planteado 
al Ejecutivo determinadas inicia
tivas «con un área de consenso 
razonable».

«Por tanto, las iniciativas que 
se están planteando están dentro 
de ese marco de posiciones que 
hemos expuesto», añadió el ex 
líder del PSOE.

samente incumplida, con una 
obligación mucho más amplia, 
que es cumplir con las propias 
recomendaciones de la ley y con 
el más elemental buen sentido a 
la hora de humanizar el conflic
to para facilitar su resolución».

Sobre el mismo asunto, el 
candidato a Lehendakari por IU/ 
EB, Javier Madrazo, dijo que el 
PP y el PSOE «deben asumir de 
una vez por todas la reforma de 
la política penitenciaria» para 
poder acercar los presos de ETA 
a Euskadi y excarcelar a los que 
han cumplido las tres cuartas 
partes de sus condenas.

«Reclamamos que la legisla
ción penitenciaria se cumpla en 
su integridad. No queremos 
goteos ni guiños en época elec
toral», destacó Madrazo en San 
Sebastián.El secretario general 
de U A y candidato a Lehendakari, 
Pablo Mosquera, denunció que 
hay contradicciones entre los 
mensajes del PP tras la tregua de 
ETA.

Pujol reitera que 
España no es una 
nación y defíende 
su asistencia a la 
Fiesta Nacional

Efe-Barcelona

El presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, reite
ró ayer que sigue pensando que 
España no es una nación, defen
dió su asistencia a la recepción 
del Día de la Hispanidad y afir
mó que no frenará su reclama
ción de más poder para Catalu
ña por no interferir en el proce
so abierto por la tregua de ET A.

En una entrevista en Antena 
3 TV, Pujol insistió en que la 
idea de que España no es una 
nación «es lo que siempre he 
dicho yo y lo que ha dicho el 
catalanismo político», y defen
dió su asistencia a la recepción 
del Día de la Hispanidad alegan
do que le invitó el Rey y man
tiene buenas relaciones con la 
Corona.

Pujol destacó que su nación 
es Cataluña, y que España es un 
estado plurinacional que su 
partido no cuestiona, sino que 
ha contribuido a reforzar y a 
sacar de una crisis de tres siglos 
porque «somos españoles en 
tanto que catalanes».

Ahora España atraviesa un 
muy buen momento en el que ha 
superado grandes retos, por lo 
que debe afrontar cuestiones que 
fueron mal resueltas en la tran
sición, como el reconocimiento 
del carácter plurinacional del 
Estado, añadió.

«España debe ajustar su es
tructura no a la realidad de 17 
autonomías exactamente igua
les, sino a la existencia de au
ténticas realidades nacionales en 
su seno», apuntó.

Por este motivo, desde hace 
meses Pujol plantea una serie de 
reclamaciones para incrementar 
el techo del autogobierno cata
lán y el reconocimiento del es
tado plurinacional, además de 
anunciar que reclamará un nuevo 
sistema de financiación autonó
mica para cuando acabe la vi
gencia del actual, en el año 2001.

Rajoy califica de 
inoportuno un 
debate sobre el 
modelo de Estado

Efe-Madrid

El ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy, apeló ayer a la «respon
sabilidad» del PSOE para que 
«deje de actuar con estridencias 
y con fines propagandísticos» y 
calificó de «inoportuno» e «in
conveniente» la celebración de 
un debate en el Senado sobre el 
modelo de Estado.

La Junta de Andalucía y la 
ejecutiva federal del PSOE pi
dieron el martes la convocato
ria de la Comisión General de 
las Comunidades Autónomas del 
Senado y la comparecencia del 
presidente del Gobierno para 
debatir el modelo de Estado .
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Investigan un presunto fraude de 2.000 millones en caudales públicos

La Fiscalía Anticorrupción investiga 
a Gil por fraude y malversación

Efe-MarbeUa

La Fiscalía Anticorrupción, 
queel martes inspeccionó docu
mentación en el Ayuntamiento de 
Marbella y en el estadio del At
lético de Madrid -que preside 
Jesús Gil, alcalde de la ciudad 
andaluza- investiga presuntos 
delitos de fraude y malversación 
de caudales públicos por valor 
de casi 2.000 millones de pese
tas.

Fuentes próximas a la inves
tigación explicaron ayer a Efe que 
la actuación llevada a cabo ayer 
forma parte de las diligencias que 
se practican a raíz de una denun
cia formulada en 1996 por el 
grupo municipal socialista.

El PSOE denunció los con
tratos de publicidad que Jesús Gil, 
como presidente del Atlético de 
Madrid, firmó con el Ayunta
miento de Marbella, del que es 
alcalde desde 1991, por los que 
los jugadores del equipo de fút
bol lucen en sus camisetas el lema 
«Marbella».

Los primeros de esos contra
tos, correspondientes a las tem
poradas 91 -92 y 92-93 se firma
ron, según las citadas fuentes, 
directamente con el Ayuntamien
to de Marbella, que habría en
tregado al club unos 300 millo
nes de pesetas cada por cada 
temporada.

Los contratos posteriores se 
formalizaron a través de la em
presa municipal marbellí Even
tos 2000, cuyas dependencias 
también fueron inspeccionadas 
ayer.

Saenz dice que Banesto estaba 
en quiebra cuando se intervino

Los acusados reconocen que 
querían matar a Fraga

Efe-Madríd

El presidente de Banesto, 
Alfredo Sáenz, aseguró ayer que 
cuando se hizo cargo de la enti
dad, tras la intervención del 
Banco de España en diciembre 
de 1993, el banco estaba en 
«quiebra técnica» y con un ni
vel de morosidad «inconcebible», 
de casi el 30 por ciento.

Sáenz declaró como testigo 
en el juicio por el caso Banesto 
y detalló ante el Tribunal cuál 
era la situación del banco en 
diciembre de 1993, fecha en la 
que Banesto tenía unas necesi
dades de provisiones de 605.000 
millones de pesetas.En su inter
vención -que fue seguida con 
atención por su predecesor, 
Mario Conde- Sáenz explicó que 
en diciembre de 1993 el banco 
solo tenía recursos propios de 
380.000 millones de pesetas, 
insuficientes para hacer frente 
a Ias necesidades de saneamiento

Gil dijo ayer sentirse perseguido por el PP.

’«
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Las fuentes consultadas apun
taron que los técnicos municipales 
desconocían la existencia de es
tos contratos, que se renovaron 
cada temporada a excepción de 
una de ellas que se suscribió con 
una empresa de juguetes.

En 1995 Jesús Gil solicitó al 
interventor municipal que con
tabilizara dichas cantidades y que 
las incluyera en las cuentas 
municipales.

Además de la existencia de 
dichos contratos a través de los 
cuales se entregaba desde el 
ayuntamiento unos 300 millones 
de pesetas por cada temporada 
al club rojiblanco, el grupo 
municipal socialista incluyó en 

de 605.000 millones, lo que 
suponía una «quiebra técnica».

Para el presidente, los servi
cios del banco sabían «perfec
tamente cuáles eran las necesi
dades de saneamiento. Si no se 
hicieron estos saneamientos fue 
por política de la entidad, que 
seguramente no tenía capacidad 
de absorver estas pérdidas».

Una de las causas de esta mala 
situación financiera fue la «erró
nea política» de concesión de 
créditos que llevó a cabo el equi
po de Mario Conde en los años 
de su gestión, y que incluían 
grandes cantidades concedidas 
sin garantías ni supervisión a 
empresas relacionadas con 
Banesto, como el Grupo Oasis.

Según Saenz, el banco llegó 
a tener 751.000 millones de 
créditos morosos de una carte
ra total de 2,2 billones de pese
tas, lo que supone un 3 Opor ciento 
«cuando la cifra normal es del 2 
por ciento".

su denuncia que el consistorio 
también pagaba la estancia y los 
viajes de diversas personas para 
presenciar partidos del Atlético 
de Madrid fuera de España.

Críticas al PP

El alcalde de Marbella, Jesús 
Gil, declaró ayer a Efe, en refe
rencia al registro del martes en 
dependencias del Ayuntamiento 
y del estadio del Atlético de Ma
drid a instancias de la Fiscalía 
Anticorrupción, que el PP «nos 
persigue a muerte porque que
remos presentamos en Ceuta y 
Melilla».«Esto es una mascara
da, es un refrito utilizado politi

Efe=Mailriíi

Los presuntos miembros del 
comando Galicia de ETA, juz
gados en la Audiencia Nacio
nal por intentar matar a Manuel 
Fraga, reconocieron ante la 
Guardia Civil que pensaban 
atentar contra el presidente de 
la Xunta de Galicia y contra el 
presidente de la empresa 
Pescanova cuando fueron dete
nidos.

Así consta en sus declaracio
nes policiales leídas durante el 
juicio en el que el fiscal pide 
penas que suman 153 años de 
cárcel para los procesados Aitor 
Fresnedo, Arantzazu Garballo 
y Carlos Emilio Cristóbal.

Los terroristas reconocieron 
estos planes ante la Guardia 
Civil cuando fueron detenidos 
en julio de 1996 pero tanto ante 
el juez instructor como ayer en 
la vista oral se negaron a decla
rar, por lo que el fiscal pidió la 

camente por quien le interesa in
habilitar a Gil», añadió el alcal
de, quien no acudió hoy al pleno 
municipal porque, según dijo, se 
encuentra «mal, con unas angi
nas gordas» y «como puedo de
legar, pues delego».

El alcalde de Marbella expli
có a Efe que «toda la documen
tación que se han llevado ya fue 
entregada a la fiscalía en el año 
96 e insistimos siete veces a 
Jiménez Villarejo (responsable 
de la Fiscalía Anticorrupción) si 
necesitaba algo más y nos dijo 
que no, que nos olvidáramos del 
tema».«Pero ahora todo esto ha 
sido reactivado por quien le in
teresa inhabilitarme, el Gobier
no», insistió Gil.

Reconoció que la actuación 
judicial se llevó a cabo a instan
cias de la edil socialista Isabel 
García Marcos, quien en 1995 
denunció un supuesto desvío de 
1.500 millones de pesetas del 
Ayuntamiento de Marbella al 
Atlético de Madrid, club de fút
bol que preside Jesús Gil.

El alcalde se refirió asimis
mo a la deuda contraída por el 
Ayuntamiento de Marbella con 
la Seguridad Social y desvelada 
recientemente por el ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales, 
Javier Arenas. «Dicen que debe
mos 10.000 millones de pesetas 
a la Seguridad Social y sólo 
debemos 5.000. Lo mejor sería 
que debiéramos 50.000 millones 
porque eso significaría que crea
ríamos puestos de trabajo, que 
ocuparíamos a la gente», decla
ró. 

lectura de las declaraciones 
policiales.

Ante la Guardia Civil, 
Arantzazu Garballo y Carlos 
Emilio Cristóbal reconocieron 
que pertenecían a ETA y que 
planeaban una acción contra 
Fraga, aunque no habían con
cretado la fecha.

Por otro lado, el juez Manuel 
García Castellón comunicó ayer 
a los cinco detenidos en la des
articulación del «comando An
dalucía» de ETA su procesa
miento por diversas acciones de 
la banda terrorista, como pre
tender atentar contra el vicepre
sidente del Gobierno, Francis
co Alvarez Cascos.Los proce
sados que comparecieron ayer 
en la Audiencia Nacional para 
practicar esta diligencia son 
Miguel Azurmendi, Maite 
Pedrosa, José Luis Barrios y los 
franceses David Claude Cristian 
Gramont y Jean José Esnal, 
todos ellos detenidos en marzo.

El juez cita a 
Barrionuevo el 
lunes como 
imputado en los 
fondos reservados

EfedMadriíl

El Juzgado de Instrucción 
número 5 de Madrid ha citado 
al ex ministro José Barrionuevo 
para el próximo lunes, para que 
declare como imputado en la 
investigación sobre el supuesto 
uso irregular de fondos reserva
dos del Ministerio del Interior.

Fuentes jurídicas dijeron a 
Efe que Barrionuevo compare
cerá a las 17.30 horas ante la 
juez Carmen Valcarce, quien ha 
vuelto a asumir la investigación 
al serie devuelta por el Tribu
nal Supremo, tras perder 
Barrionuevo su condición de 
aforado con su cese como dipu
tado a raíz de la condena del caso 
GAL.

Barrionuevo se encuentra en 
lá prisión de Guadalajara cum
pliendo una pena de diez años 
de cárcel que le impuso el Tri
bunal Supremo por el secuestro 
de Segundo Marey, primera 
acción atribuida a los GAL.

La citación de Barrionuevo 
era la única que estaba pendiente 
de realizar cuando fue remitida 
al Supremo la causa, en la que 
está también imputado, entre 
otros, el ex secretario de Esta
do para la Seguridad Rafael 
Vera, también preso por el caso 
GAL en Guadalajara cumplien
do la misma pena que el ex 
ministro.

En el supuesto uso irregular 
de fondos reservados del Minis
terio del Interior están también 
imputados el sucesor de 
Barrionuevo al frente del Minis
terio, José Luis Corcuera, el ex 
directorgeneral de la Seguridad 
del Estado Julián Sancristóbal 
-condenado también a diez años 
en el caso GAL-; el ex director 
general de la Policía José Ma
ría Rodríguez Colorado, y el ex 
director general de la Guardia 
Civil Luis Roldán, entre otros.

La causa sobre fondos reser
vados comenzó a instruirse tras 
una denuncia del actual presi
dente del Congreso de los Di
putados, Federico Trillo, y va
rios diputados del grupo popu
lar. -

Pese a que en principio sólo 
resta la comparecencia de 
Barrionuevo en esta investiga
ción, la juez Carmen Valcarce 
no ha tomado declaración al resto 
de los imputados, que compa
recieron ante el Juzgado de Ins
trucción número 43, al que co
rrespondió la denuncia que pro
movió Trillo.

Sin embargo, Valcarce ha
bía comenzado con cierta ante
lación una investigación sobre 
el mismo asunto, que comenzó 
por la denuncia de un policía, 

. por lo que la Audiencia Provin
cial de Madrid resolvió que fuera 
ella la que continuara la causa.

La juez, tras tomar declara
ción al suegro de Vera y de re
cabar unos datos sobre su pa
trimonio, remitió la causa al 
Supremo, para que citara a 
Barrionuevo como imputado, 
toda vez que ella no tenía com
petencia para ello.
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Los 16 países aliados celebrarán un 
consejo mañana para ver si el 
presidente yugoslavo ha cumplido o 
no con todo lo que se le reclama

El Consejo Atlántico decidió ayer que la orden de ataque "sigue en vigor"

La OTAN quiere garantías antes 
de desactivar la operación militar
La OTAN «mantiene totalmente en vigor» la orden de 
activación de ataques ae'reos contra Serbia y el plazo para 
hacerlo, y antes de anularía quiere que los hechos demues
tren que el presidente yugoslavo, Slobodan Milosevic, va a 
cumplir lo acordado, dijo ayer, miércoles, un responsable 
de la Alianza. «Es cierto que ha habido elementos para un

acuerdo, pero de momento es sólo un papel. Ese acuerdo 
aún no ha sido firmado formalmente y su aplicación no ha 
comenzado», señaló la fuente de la OTAN.El Consejo 
Atlántico decidió en la reunión celebrada ayer que la orden 
de activación de ataques aéreos contra objetivos serbios y 
el plazo de 96 horas para ejecutaría «siguen en vigor».

Luisa GONZÁLEZ

Esta decisión se adoptó tras 
analizar el acuerdo anunciado el 
martes por el mediador estado
unidense, Richard Holbrooke, y 

por el Gobierno de Belgrado, 
sobre Kosovo.

Según el responsable de la 
OTAN, las promesas no son 
suficientes para que la Alianza 
desactive su operación militar.

«Quizás en el futuro estare
mos satisfechos» con lo realiza
do por Milosevic sobre las dis
tintas condiciones reclamadas por 
la comunidad internacional «y 
haya llegado el momento de sus
pender la ACTORD, pero no 
estamos en ese momento hoy», 
agregó.

El Consejo Atlántico seguirá 
manteniendo reuniones diarias 
hasta el final del plazo estable
cido para que Milosevic cumpla 
todas las condiciones, que con
cluye, según fuentes de la OTAN, 
a las 07.00 hora local de Bruse
las (05.00 GMT) del próximo 
sábado.

El responsable de la Alianza 
dijo que los representantes de los 
16 países aliados celebrarán un 
consej o el viernes por la tarde para 
ver si el presidente yugoslavo ha 
cumplido o no con todo lo que se 
le reclama.Entonces será el mo
mento en que la OTAN decidirá

•si desactiva la orden de acción 
para un ataque aéreo limitado 
contra objetivos militares serbios 
y para una campaña de ataques 
escalonados y de intensidad 
creciente.Durante todo el día del 
martes y de ayer aviones de 
guerra de distintos países de la 
Alianza Atlántica continúan lle
gando a las bases italianas para 
tomar posiciones cerca del po
sible teatro de operaciones.

Pese al mantenimiento en 
vigor del dispositivo militar y del 
ultimátum, la OTAN trabaja al 
mismo tiempo para aclarar y 
obtener las máximas garantías 
para su participación en el dis
positivo de verificación aérea del 
acuerdo sobre Kosovo.

Varios países aliados expre
saron su disposición a partici
par también en la misión de ve
rificación terrestre, que dirigirá 
la Organización para la Seguri
dad y la Cooperación en Europa 
(OSCE).

El Comité Militar se reunió 
para preparar el «concepto de 
operaciones», un informe técni
co en el que expondrá sus con
clusiones sobre cuál puede ser 
el papel a desempeñar por los apa
ratos de la Alianza que partici
pen en el dispositivo de verifi
cación aéreo, que complementará 
la misión terrestre civil dirigida 
por la OSCE.

1
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Dos soldados americanos en la base italiana de Aviano, ayer. EFE

El acuerdo se firma hoy
La presidencia de la Organización para la Seguridad y 

Cooperación en Europa (OSCE), representado por el ministro 
de Relaciones Exteriores de Polonia, Bronislaw Geremek, 
confirmó ayer en Estocolmo que el organismo mantendrá en su 
poder las riendas de la misión de verificación en 
Kosovo.«Mañana (por hoy) a las once horas firmaré en París el 
acuerdo de verificación, junto con el ministro de Exteriores de 
Yugoslavia, Zivadin Johanovich», dijo Geremek en rueda de 
prensa.

Los albaneses y 
los serbios 
kosovares están 
descontentos con 
el acuerdo

Llukman SEMBERIA

Albaneses y serbios de 
Kosovo comparten su recelo por 
el acuerdo logrado entre el pre
sidente yugoslavo, Slobodan 
Milosevic, y el enviado estado
unidense Richard Holbooke, 
según comentan a Efe los 
kosovares.Logrado bajo la ame
naza de un ataque de la OTAN 
contra Serbia, el acuerdo prevé, 
entre otras cosas, el despliegue 
en Kosovo de una misión de ob
servadores internacionales que 
verificarían el cese de los con
flictos en la región y el retorno 
de los civiles desplazados a sus 
hogares.

Los albano-kosovares, que 
son 1.700.000 en Kosovo, insis
ten en que la única solución es la 
independencia kosovar, exigen
cia que hace temblar a los 200.000 
serbios de Kosovo, que se pre
paran para abandonar esa región 
en caso de autodeterminación.

«Después de este acuerdo está 
claro que los serbios y los 
albaneses no pueden vivir jun
tos y por eso los conflictos sólo 
podrán evitarse con la división 
de Kosovo», opina el serbio Zivan 
Teodosijevic, empresario de 
Pristina.

La tesis de la partición de esta 
región serbia fue lanzada por 
intelectuales nacionalistas ser
bios que ven con espanto como 
la natalidad albanesa, de más del 
4 por ciento hace 15 años, ha 
reducido al 10 por ciento de la 
población kosovar a los serbios, 
que hace unos decenios ronda
ban el 40 por ciento.«El acuer
do tenía que haberse producido 
antes de las masacres de Drenica 
(en febrero). Dudo que este acuer
do vaya a detener a Milosevic en 
su intento de controlartotalmente 
Kosovo, porque a él no le bastan 
sólo palabras», opina el albanés 
Skender Berisa.

El Comité Judicial reduce los 
cargos contra Bill Clinton

José A. DELGADO

El líder del Comité Judicial 
de la Cámara de Representantes 
de EEUU, Henry Hyde, comien
za a acercarse a la propuesta de
mócrata de poner «plazos» a la 
investigación sobre el proceso de 
destitución contra el presidente 
Bill Clinton.

En momentos en que las en
cuestas confirman la impopula
ridad del proceso legislativo sobre 
el caso Lewinsky, Hyde anunció 
ayer, miércoles, que piensa re
ducir a tres los cargos contra el 
presidente, como primer paso 
para cerrar la investigación en

diciembre.Según Hyde, Clinton 
debe ser investigado por mentir 
bajo juramento, obstruir la jus
ticia y manipulación de testigos.

Los demócratas han dado la 
batalla para intentar convencer 
a los republicanos de que el 
Congreso debía limitar la inves
tigación contra Clinton al caso 
Lewinsky y a un período de va
rias semanas, para que termina
ra a fines de noviembre o prin
cipios de diciembre. Aunque per
dieron la votación ante el pleno 
de la Cámara de Representan
tes han hecho cambiar la postu
ra de Hydeque podríasimplificar 
el proceso de audiencias.

Primakov presenta un programa anticrisis lo 
más cercano a una declaración de quiebra

Manuel VELASCO

El primer ministro Yevgueni 
Primakov presentó ayer lo más 
parecido a un vigoroso progra
ma anticrisis y lo más cercano a 
una dramática declaración de 
quiebra de Rusia.

Pero en una intervención des
usada por su franqueza en este 
país habituado a que las autori
dades digan que las cosas van bien 
aunque no sea verdad, no pro
metió mucho aunque aseguró que 
no se pasará hambre.

«La población tendrá garan
tizado el suministro de frutas y

hortalizas» durante el invierno, 
afirmó.

Primakov dibujó un desola
dor panorama de la economía rusa 
y en otro gesto insólito confesó 
que desde su llegada al poder el 
11 de septiembre pasado, el Pro
ducto Interior Bruto ha caído un 
16 por ciento y el poder adquisi
tivo de la población, el 11 por 
ciento.

En una solemne declaración 
ante el Consejo de la Federación 
o senado, el jefe de gobierno 
anunció la creación de una «re
serva alimentaria de emergencia» 
capaz de abastecer a un tercio 
de la población durante dos se

manas.
«No nos podemos permitir 

más», reconoció al informar de 
que la medida costará 600 mi
llones de rublos (40 millones 
dólares).

«Es necesario aunar esfuer
zos para sacar al país de la cri
sis», emplazó a los miembros del 
Consejo de la Federación, inte
grado por los líderes regionales.

Primakov enumeró una lista 
de problemas acuciantes con 
medidas para su solución den
tro de lo que llamó «concepto» 
económico de su gobierno, tér
mino preferido al de «programa» 
para subrayar la crítica situación.
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La cumbre para desbloquear el proceso de paz se inicia hoy en EEUU

Netanyahu va con cautela y Arafat 
con escepticismo a la cumbre

Raquel ORTEGA

El primer ministro israelí, 
BenjamínNetanyahu, acude con 
cautela y el presidente palestino, 
Yaser Arafat, con escepticismo 
a la cumbre de EEUU, que co
menzará hoy, jueves, con obje
to de desbloquear el estancado 
proceso de paz.

En la cumbre, que tendrá 
lugar en la finca oficial de «Wye 
Plantation» (Maryland) y durará 
varios días, participarán el pre
sidente estadounidense, Bill 
Clinton, Netanyahu y Arafat, que 
centrarán sus esfuerzos en el 
meollo del conflicto palestino- 
israelí: territorios y seguridad.

Es decir, intentarán que 
Netanyahu y Arafat -presiden
te de la Autoridad Nacional 
Palestina (ANP)- alcancen un 
acuerdo para una próxima reti
rada israelí del 13 por ciento de 
Cisjordania a fin de que en sus 
zonas rurales entre en vigor la 
autonomía palestina, ya en vi
gor en sus ocho ciudades y en 
los dos tercios de la franja de

Gaza.
Eso es lo que propuso Esta

dos Unidos el pasado mes de enero 
para desbloquear el proceso de 
paz palestino-israelí, estancado 
desde hace un año y medio, y cuya 
aceptación definitiva Netanyahu 
condiciona a que Arafat luche de 
forma contundente contra el te
rrorismo de los extremistas 
palestinos.

Arafat, por su parte, exige que 
Netanyahu cumpla con lo esti
pulado en los acuerdos, como la 
retirada israelí de zonas rurales 
de Cisjordania, la apertura del 
aeropuerto en la franja de Gaza, 
la creación de un corredor terres
tre entre ambas zonas y la libe
ración de prisioneros palestinos, 
entre otras cosas.

La cumbre de EEUU fue anun
ciada en una reunión tripartita 
que celebraron la pasada sema
na Netanyahu, Arafat y la secre
taria de Estado norteamericana, 
Madeleine Albright, en el paso 
fronterizo de Erez, que separa a 
Israel de la franja de Gaza.

En el pasado, cuando en Is-

Benjamín Netanyahu acude con cautela a la cumbre que hoy se inicia. EFE

rael gobernaban los laboristas 
Isaac Rabin y Simón Peres, una 
reunión tripartita amable como 
la de la pasada semana hubiera 
terminado necesariamente con 

declaraciones llenas de esperan
za. Entre ellas, «ha llegado la hora 
de la verdad», «las negociacio
nes han pasado el punto de no 
retomo».

Los centristas 
ponen cuesta 
arriba el camino 
de Prodi de 
formar Gobierno

Juan LARA

El camino de Romano Prodi 
para formar nuevo Gobierno se 
ha puesto cuesta arriba, después 
de que los centristas de la Unión 
Democrática para la República 
(UDR), que en un primer momen
to estaban dispuestos a votarle, 
han afirmado pocas horas des
pués del encargo que «ya ha fra
casado».

«Por lo que nos corresponde, 
Prodi ha fracasado antes de co
menzar, a no ser que diga lo con
trario de lo que ha dicho, lo que 
nos resulta casi imposible», afir
mó Rocco Buttiglione, presidente 
de la UDR, partido que lidera el 
ex presidente de la República 
Francesco Cossiga.

Cossiga, por su parte, dijo 
ayer que «no quiere ser pesimis
ta», pero que las palabras de Prodi 
desvelan «intransigencia».

Las palabras de Prodi, de 57 
años, que tanto han influido para 
que la UDR cambie de idea des
pués de proponer al Jefe del Es
tado, Oscar Scalfaro, que pidie
ra el ex primer ministro que re
pitiera, fueron las dos condicio
nes que ha impuesto para hacer 
el «bis».
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No se descarta una búsqueda 
intensiva en la otra poza, que está 
situada justo al lado de donde 
apareció la mochila de la joven

na

III

WS
El intensivo rastreo de los bomberos del 1006 lo descartó por completo ayer

La poza del Jabalón no contenía
nniguna pista sobre Rosana
Los bomberos de Emergen
cia 1006 no encontraron 
ningún indicio en la bús
queda de Rosana en la poza 
del río Jabalón que empezó 
a vaciarse el pasado martes, 
mientras que no se descarta 
hacer un trabajo similar en 
otra poza cercana. Mientras 
el grupo de amigos de Rosa
na piensa ya en nuevas ac
ciones y actividades.

José Luis MARTÍNEZ

Las tareas de tanteo del fon
do con abarraderas y con una 
pértiga en la poza del río Jabalón, 
en la que se intentaba buscar al
gún indicio que pudiera dar con 
el paradero de la joven Rosana 
Maroto, descartaron ayer por 
completo ese enclave, tras el 
intenso trabajo realizado por tres 
bomberos de Emergencia Ciu
dad Real 1006 y después de las 
más de diez horas que se desti
naron en vaciar ese lugar de agua 
y lodo, evacuando más de mi
llón y medio de litros de agua.

Pese a las esperanzas que se 
habían puesto en esta operación, 
el portavoz de los amigos y fa
miliares de Rosana, Luis Feman
do Canal, señaló a LA TRIBU
NA que "aún no se descarta que 
se pudiera repetir la búsqueda 
en la otra poza, a fin de descar
taría al igual que ésta, aunque 
eso es algo que debe contar con 
el consentimiento de su familia 
y supone además una dificultad 
añadida, al hacerse necesario 
parar incluso la actividad de la

El paro se redujo en Valdepeñas en 211
personas el pasado mes de septiembre

La Tribuna

La Unión Comarcal de Co- 
misiones Obreras en Valdepe
ñas valora positivamente el des
censo del número de parados 
registrados en las oficinas del 
INEM de la citada localidad, 
donde el pasado mes de septiem
bre se contabilizaron un total de 
211 parados mes, establecién
dose la tasa actual de demandan
tes de empleo en 1.806 perso
nas.

Museo del Vino de Valdepeñas.

J.L.MARTÍNEZ

J.L.MARTINEZTres bomberos de Emergencia Ciudad Real rastrearon palmo a palmo la poza del río.

ti*

depuradora".

La actividad del grupo se 
intensificará

No obstante, y pese a la de
cepción en la búsqueda de ayer. 
Canal se mostró partidario de que 
la actividad no decaiga en nin
gún momento, sin dudar de las 
labores de búsquedas realizadas 
con anterioridad "ni del induda
ble y laborioso trabajo que es
tán realizando todos los Cuer
pos de Seguridad del Estado en

El citado sindicato ve posi
tivo este descenso, aunque in
cide en la escasa calidad del 
último empleo creado que "en 
su mayoría es temporal", tal y 
como señala en nota de prensa. 
Según el secretario comarcal de 
CCOO, Demetrio Muñoz, en esta 
bajada han podido incidir la 
campaña de vendimia "o las 'va
caciones del desempleo' en el 
sector de la construcción", ase
gurando en esto último que "es 
curioso que el incremento del 

las diferentes líneas de investi
gación abiertas".

Como muestra de que la sen
sibilidad de los medios de co
municación no decae, el pasado 
martes el presentador Manolo 
Jiménez, del programa de TVE 
"Así son las cosas" mencionó el 
caso y se ha comprometido a 
invitar a Canal o al novio de 
Rosana, José María García del 
Vello, algo que podría suceder 
esta misma semana.

Mientras tanto, las muestras 
de solidaridad siguen siendo 

paro en el sector de la construc
ción que se produjo en agosto 
es similar al descenso que se ha 
producido en el mes de septiem
bre", lo que, según él, "hace 
pensar que los trabajadores han 
sido despedidos por vacaciones 
y vueltos a contratar con la lle
gada del otoño".

En cuanto a su división por 
sectores, de las 1.806 personas 
inscritas en el INEM en Valde
peñas 352 pertenecen a la Indus
tria, sector en el que se ha pro- 

continuas. Una de los últimos 
apoyos ha llegado de los com
ponentes del equipo del 
Balonmano Ciudad Real, a ini
ciativa del meta internacional 
Jordi Nuñez, que desde hace ya 
algunos encuentros sale a la 
cancha con el ya tristemente 
conocido lazo rosa. A fin de 
extender esta prueba de solida
ridad, el resto de componentes 
de la plantilla han solicitado 
recientemente 35 lazos al por
tavoz del grupo de amigos de 
Rosana.

ducido un descenso del paro de 
72 personas; 745 a Servicios 
(mes anterior 743); y 370 a la 
Construcción, que en agosto 
contabilizaba a 435 personas en 
paro.

Por último, la Agricultura y 
los demandantes del primer 
empleo tienen registrados a 88 
y 251 personas, respectivamen
te, cifra que se ha visto reduci
da considerablemente, puesto 
que en agosto fue de 122 y 293 
personas, respectivamente.

El convenio del 
Museo del Vino 
podría estar listo 
mañana viernes, 
según De Carnero

El convenio que regirá las 
aportaciones para el funciona
miento y mantenimiento del Mu
seo del Vino de Valdepeñas 
podría estar finalizado mañana 
viernes, según indicó a LA 
TRIBUNA el diputado provin
cial Rafael Martínez de Came
ro.

La intención de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, ins
titución que asumirá el coste del 
equipamiento del inmueble, 
proyecto que rondará los 60 
millones de pesetas, "es que sean 
los próximos técnicos los que 
estén también presentes en la 
próxima reunión a celebrar junto 
al Ayuntamiento y el Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen 'Valdepeñas', a fin de 
que el texto que salga de ese 
encuentro sea el definitivo".

Lo anterior podría consen
suarse la próxima semana, "ya 
que a todas las partes nos inte
resa llegar a un acuerdo cuanto 
antes", agrega el también por
tavoz de la oposición en el Ayun
tamiento de Valdepeñas.

El proyecto final aún no 
ha salido en el BOP

En lo que respecta al proyecto 
final para el equipamiento del 
edificio de la calle Princesa, 
Martínez de Camero aseguró que 
"a fecha de hoy -ayer para el 
lector- aún no lía salido publi
cado el proyecto a concurso, algo 
para lo que me consta que los 
arquitectos de la Diputación han 
solicitado algunos de los infor
mes que ya se había encargado 
de realizar la empresa 
PRO ASUR y que, en este caso, 
ahorrarán algo de tiempo".

Lo que sí quiso dejar claro 
el diputado provincial es que "a 
partir de ahora se será especial
mente escmpuloso a la hora de 
cumplir con todos los trámites 
legales".

M.C.D.2022
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Camem aboga por estudiar antes el cumplimiento del pacto presupuestario de este año

EI PP desvelará en didembre si

i

debate, o no, los presupuestos del 99
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• Grupo Municipal Popular 
rará hasta el próximo mes 

de diciembre para estudiar el 
cumplimiento que, según esta 
fuerza política, han tenido los 
presupuestos pactados para este 
año con el equipo de gobierno 
antes de sentarse a debatir las 
cuentas municipales para el 
próximo ejercicio, algo que se 
empezará a abordar a partir del 
próximo mes de enero, tal y como 
anunció hace unas semanas el 
primer edil, Victoriano Gonzá
lez de la Aleja.

Según indicó a LA TRIBU
NA el portavoz de la oposición 
en el Ayuntamiento de Valde
peñas, Rafael Martínez de Car
nero, quien aseguró que su par
tido ha recibido la propuesta de 
manera informal para trabajar 
junto al equipo gobernante 
PSOE-ICAM en los presupues
tos municipales del 99, "todavía 
es bastante pronto para evaluar 
el cumplimiento actual del acuer
do presupuestario que pactamos 
en su día al respaldar con nues
tro voto las cuentas para este año, 
ya que muchas de las principa
les obras consignadas afrontan 
en estos momentos sus últimos 
retoques".

'El cumplimiento de los 
acuerdos es muy bajo"

Martínez de Camero señaló 
que en la actualidad los acuer
dos presupuestarios "se encuen
tran en un grado muy bajo de 
ejecución, aunque esperaremos 
al menos dos meses antes de que 
nuestro grupo municipal anali
ce su cumplimiento y sentemos 
las bases de lo que podemos 
aportar nosotros a los presupues
tos.

Por tanto, y pese al deseo del 
equipo de gobierno de abordar

Las obras en el Molino 
concluirán antes de fin de año

ULMARIÍNEZ

Las obras de acondiciona
miento y reforma del molino de 
viento que está situado a la en
trada de Valdepeñas desde Ma
drid en la era de Gregorio Prie
to finalizarán antes de fín de año, 
completando un proyecto que 
ascenderá finalmente a unos 
ocho millones de pesetas y que 
ha sido posible gracias a una línea 
de ayuda de la Consejería de 
Industria y Turismo de la Junta 
de Castilla-La Mancha.

Según indicaron a LA TRI
BUNA fuentes del Ayuntamien
to de Valdepeñas, el molino al-

La oposición quiere además reducir aún más el recibo de la depuradora.

conjuntamente cuanto antes los 
presupuestos del próximo ejer
cicio, si fuera posible el próxi
mo mes de enero, máxime cuan
do en junio ya están fijadas las 
elecciones municipales y auto
nómicas la oposición se reserva 
aún su postura en este tema.

Reducir aún más el recibo 
de la depuradora

No obstante, Rafael Martínez 
de Camero, pese a mantener que 
el precio público del servicio de 
la depuradora de aguas residuales 
ya es competencia de la nueva 
empresa adjudicataria,

bergará una segunda oficina de 
turismo, aunque sin el ánimo de 
competir con la ya existente en 
la Plaza de España, que está 
adscrita a la red INFOTUR re
gional.

Escaparate de Promoción 
Económica

Una vez concluida esta obra, 
se ofrecerán sus dependencias 
al CRDO "Valdepeñas" para la 
promoción de sus vinos y será, 
además, un escaparate para los 
diferentes sectores relacionados 
con la Promoción Económica en 
la localidad, sin olvidar sus as
pectos culturales.

TEDESA, señaló a este diario 
que propondrá fórmulas alterna
tivas para que los valdepeñeros 
tengan que aportar aún menos 
dinero por este concepto.

Hay que recordar que en el 
pleno del pasado mes de septiem
bre, gracias a la concesión del 
servicio a la nueva empresa 
adjudicataria, el recibo de la 
depuradora descendió un 30 por 
ciento, cantidad que el Partido 
Popular quiere reducir un 40 por 
ciento más, según Martínez de 
Carnero.

Lo anterior, "es algo que po
dría hacerse del mismo modo que 
se financian otros servicios como 

Estado actual de las obras en el molino de la era de Gregorio Prieto. J.L.M.

el que viene prestando habitual
mente Emergencia Ciudad Real 
1006 o el Consorcio de Residuos 
Sólidos Urbanos (RSU)", agre
gó.

Según el máximo responsa
ble de la oposición en Valdepe
ñas, "sólo con medidas como 
ésta, que plantearemos en el 
próximo pleno, se puede calibrar 
la valentía de nuestros gobernan
tes, ya que el descenso del pre
cio de la depuradora es ajeno por 
completo a las decisiones del 
actual equipo de gobierno, a 
pesar de que, desde un princi
pio, se han querido apuntar el 
tanto político de esta medida".

- * Desgraciadamente, la 
fosa del río Jabalón que se 
drenó y vació por completo 
ayer no escondía ningún 
indicio que ayude en la bús
queda de la joven Rosana 
Maroto, que ayer cumplió la 
cifra de 111 días en parade
ro desconocido.

* Y todo ello, pese ai 
palizón que se dieron los 
bomberos de Emergencia 
1006, que no dejaron un sólo 
palmo de terreno sin inspec
cionar.

* Lo más triste es quue 
hoy estamos como en los 
primeros días, dado que de 
nuevo han vuelto a irrumpir 
los cuatro ociosos que se 
encargan de difundir bulos 
y rumores tan macabros 
como irrespetuosos.

¡Ya está bien!...

* Claro que lo que está 
mal es el río Jabalón, algo 
de lo que se podría encargar 
la Confederación Hidro-grá- 
fica del Guadiana.

* Y es que el vaciado de 
la poza ha dejado la verdad 
al descubierto y es lamenta
ble el estado en el que se 
encuentra el fondo.

ICAM analizó las 
últimas cuatro 
elecciones en 
Valdepeñas en su 
Consejo Político

El Consejo Político de 
IC AM-NI (Izquierda de Castilla- 
La Mancha-Nueva Izquierda) 
analizó en su reunión celebra
da el pasado martes los resulta
dos de las cuatro últimas elec
ciones, tanto municipales y 
autonómicas y generales, antes 
de trabajar en clave eminente
mente política de cara a los 
comicios a celebrar el mes de 
junio del próximo año.

Según indicó a LA TRIBU
NA el miembro del Consejo 
Político y portavoz del Grupo 
Municipal en el Ayuntamiento 
de Valdepeñas, a partir de aho
ra se va a incidir en potenciar el 
reconocimiento institucional de 
esta formación, potenciando su 
matiz federal, encamado en la 
fuerza política Nueva Izquier
da.

Por su parte, Gutiérrez, ase
guró a este diario que hasta la 
fecha no se ha fijado ninguna 
reunión para la Comisión de 
Seguimiento del pacto de coa
lición municipal, que en prin
cipio iba a desarrollarse cada 15 
días y que lleva ya varios me
ses sin tener lugar.



Cuando finalice la obra, se procederá 
a abonar los 1.285 millones de 
pesetas a la UTE que la llevará a 
cabo, cantidad que incluye la 
financiación de la obra
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zlver comenzaron oficialmente las obras de ampliación de la tercera fase

Despue's de firmar el contrato de adjudicación de las obras 
de ampliación de la tercera fase de la depuradora de Alcá
zar de San Juan, el pasado mes de septiembre, ayer se firmó 
el acta de replanteo de la obra que, con un plazo de 
ejecución de 24 meses, deberá estar finalizada en octubre 
del año 2000, fecha en la que se abonará el coste de la obra.

La depuradora de Alcázar estará 
finalizada en octubre del 2000

Y. PE LA PUENTE

Según los datos facilitados 
ayerpor el presidente de la CHG 
(Confederación Hidrográfica 
del Guadiana), Francisco 
Llerena, cuando finalice la obra, 
se procederá a abonar los 1.285 
millones de pesetas, cantidad 
que incluye la financiación de 
la obra.

Después de una primera fase 
realizada por la CHG en el 87 y 
una segunda, llevada a cabo por 
el Ayuntamiento de Alcázar de

Comsermancha contará en 
1999 con más de 534 millones

La Tribuna

La aprobación de los presu
puestos de 1999 por más de 534 
millones de pesetas, el informe 
de la celebración de la IV Asam
blea de Mancomunidades y la 
ratificación del Pleno de la pues
ta en marcha del servicio de con
sumo en las localidades de Are
nas, Las Labores Puerto Lápice 
y Villarta, fueron los temas más

San Juan, esta tercera fase ser
virá para "duplicar la capacidad 
de depuración que tiene ahora la 
depuradora, además de mejorar 
la calidad del proceso".

Para el director técnico de la 
CHG, Gonzalo Soubrier, se tra
ta de "una obra singular porque 
se trata de ampliar una depuradora 
que está funcionando, lo que nos 
obligará durante la ejecución del 
proyecto a estar muy coordina
dos con el Ayuntamiento de Al
cázar con el fin de evitar cual
quier problema".

destacados abordados por el Ple
no de la Comisión Gestora de 
Comsermancha, reunida en su 
sede de Alcázar baj o la presiden
cia de Ángel Antonio Ruiz Pa
lomares.

La Comisión dio el visto a la 
plantilla de Comsermancha para 
el próximo año, que se cifra en 
un total de 17 personas, entre 
personal funcionario, laboral y 
temporal. Con posterioridad el

Estación depuradora de aguas residuales actual, de Alcázar de San Juan.

Pleno aprobó los presupuestos 
de funcionamiento del año 99, 
que contempla una subida del 1 ’ 8 
%, en relación a los de este año. 
Estos presupuestos ascienden a 
un total de 534.551.280 pesetas, 
siendo las principales partidas 
las del servicio de recogida y 
tratamiento de basura, las de 
maquinaria y una nueva partida 
que se destina a la OMIC man
comunada, que dará servicio a 

1

cuatro municipios.
El presidente de Comser

mancha informó de la celebra
ción de la IV Asamblea de Man
comunidades, celebrada en los 
locales de la Mancomunidad en 
Alcázar, en donde se creó la 
Federación de Mancomunida
des.

En otro orden de cosas, la 
Comisión dio el visto bueno a 
varias certificaciones de obras 
de la nueva planta por un importe 
global de 128 millones y apro
bó la creación con la colabora
ción de la Consejería de Sani
dad de la Junta, del servicio 
mancomunado de consumo para 
Arenas de San Juan, Las Labo
res, Puerto Lápice y Villarta, que, 
a partir de enero, contarán con 
una OMIC mancomunada.

El PP quiere que 
los políticos vengan 
para conocer los 
problemas

La/rrihima

"Tengo que lamentar las de
claraciones que el alcalde hizo 
en la rueda de prensa celebrada 
el pasado día 8, aunque bien es 
cierto que a los miembros del 
PP de Alcázar no nos ha sorpren
dido lo más mínimo, si bien al
bergaba la esperanza de que 
fuera más sensato e inteligente 
en su respuesta". De esta ma
nera se expresaba el portavoz 
del PP, Jesús Teodoro Octavio, 
en respuesta a las declaracio
nes de José Eugenio Castella
nos. Octavio afirma que "criti
car que ha venido el presidente 
de la Diputación y el alcalde de 
Toledo a visitar la localidad y 
no le han comunicado nada, me 
parece absurdo, porque el pre
sidente de la Diputación en tanto 
en cuanto no visite un inmue
ble público perteneciente al 
Ayuntamiento no tiene obliga
ción de comunicárselo".

Octavio afirmó que cuando 
Bono viene a la provincia no se 
lo comunica al presidente de la 
Diputación, y de ello hay cla
ros ejemplos, "y no por eso el 
PP monta en cólera como lo hace 
el alcalde de Alcázar". Esta ac
titud, continúa Octavio, obedece 
más a un ataque de celos del 
gobierno municipal y más con
cretamente del alcalde que a de
fender algo sensato y serio.

"El PP quiere que sigan vi
sitándonos responsables políti
cos y que vengan a conocer nues
tros problemas y dar solución a 
los mismos. Y esto es lo que ha 
ocurrido durante los días pasa
dos, que el Gobierno de Áznar 
ha dado solución a los proble
mas como la Renfe o ,1a cons
trucción de la depuradora, so
lución que supone una inversión 
de más de 2.900 millones de 
pesetas, lo que conlleva además 
creación de puestos de trabajo 
y por tanto bienestar para nues
tro pueblo".

NUEVO KIA

SEPHIA II
EQUIPAMIENTO DE SERIE:

LAS COMPARACIONES SON ODIOSAS 
SEPHIA H. NI PONTO DE COMPARACION

• MOTOR 1.5 16 VALVULAS (90CV)
• DIRECCION ASISTIDA PROGRESIVA
• VOLANTE DE CUATRO RADIOS REGULABLE EN 

ALTURA
• DOBLE AIRBAG
• ELEVALUNAS ELECTRICOS DELANTEROS Y 

TRASEROS
• CIERRE CENTRALIZADO
• INMOVILIZADOR ELECTRONICO
• RETROVISORES EXTERIORES DE REGULACION 

ELECTRICA
• APERTURA REMOTA DEL DEPOSITO DE 

COMBUSTIBLE
• APERTURA REMOTA DEL MALETERO
• ASIENTO TRASERO ABATIBLE

ASIMETRICAMENTE 60:40

• ANCLAJE DE CINTURONES DE SEGURIDAD 
DELANTEROS REGULABLES EN ALTURA

• DISPOSITIVO DE SEGURIDAD PARA NIÑOS EN PUERTAS 
TRASERAS

• BARRAS DOBLES DE PROTECCION LATERAL EN ACERO
• ESTRUCTURA MONOCASCO CON HABITACULO 

REFORZADO
• CONSOLA CENTRAL PORTAOBJETOS Y PORTABEBIDAS
• REGULACION DE ALTURA DE FAROS HALOGENOS 

DESDE EL INTERIOR
• PREINSTALACION DE EQUIPO DE SONIDO
• DOS ALTAVOCES + DOS BAFLES DE AGUDOS 

DELANTEROS
• AIRE ACONDICIONADO (Según versiones)
• ABS (Según versiones)
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Asistencia

FERMA MOVIL, S.L.
Ctra. de Carrión, Km. 243. CIUDAD REAL. Tel.: 926 22 15 93. Un Coche Bien Hecho

K.M.E. es miembro de Nissho h*ai Group Compames.

KIA



1 6 Jueves, 15 de octubre de 1998
03
C3

a

fe
' 4 

r < ?: S

La empresa concesionaria tiene un plazo de 
tres años para poner en marcha las 
instalaciones de gas natural, según las 
condiciones fijadas por Industria y Trabajo
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Será necesario la construcción de infraestructura subterránea.

Gas Castilla-La Mancha acometerá la infraestructura

Dentro un año podría 
gasiñearse Manzanares

CIUDAD REAL

V FESTIVAL DE 
MUSICA DE OTOÑO 1998

Manzanares podría comen
zar a gasificarse dentro de 
un año, según las estimacio
nes realizadas por los técni
cos del Ayuntamiento de la 
localidad.

La Tribuna

La llegada del "gas ciudad" 
será una realidad tras los acuer
dos adoptados por la Junta de 
Comunidades con el fin de lle
var el gas natural a dieciocho 
municipios de la región dentro 
de una inversión global superior 
a los cinco mil quinientos millo
nes de pesetas.

El Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha publicó el pasado 11 
de septiembre la orden de la 
Consej ería de Industria y Trabaj o 
de la Junta de Comunidades por 
la que se otorga a "Gas Castilla- 
La Mancha, S.A." la concesión 
administrativa para el servicio 
público de conducción, distribu
ción y suministro de gas natural 
canalizado a ocho municipios de 
la provincia, entre ellos 
Manzanares. Según la citada 
orden, para realizar la conduc
ción de gas natural a estos mu

nicipios habrá que construir va
rios gasoductos, entre los que 
figuran el de Manzanares- 
Villarta de San Juan, de 23 kiló
metros, y el de Manzanares-Santa 
Cruz de Mudela, de 47. La dis
tribución y suministro de gas en 
el término de Manzanares será 
para todos los usos -industrial, 
comercial y doméstico-.

Para gasificar la ciudad será 
necesaria la construcción de in
fraestructura subterránea simi
lar a la red de abastecimiento de 
agua, siendo intención de los 
técnicos municipales que las 
canalizaciones de gas natural se 
realicen a través de las aceras, 
allí donde sea posible, con el fin 
de hacer las menores aperturas 
posibles en el pavimento de las 
calles. Estos técnicos precisaron 
que hará falta un periodo de tiem
po no inferior a un año para que 
la obra se lleve a efecto, ya que 
"Gas Castilla-La Mancha" debe 
realizar el correspondiente pro
yecto de la red de distribución 
en la localidad y obtener los 
pertinentes permisos autonómi
cos y municipales.

La empresa concesionaria 
tiene un plazo de tres años para 
poner en marcha las instalacio

nes de gas natural, según las 
condiciones fijadas por la 
Consejeria de Industria y Trabaj o, 
que también indican que las ci
tadas instalaciones deberán pre
verse para responder a los avan
ces tecnológicos en el campo del 
gas y lograr abastecimiento más 
flexibles y seguros.

El Ayuntamiento de Manza
nares decidió en Pleno por una
nimidad no asumir la prestación 
municipal del suministro de gas 
por la complejidad del servicio 
y no disponer de personal ni de 
medios para realizarlo. De esta 
manera se escogió la opción de 
formar parte del planteamiento 
global realizado por la Junta de 
Comunidades para la gasifica
ción de toda la región en lugar 
de acceder a concesiones indi
viduales que retrasarían la im
plantación del servicio en el 
municipio.

La llegada del gas natural de 
Manzanares tiene gran importan
cia, no sólo por el uso domésti
co, sino también por el destaca
do tejido industrial de la locali
dad, que podrá seguir desarrollán
dose gracias a esta novedad que 
será realidad en un futuro cerca
no.

El paro alcanzó en septiembre 
su mínimo anual en la comarca

ORQUESTA FILARMONICA DE PARDVBICE

ORQUESTA DE CAMARA I RANÍ K LIST DE WEIMAR

CCM

Obra Social 
y Culmral

Cap 
CasUiia 

La Mancha

VENTA DE ENTRADAS
Anticipada Días de concierto
Días 13 y 14 de octubre En Teairo Quijano dos horas antes del mismo

en Teaim Quijano -si no se hubieran agotado con antelación-

de 11 a 14 y 18 a 21 Iior.ts Precio:
Día 15 de octubre, 800 ptas.

Día 9 de noviembre, 500 pías.

LaJIdbiiiia

El número de parados regis
trados a finales del mes de sep
tiembre en la oficina del INEM 
de Manzanares disminuyó en un 
4,06 por ciento en relación con 
el año anterior. Con el descenso 
de cincuenta y cinco personas, 
la comarca formada por 
Manzanares, Membrilla, Llanos, 
Villarta, Arenas de San Juan y 
Las Labores, inició octubre con 
1.298 parados.

Por lo que respecta a los da
tos concretos de la localidad de 
Manzanares, el INEM informó 
que tiene 837 demandantes de 
empleo, 28 menos -el 3,23 por 
ciento- que en agosto, lo que 
marca la cantidad mínima de 
parados del presente año, pese a 
que septiembre ha sido un mes 
en el que el paro creció a nivel 
nacional.

La comarca manzanareña si

guió la tónica experimentada por 
el empleo en el conjunto de la 
provincia de Ciudad Real, aun
que por sectores laborables es 
destacable el descenso que ex
perimentó la construcción en la 
zona con 19 parados menos que 
dejan el paro registrado en 235 
personas.

Favorables al empleo

Los demás sectores también 
fueron favorables al empleo en 
la comarca, sobre todo la indus
tria y el colectivo de personas sin 
empleo anterior, que cuentan 
respectivamente con 169 -trece 
menos que en agosto- y 278 -once 
menos que el mes anterior-. La 
agricultura queda con 88 para
dos, ocho menos que hace un mes, 
y el sector de mayor demanda 
laboral, los servicios, tiene 528 
parados, con cuatro menos.

En la población de Manza

nares fueron la industria y la 
construcción los sectores que 
mayor descenso del paro tuvie
ron en septiembre con una dece
na menos de demandantes en cada 
uno de ellos, situándose en 121 
y 111 desempleados. Los servi
cios siguen generando el mayor 
porcentaje de parados con 389, 
mientras que la agricultura, con 
26, es el sector con menos de
manda en un mes caracterizado 
por las labores de vendimia.

EI sector de personas sin 
empleo anterior quedó práctica
mente igual en Manzanares du
rante el mes de septiembre, pues 
tan sólo se redujo en una perso
na y quedó con 190 parados. En 
total quedan contabilizado 837 
parados, de los que 318 -el 37,9 
por ciento- son hombres y 519 - 
el 62 por ciento- mujeres. El paro 
masculino bajó en la localidad 
un 11 por ciento y el femenino 
aumentó el 2,16 por ciento.
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Cerro Bohonal y 
Fuencaliente

jabalíes en estas sierras, donde el año pasado 
se dejaron ver mas bien poco, pensando incluso 
en la desaparición total en algunas manchas de 
Sierra Madrona, y que este año parece todo volver 
a la normalidad.

Con este segundo triunfo que consigue la 
organización de Cerro Bohonal, bien podemos 
pensar en la similitud de las monterías de antes.

RJEERRIZA

Muchos han sido los meses de 
largo esperar, para ver de nuevo 
las sierras de La Mancha vestidas 
de blancos podencos, caracolas del 
mar armonizando melodías 
medivales, de gestas monteras y 
verdes cornicabras con hojas te
jidas entre, si con fina seda de 
arañas, donde el rocio tempranero 
ha dejado posar sus gotas de 
cristal, a las suave mece el aire.

Con las pobres lluvias caídas, 
han vestido los montes de verde 
sus clarillas, y subiendo a la sie
rra las campanilleras colleras, el 
fuerte olor de monte, algunos la
tidos ha arrancado a los cacho
rros.

Cerrada la armada de la cuer
da, puesto el sopie y cortados los 
cierres, algunas traviesas han 
cortadó los barrancos. La suelta 
no se hizo esperar y en la umbría 
de Cerro Bohonal los primeros 
nervios de la temporada se em
pezaron a tensar.

El aire solano terciado a me
dia falda, rebozaba en los morros 
bajeros, cogía los barrancos del 
arroyo y revocaba volviendose 
hacia atras, impregnado de olo
res de los guarros. Las ladras 
cortas de arranque paraban las 
carreras ede las reses, la desigual 
fuerza de las reses con las reha
las no alegraban la montería. Era 
el primer día y los perros cansa
dos del descanso veraniego y 
primaveral, más que correr an
daban por la trochas y los pasos 
contados al caminar, buscaban los 
terrenos afables. Esta falta de 
entrenamiento de los canes hizo 
que aumentara los nervios en las 
armadas, ya que al sentirse suel
tos y espaciados los disparos y 
sin apenas seguidas las ladras tras 
los cochinos, empezaron las in
fundadas preocupaciones por un 
posible fracaso cinegético.

Pasadas las dos de la tarde

Plaza de Fuencaliente.

cuando se juntaban un grupo de amigos con el 
ánimo de disfrutar un fin de semana juntos en 
el monte y con las venturas que en estos se 
encuentran, aunque haya algunos que más bien 
lo que encuentran son desventuras, y me estoy 
refiriendo a las de índole cinegético.

Ya es desventura: subir mil y pico metros de 
altura a pie, para por suerte ver pasar un po
denco puntero despitado, no sentir ni una ladra, 
aburrido, sentarte y casi dormirte en el puesto 
a eso de la media tarde, cuando el sol te raja la 
cara, y en medio del primer ronquido, sentir romper 
el monte debajo de los peñones y ver como de 
un salto se larga el cochino más grande de la 
montería.

Pero si esto es desventura, yo aún diría que 
mayor es la que al mismo montero, sin subir tan 
alto, ver la rehalas pasar, sentir las ladras de 
"pará" y ver como se arranca el guarro, cumplir 
este en el puesto y con tiro certero, y bien lantero, 
cortar la carrera al guarro, mejor de la montería 
y que por las amoladeras así se demuestra, que 
no por los colmillos, pues de tiro tan certero, 
desperdigados quedaron por el monte las nava
jas de este gran macareno, no encontrando de 
ellas, ni el hueco en el cochino, donde allí estu
vieron. Vengan mejores fortunas y venturas a 
este nuestro amigo Pacheco, que las amoladeras 
solas, le daran un buen consuelo, pues las 
navajas,’'Diana”, se las pondrá de gargantilla en 
ef cielo.

SUMARIO
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Cerro Bohonal y Fuencaliente.
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Lisas, Casa Quemada.

zPáginal
Resultados y próximas 
Monterías en Ciudad Real.
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nPágiiiaJ
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más de cuarenta secuencias de 
disparos se oyeron y el razona
miento de la problemática de las 
ladras, se apoderó de la incesan
te preocupación, llegando al fi
nal feliz con el consiguiente triunfo 
venatorio de once cochinos y diez 
venados.

De los venados abatidos uno 
de dieciocho candiles y otros seis 
venados de doce puntas con lar
gura y grosor de los clásicos de 
las monterías de antaño, que tanto 
han dignificado estas sierras de 
la baja Mancha.

El mejor de los cochinos aba
tidos, que seguramente dará 
medalla por el desmesurado gro
sor y largura de las amoladeras, 
lo abatió D. Enrique Pacheco, el 
cual colmó de ventura el primer 
día de la temporada.

Es de notar, la captura de los Venado de 18 puntas cobrado en Cerro Bohonal.

SEGURO DE RESPONSABILIDAD CIVIL PARA
| ^CAZADORES'

MAPFRE AGROPECUARIA j * rehalas
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13004 CIUDAD REAL 
Tfno.: 926 25 37 50

Hnos. Becerril, 16 
Edificio Sol 

16004 CUENCA 
Tfno.: 969 22 64 55
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Ramón Terriza
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Encarni Rubio
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Avda. Castilla, 21 
19002 GUADALAJARA

Tfno.: 949 24 70 42

PARA CUALQUIER 
COMUNIDAD AUTONOMA

Avda. Extremadura, 7 
45600 TALAVERA DE LA REINA

Tfno.: 925 80 22 63

Avda, de Europa, 2 
45004 TOLEDO

Tfno.: 925 25 97 23
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La Villen

Día 11 de Octubre de 1998, en la finca La 
Virgen, se abatieron 30 jabalíes de los cua
les 3 fueron medalla, y 6 Muflones.

D.Joaquín España consiguió uno de los 
tres, otro jabalí fue abatido por D.José del 
Río y el tercero por D.Luis Victor González. 
Un gran éxito de Producciones Cinegéticas.

Casa Quemada 
(Aldea del Rey)

Organizada, por la Peña 
Galguera "El Pijo" de 
Puertollano unajomada de lie
bres, además de pasar un buen 
día, corrieron muchas pero sólo 
trajeron 7 para poder seguir 
cazando esta temporada.

«a

Chema Pérez Castell, rezando lasSalves Monteras

1
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Las liebres en la cama.

Coquiles
Dia 11 de Octubre, cobrados

Peñas Lisas
Dia 11 de Octubre, cuarenta 

y dos venados y ocho jabalíes, 
organizado por Servicios y 
Cacerías y L.M.R. Estudio Cine
gético. Calidad buena, primera 
de la nueve a montear.

Los ciervos en Coquiles siguen siendo de calidad.

13 venados y 7 jabalíes. Tres ve
nados de gran calidad.
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En Peñas Lisas la calidad no baja.

EMPi{E!ÍIIUDEQ EN VIGLANem DEL CAMPO GRUPOCft^4^ V^i^
ARMERIA

GUARDERIA RURAL Y CINEGETICA

VIGILANTES DE SEGURIDAD

Vigilancia de coto de Caza

COMIDAS DE CAZA 
ENCUENTROS DE CAZADORES 
REUNIONES DE SOCIEDADES

Gran Capitán. 42 - Telf.: 43 24 06 PUERTOLLANO

OFERTA DE ESTA SEMANA
Rifle Remíngton, mod. 7.400 

calibre 30.06 - semiautomático 
(culata sintética) 

98.000 F»tas.

INSTALACION Y SISTEMAS 
DE ALARMA

SUR

VIGILANCIA Y SEGURIDAD, S.L 
N” Reg. D.S.E. 2.411 de 14-7-94

Lanza, 6 - Telf./fax: 926 25 32 12 
CIUDAD REAL

C/ Muelle, 2 - Telfs.: 41 23 65 - Móvil 908 - 00 45 80
PUERTOLLANO (C. Real)

CENIKO DE ESTUDIOS

PUERTOLLANO
C/ Goya, 29-Tels.: 41 13 32 - 989 154 1 54 

Couk;
. VIGILA DE SEGURIDAD - 

-GUARDAS DE CAMPO* 
-ESCOLIAS* 

UmCBIHiOEUC/STIllÁ-lAMINm, 
Homm m a. mism díl mon !2Wij

M.C.D.2022
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" RESULTADOS CINEGÉTICOS
PF-CHA: 11-12/10/98

CAZA MAYOR

FINCA LOCALIDAD Venado Jabalí -OTROS
POZO LAS PARRAS HINOJOSAS CVA. 2 1
COQUILES FUENCALIENTE 13 7 -
VALLE DEL QUEJIGO ALMADEN 22 12 -
CERRO BOHONAL CABEZARRUBIAS 10 11
EL PERAL S.CARLOS DEL VALLE - 4 -
LA VIRGEN CIUDAD REAL - 3(] 6 M
PEÑAS LISAS PUEBLA D.RODRIGO 42 8 -

CAZA MENOR

Perdiz Liebre Conejo
EL COMENDADOR CALZADA CVA. 5 24 34
CASA QUEMADA ALDEA DEL REY - 7

Datos suministrados por el Bar Pijo de Puertollano

9

OFERTAS DE CAZA

PROXIMAS MONTERIAS AUTORIZADAS

N° COTO NOMBRE COTO TERMINO ESCOPETAS REHALAS ESPECIES
17/10/98
11545 AS.DEP0RTIVA NAVALPINO 50 20 C-J
10103 NAVALMORO ABENOJAR 9 3 C-G-M-J
10293 NAVALROSAL FERNANCABALLERO 15 10 C-J
10336 EL GAVILAN RETUERTA BULLAQUE 30 13 C-J
10634 EL PAJARON ALMURADIEL-VISO 40 10 C-J

1 10412 COQUILES SOLANA DEL PINO 60 20 C-J
10453 LOS RASOS-N. NAVALPINO 15 1 C-M-J
10262 LA AULAGAS SOLANA DEL PINO 25 12 C-J
10734 LA PERDIGUERA ALMODOVAR CAMPO 40 8 C-J
10439 EL CASAREJO PIEDRABUENA 44 18 C-J
11611 VALHONDO VALDEMANCO ESTERAS 35 5 J
10683 ZABALA VILLAMANRIQUE 30 6 J
11397 JARALES BULLAQUE PIEDRABUENA 9 3 C-J
10539 LAS TRAVIESAS TORRE J.ABAD 20 4 C-J
10359 PEDRIZAS FUENTES VILLARRUBIA OJOS 40 5 C-J
10658 LOS VALLES STA.CRUZ MUDELA 9 3 J

18/10/98
•

11545 AS.DEPORTIVA NAVALPINO 50 20 C-J
11683 PEÑASBLANCAS CIUDAD REAL 45 10 J
10559 VALSORDO ALDEA DEL REY 40 11 C-G
10067 LAGUNILLAS SAN A. SOLANA DEL PINO 25 15 C-J
10889 VALLES TERMINO PUEBLA D.RODRIGO 60 10 C-J
11437 AS.CINEGETICA ALCOBA DE MONTES 50 6 J
11301 LAS ALISEDAS CHILLON 20 1 C-J
10946 FONTANOSAS ABENOJAR-ALMODOVAR 30 2 J
11397 JARALES BULLAQ. PIEDRABUENA 9 3 C-J

C= Ciervo / J = Jabalí / M= Muflón / <Sí= Gamo

FECHA FINCA ORGANIZA E SPLCIE TLE

17.10.98 NAVALROSAL PROD.CINEGET. V-J 918032375

18.10.98 PEÑAS BLANCAS V-J

24.10.98 CERRO ESPINO CINEG.LOS AZORES V-J 926227655

24.10.98 PEÑAS LISAS SERV.CAZA V-J-M 915616652

25.10.98 NOGALES- DELEG.PROV.CAZA J 926250768

31.10.98 EL TAGARILLAR CINEG.LOS AZORES V-J 926227655

31.10.98 HOYA MORENO J

14.11.98 LA PEÑUELA RUTAS V-J 918595379

Tlf. 926-21-53-01 de LA TRIBUNA, para publicar sus próximas cacerias.

L

SERVICIOS DE CAU
San Julio, 11 - 28002 MADRID

Telfs.: 91 561 66 52 - 564 01 28

Fax: 91 564 01 28

umMOfliiEGEiin
(^1 Olivar. 8-3PC- 45593 BARGAS (Toledo) 

Telís.: 925 22 13 50 - 908 9122 03

, Fax: 925 22 13 50

RESTAURANTE

EL NIDO
Catering todo el año:

- Servicio de Restaurante a domicilio.
- Cacerías, Monterías, Reuniones Sociales.

- Bodas, Comuniones, etc. 
- Carpa para servicios de campaña.

Teléfono: 908 03 80 90 y (926) 33 62 1 4
VISO DEL MARQUES (Ciudad Real)

“7

RUTAS
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PRODUCCIONES CINEGEDCAS
Tres Cantos - 28760 MADRID

Telf.: 91 803 23 75 - 91 803 88 93
Fax: 91 803 14 69 - Móvil: 989 31 36 35

CI Camarín, 4 - 5°A

Teis.: 926 22 76 551926 69 80 62 

Fax: 926 22 76 55 - Móvil: 908 62 20 93 

13002 CIUDAD REAL

CINEGETICA
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Principales perros de muestra del 
cazador español

Miguel A. MARTINEZ

Dentro de la gran variedad de 
perros de muestra a nivel mun
dial, vamos a presentar en este

artículo las cuatro más utilizadas 
por el cazador español, siendo 
éstas la siguientes:

Perros de muestra británicos; 
Pointer y Setter.

Perros de muestra continen
tales; Braco Alemán y Espagneul 
Bretón.

Atendiendo a las caracterís
ticas generales de las razas enun-

•í8

Cazador enseñando a su perro.

PROXIMAS MONTERIAS AUTORIZADAS

C= Ciervo / J= Jabalí / M= Muflón / G= Gamo

crcQiü 

18/10/98

NQMBRILCmii TERMINO ESCOPETAS REHALAS ESPECIES

10824 PARQUE PILAR CUENCA 10 2 JABALI

10881 SIERRA POYATOS CUENCA 35 3 JABALI

10590 DON JAIME SOTOCA 60 5 JABALI

NOA-NOA
'’^OS’ ^M 9^fC^A^’

RECINTO FERIAL DE MALAGON 
TelL: 926 80 07 14 - 970 91 26 67 - MALAGON

l^DJ:SPE/yS/1

cíe Don Gil

4§ 
r

ciadas anteriormente, podemos considerar como ventajas en cuanto 
a su adaptación al terreno y clima las que a continuación se detallan: 

Pointer: Perro capacitado para cubrir grandes extensiones de terreno 
en campos abiertos y llanos. Aguanta bien el calor y dispone de un 
gran olfato. Ofrece sus máximas prestaciones en la zona geográfica 
de la mitad del sur del territorio español. Su especialidad es la plu
ma.

Setter: Perro de prestaciones parecidas al anterior, mucho más 
capacitado al terreno húmedo y boscoso. Dispone también de una 
gran capacidad olfativa y ofrece sus máximas prestaciones en la 
mitad norte de España. Especialista también en pluma.

Braco Alemán: Perro polivalente por excelencia. Dispone de 
grandes medios y se adapta a todo tipo de terrenos. Trata pluma y 
pelo por igual y demuestra grandes aptitudes para el cobro. Es uno 
de los perros ideales para el cazador español.

Espagneul Bretón: Perro polivalente, muy enérgico, fácil de 
adiestrar y de adaptación perfecta en todos los terrenos. Es ideal 
para el cazador de ciudad por su adaptabilidad en el hogar, debido 
a su tamaño.
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Los perros de muestra en la caza menor son de máxima utilidad.

'S
g H

fti
-g

 

^ ^
 ■■-§

 I- 
e 

5.
 

^^
 

§-
 § 

^*
 S.

 §3
^ 

Ĉ
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Arima 

GasInnémka

Conservas 
■ de Caza

Quesos 
Manchemos 
Embufidos 

selectos
Se/ección 
de vinos

Abrimos 
los 

domingos

SANTAMARIA
* ELEMENTOS DECORATIVOS

PIEDRA CULTIVADA 
► PIEDRA ENVEJECIDA 

VIGAS IMITACION MADERA
> REPRODUCCION DE VIEJOS MUROS 

EXPOSICION Y VENTA:
1 Pedrero Boja, 29 - 13003 CIUDAD REAL 
Telf./fox 926 22 96 54 Móvil 989 53 73 36

VALCAZA, S.A.
COMPRA Y COMERCMLIZACIOlf 

DE CARNES DE CAZA
VALDEPEÑAS (C. Real) 

Tfno.:926 32 50 80
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PROXIMAS MONTERIAS AUTORIZADAS
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N“CÓT0 NOMBRECOTO TERMINO ESCOPETAS ESPECIES
17/10/98

10299 LA DEHESILLA BRIHUEGA MONTERIA JABALI
10603 FUENTE VALLE VALDEP.SIERRA 30-GANCHO JABALI
10502 DEHESA VILLACABRAS RILLO DE GALLO 30 GANCHO JABALI
10236 ELALCORNOQUE PUEBLA VALLES 30 GANCHO JABALI
10685 PUNTAL MORRO ARBETETA 30-GANCHO JABALI
10281 MORRONESDEHESA LAS INVIERNAS 30-GANCHO JABALI
10699 LA RUCIA POSADA SIERRA 30-GANCHO JABALI
10394 N‘’3 ESTABLES MONTERIA JABALI
10326 ANGELAPEDREGAL GANCHO JABALI
10624 MATASALTAS TORREMOCHUELA GANCHO JABALI
10592 MANO CAÑEQUE YEBES MONTERIA JABALI
10565 LOSBARRANCOS TORTUERO MONTERIA JABALI
10760 B.VALDEMAPOSAL ARBANCON GANCHO JABALI
10748 LAPEÑA MEGINA GANCHO JABALI
10553 ELARDAL LUZAGA GANCHO JABALI

—— fM^uy cerca cíe ti —^—^—

ó* AGUAS TERMALES PARA 
TRATAMIENTOS DE: 

- ARTROSIS 
-REUMA, 

-ASMA 
- ESTRES

PRECIOS ESPECIALES 
PARA EXTERNOS

HOTEL*** MAGNIFICO RESTAURANTE - AMPLIO SALON PARA BODAS. - CAFETERIA Y PISCINA

Información: Telf.; 926 33 13 13
Camino de los Molinos, km. 2 - Santa Cruz de Mudela

utMMiMBto

1

Ctra. Fuensanta, s/n 
Tel.: 21 50 72 - CIUDAD REAL

AUTOCARES SANZ
Excursiones nacionales e internacionales 
con los conductores más experimentados. 
Autocares gran turismo con butacas de lujo, 
vídeo, micro, sonido hi-íi, aire 
acondicionado, etc.

Autocares desde 19 plazas hasta 60

Talleres SANCHEZ MUÑOZ. S.L
REPARACION SERVICIO 

DE GRUA 
PERMANENTE
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Telf.: (926) 220060 - Móvil: 908704222 
Ctra. Carrión, nave 52 - CIUDAD REAL

ENRIQUE FERNANDEZ PACHECOi e 
.0 fe

Ctra, Carrión, 2 
Telf.: (926) 27 00 85 - Fax: 27 02 08 

13005 CIUDAD REAL

Ctra.Fuenle.ErFresno-Puerto Lápice, RK. 21,700 
^Talís.: 926 69 SO 03 - 926 89 71 12

LAS LABORES (Ciudad Real)

ES RAIN A
Ei HOTEL ESPAÑA está situado en un punto 

estratégico de Guadalajara.
Es un hotel moderno y confortable con 40 cómodas 
habitaciones individuales y dobles con teléfono, T.V. 

y aire acondicionado.
Los clientes disponen de cafetería con servicio de 
desayuno, servicio de baby-sitters e información 

sobre rutas turísticas programadas.

Tel.: 911 21 13 03 - Fax: 911 2113 05 
C. Teniente Figueroa, 3 -19001 GUADALAJARA

M.C.D.2022
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El rececho de venado en los 
Montes de Toledo

En los Montes de Toledo Producciones Cinegéticas 
ha conseguido unos trofeos de venado con más de 200 
puntos C.LC. con lo que se está demostrante la buena 
temporada que tenemos.

Aunque parezcan ciervos de otras latitudes los que en 
estas fotografías presentamos, podemos asegurar que 
han sido abatidos én nuestra geografía Toledana.
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Casa

PEPE
Hotel Restaurante

CELEBRACIONES
COMIDA NEGOCIOS 

SALONES INDIVIDUALES
Ctra. Nal. 430 - ion. 317 - Tel.: (926) 81 40 79 

CARRION DE CALATRAVA (C. Real)

RESTAURÁMTE • CAKTERU

Ctra. Madrid-Cadiz, km. 232 
Teléfono: (926) 33 90 10 
ALMURADIEL (C. Real)

ARAGUA 
SNACK-BAR

COMIDA COLOMBIANA 
POR ENCARGO

Santa Cruz 
Motel-Restaurante

SAIDNES PAM BODAS. BANQUETES, 

AMPUO RESTAURANTE CUMATÍZADO 

GRAN ZONA DE APARCAMIENTO
Especialidad:

PERDIZ EN ESCABECHE Y MERLUZA ONDARRESA

Autovía Madrid-Andalucía, km. 217
Telf.: (926) 34 25 54 (5 líneas) - Fax: 34 29 22

13730 SANTA CRUZ DE MUDELA (Ciudad Real)

7^áf^fefUa> " ^tíáMMn^ 

(SERVICIO ÁDOMIQUO)

C/ Juan Caba - Telf.: (926) 22 67 62 
CIUDAD REAL

ESPECIAUDADES
Queso Manchego 

Aceite de Oliva Virgen Extra 
Miel de Desf>eñaf>erros 

Vinos Reserva 
Valdepeñas - Rioja y Ribera Duero 
Jamones, Lomo y chorizo bellota

M.C.D.2022
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Exito en Cerro Bohonal.

FOTOGRAHCO
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Las rehalas en busca de las reses.

r

Jesús Carrión con su hija montera.

las SIERRAS DE FUENCALIENTE
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J^J UctO-GAMAbcrA 
^^/ be Huete, SA.

FABRICA DE
QUESOS MANCHEGOS

FABRICA: 16500 HUETE (Cuenca)
Cira, de Carrascosa a Sacedón, km. 11
Telf.: 969 371 138 - 969 371 041

Fax: 969 371 138

DELEGACION: 28015 MADRID
Gaztambide, 53

Telf.: 915 446 122
Fax: 915 445 401
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C/ Bernardo de Balbuena s/n 
Ciudad Real 13002
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PROVINCIA
"Venta de Borondo" v " ", los Mueren dos

Bolaños sacará al mercado dos 
nuevas marcas de aceite
la Cooperativa de Bolaños 
de Calatrava «San Isidro La
brador» sacará al mercado 
antes de fin de año dos nue
vas marcas de aceite con los 
nombres «Venta de Boron
do» y «Torreprieta», infor
mó el gerente de la Coope
rativa, Francisco Almansa,

JLKA.
«San Isidro Labrador», con 

700 socios y unas previsiones de 
cosecha para este año de tres 
millones de kilos -casi la mitad 
que el anterior-, espera comer
cializar el producto en grandes 
superficies y sacar a la venta la 
quinta parte de su producción con 
esas dos marcas y la actual, 
«Coopsil», en envases de uno, 
dos y cinco litros.

Almansa explicó que la ne
cesidad de comercialización se 
acoge con facilidad entre los 
socios de la almazara, pero no 
así en los de la bodega, 150 en 
total, ya que la sociedad vende 
toda su producción a granel y

carece de marca propia para el 
embotellado de vinos.

Con estas tres marcas de 
aceite la Cooperativa agraria 
espera cubrir todas las deman
das de mercado, ya que cada una 
tendrá diferente nivel de cali
dad, y dentro de cuatro o cinco 
años alcanzar una comerciali
zación en envase del 40 ó 50 por 
cien de toda la producción de 
aceituna.

Invirtió 160 millones

«San Isidro Labrador» ha 
llevado a cabo, hace dos año«, 
una renovación total de las ins
talaciones de la almazara y la 
bodega, con una inversión de 
160 millones de pesetas, que 
ahora le permite elaborar y al
macenar tanto el aceite como el 
vino con modernas técnicas, 
añadió el gerente.

Respecto a la bodega, 
Almansa explicó que la vendi
mia, ya concluida, ha dado una 
producción de casi tres millones 
de kilos, prácticamente lo mis
mo que la anterior, con una gra

bas nuevas marcas de aceite estarán en el mercado antes de fin de año.

1

personas en 
sendos accidentes 
ocurridos en la 
provincia

La Tribuna

Dos personas perdieron la 
vida en sendos accidentes de 
circulación ocurridos en Fuen
te el Fresno y en Carrión de 
Calatrava.

En la madrugada del pasa
do martes el conductor del co
che matrícula M-3256-PM fa
lleció en un accidente ocurrido 
dentro del término de Fuente el 
Fresno. El siniestro se produjo 
al salirse de la vía en turismo, 
resultando muerto J.U.P.J., de 
31 años.

En Carrión A.CH.S., de 73 
años, perdió la vida en la noche 
del pasado viernes al ser atro
pellado por un ciclomotor en la 
calle Real, según informó la 
Subdelegación del Gobierno.

Por otro lado, una joven re
sultó herida grave en la maña
na del pasado martes en otro 
accidente ocurrido en el térmi
no de Manzanares.

duación media de 11,8 y una ca
lidad, en general, muy buena. 
La Cooperativa espera elaborar 
vino tinto dentro de tres campa
ñas, gracias a la plantación de 
cien hectáreas de la variedad 
cencibel que han llevado a cabo 
los socios y comenzar el embo
tellado de este caldo y del blan
co en el mismo periodo.

^ AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO
CONVOCATORIA PARA LA CONTRATACION, EN REGIMEN LABORAL TEMPORAL, DE LOS 
SIGUIENTES PUESTOS DE TRABAJO.

Hallan dos nuevos edificios y 
tres hornos en Calatrava la Vieja

La Tribuna

Las excavaciones arqueoló
gicas que se están llevando a cabo 
en la antigua ciudad de Cala
trava, situada a cinco kilómetros 
del municipio de Carrión, han 
sacado a la luz los restos de dos 
grandes edificios y tres hornos 
de cerámica.

Según informó el director de 
los trabajos, Manuel Retuerce, 
dichos edificios, situados a am
bos lados de la puerta principal 
de la fortaleza, se supone que fue
ron la residencia de los gober
nadores y datarían de los siglos 
IX a XI.

Estos dos nuevos edificios 
constituyen las principales es
tancias del alcázar junto a los 
baños, ya descubiertos el año 
pasado, y la iglesia, primero 
templaría y después de la Orden 
de Calatrava.

Retuerce añadió que entre los 
muros de estos edificios se han 
encontrado los restos de tres 
crnos cerámicos, datados en-

los siglos XII a XIV.

<1
 

/ 1-

Los nuevos edificios constituyen las principales estancias junto a los baños.

Calatrava, fundada por los 
bereberes en el siglo VIII, fue 
la ciudad más importante entre 
Toledo y Córdoba durante la do
minación musulmana y conserva 
también restos almohades, tem

plarios y de la Orden de 
Calatrava, que la habitaron en 
distintos momentos, dando lu
gar a un yacimiento medieval 
considerado el más importante 
de España,__________________

* 1 MONITOR DE RESTAURACION DE MUEBLES ANTIGUOS
* 1 MONITOR DE AULA DE NATURALEZA
* 1 MONITOR DE ACTIVIDADES Y TALLERES DE IMAGEN Y SONIDO

L - CARACTERISTICAS:
a) Funciones del puesto de trabajo:
Impartición de cursos, talleres, funciones de apoyo y realización de actividades 

propias de cada uno de los puestos convocados.

b) Duración;
- Monitor de restauración de muebles, siete meses, con una periodicidad de 9 horas 

semanales.
- Monitor de Aula de Naturaleza, hasta 31 de diciembre de 1998, con una 

periodicidad de 11 horas semanales.
- Monitor de Actividades y Talleres de Imagen y Sonido, doce meses a jomada 

completa.

c) Retribución:
La parte proporcional de la correspondiente al Grupo A (monitor de restauración de 

muebles). Grupo D (monitor aula naturaleza y monitor de imagen y sonido).

II .- CONDICIONES DE LOS ASPIRANTES:
a) de trabajadores en la Unión Europea.
b) Tener cumplidos 18 años.
c) Titulación de graduado escolar o equivalente, excepto el monitor de Ser español o 

nacional de Estados a los que sea aplicable la libre circulación restauración de muebles que 
deberá poseer el título de licenciado en bellas artes, modalidad restauración.

d) No padecer enfermedad o defecto físico que impidan el desempeño de las 
correspondientes funciones.

e) No hallarse inhabilitado para el desempeño de las funciones públicas.
fi Los nacionales de otros Estados deberán demostrar un conocimiento adecuado 

del castellano.

III .- INSTANCIAS:
1) Presentación: En el Registro General del Ayuntamiento, a ser posible en el 

modelo oficial, desde el 14 de octubre hasta las 14:00 horas del día 23 de octubre de 1998.
2) Documentación:
a) La acreditativa de reunir las condiciones exigidas a los aspirantes, excepto las 

condiciones d) que acreditará únicamente el aspirante seleccionado y la f) que, en su caso, 
se valorará en entrevista personal.

b) Proyecto didáctico de la impetración de la actividad.
c) Curriculum vitae y documentación acreditativa de los méritos alegados.

IV .- CRITERIOS DE SELECCION:
Tras la valoración de proyecto y curriculum, aquellos aspirantes que resulten 

inicialmente aptos serán citados a entrevista personal que decidirá el aspirante seleccionado.

NOTA: MAS AMPLIA INFORMACIÓN EN LA CONVOCATORIA INTEGRA PUBLICADA 
EN EL TABLON DE ANUNCIOS DE LA CASA CONSISTORIAL

EL CONCEJAL-DELEGADO DE PERSONAL
Fdo. D. Vicente Gallego Asensio

M.C.D.2022
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En su cumplimiento se resuelve:

i®

Exorna. Diputación Provinciai de Ciudad Reai

Servicio de Contratación y Compras
RESOLUCIÓN SOBRE EL LEVANTAMIENTO DE LAS ACTAS PREVIAS A LA OCUPACIÓN DE LOS BIENES Y DERECHOS AFECTADOS POR LAS OBRAS DE MEJORA DEL TRAZADO, ENSANCHE Y 
REFUERZO DEL FIRME DE LA CTRA. CR-P-5226 DE VISO DEL MARQUÉS A BAZAN (P.K. 0,000 AL 6,920).

El Consejo de Gobierno de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha en reunión celebrada el 1 de Septiembre de 1998, adoptó acuerdo por el que se declara la urgente ocupación de los bienes 
y derechos afectados por la expropiación incoada por la Excma. Diputación Provincial de Ciudad Real, para la ejecución de las mencionadas obras.

Publicar la convocatoria para el Levantamiento de las Actas Previas a la Ocupación señalando que la comparecencia tendrá lugar en el Ayuntamiento de Viso del Marqués el día 20 de Octubre de
ia9LaJ2sJlJULtmfaSx

Los interesados deberán acudir personalmente o representados por personas debidamente autorizadas, portando los documentos acreditativos de su personalidad y de la titularidad de los bienes 
y derechos afectos por la Expropiación, así como el último recibo de contribución, pudiendo acompañar, si lo desean y con gastos a su costa, de Peritos y Notario.

Propietario Polígono Parcela Municipio parcela Superficie parcela 
(m2)

Superficie ucupar 
(m2)

Calificación Propietario Polígono Parcela Municipio 
parcela Superficie parcela 

(m2)
Superficie Ocupar (m'2)

Calificación

Eustasio González Ceprián Viso del Marqués ( 13770 )
Solares, 26 Ciudad Real 102 112 Viso del Marqués 6790 1368 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Benedicta González Ceprian
Ciudad Real 101 1 Viso del Marqués 10991 778 Cereal Solares, 2
Emerita del Campo del Amo Viso del Marqués ( 13770 )
Real. 73 Ciudad Real 102 117 Viso del Marqués 8579 1326 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Andrés Muñoz Ginéz
Ciudad Real 101 2 Viso del Marqués 9116 633 Cereal José M^ Pemán, 12
Nicolas Muñoz Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 102 55 Viso del Marqués 6036 44 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Doroteo Poveda Ceprian
Ciudad Real 101 26a Viso del Marqués 57263 5424 Cereal En el Municipio
Nicolas Muñoz Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 102 56 Viso del Marqués 14443 1083 Regadio
Viso del Marqués ( 13770 ) Purificación Alcaide Victoria
Ciudad Real 101 26b Viso del Marqués 296966 1937 Matorral San Antonio, 16
Martínez Capellanía Constanza Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 102 86 Viso del Marqués 4204 658 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Camila González Muñoz
Ciudad Real 101 27a Viso del Marqués 525115 990 Cereal Real, 16
M^ Dolores Parrilla González Viso del Marqués ( 13770 )
Real. 21 Ciudad Real 102 88b Viso del Marqués
Viso del Marqués ( 13770 ) Lucio Arroyo Morales
Ciudad Real 101 3 Viso del Marqués 9154 793 Cereal En el Municipio
Aurelio Orellana Acevedo Viso del Marqués ( 13770 )
Nueva Bazán. 1 Ciudad Real 103 131 Viso del Marqués 8352 231 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Maximiano Morales Huertas
Ciudad Real 101 30 Viso del Marqués 302357 3796 Cereal Alvaro Bazan, 10
Manuela González Camacho Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 103 146 Viso del Marqués 3306 69 Cereal
Viso del Marqués (13770 ) Pilar Camacho Morales
Ciudad Real 101 33a Viso del Marqués 14201 2077 Cereal Albaicin, 25
Manuela González Camacho Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 103 147 Viso del Marqués 1649 233 Cereal
Viso del Marqués (.13770 ) Maximiano Calzada Morales
Ciudad Real 101 33b Viso del Marqués 4481 1242 Matorral En el Municipio
Esteban Parrilla Muñoz Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 103 148 Viso del Marqués 1605 344 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) María A. Morales Huertas
Ciudad Real 101 37a Viso del Marqués 8577 990 Cereal Peña, 15
Esteban Parrilla Muñoz Viso del Marqués (13770 )
En el Municipio Ciudad Real 103 149 Viso del Marqués 11508 3003 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) María Jesús Muñoz Baltanas
Ciudad Real 101 37b Viso del Marqués 32248 115 Matorral Trans. Vera Cruz, 99
Tomás Muñoz Parrilla Viso del Marqués ( 13770 )
Marina, 10 Ciudad Real 103 150 Viso del Marqués 3423 635 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Antonia Sánchez Alcaide
Ciudad Real 101 38 Viso del Marqués 37861 1836 Matorral Dr. Fleming, 6
Benedicta González Ceprián Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 103 151 Viso del Marqués 3459 675 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Francisco Marín Calzada
Ciudad Real 101 55 Viso del Marqués 12619 4411 . Cereal Castellana, 29
Eustasio González Ceprián Madrid ( 28080 )
Solares, 26 Madrid 103 152 Viso del Marqués 7989 1246 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Alfonso Chico Córdoba
Ciudad Real 101 56 Viso del Marqués 6355 184 Cereal San Antonio, 16
M® Dolores Parrilla González Viso del Marqués ( 13770 )
Real, 21 Ciudad Real 103 166 Viso del Marqués 13071 733 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Teresa González Merlo
Ciudad Real 101 59 Viso del Marqués 825 820 Cereal Ermita, 49
Eleuterio Morales Ceprián Castellar de Santiago ( 13750 )
En el Municipio Ciudad Real 103 169 Viso del Marqués 4877 1012 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Eleuterio Camacho Morales
Ciudad Real 101 60 Viso del Marqués 2403 115 Cereal En el Municipio
Emilio Camacho Jiménez Viso del Marqués ( 13770 )
Almagro s/n Ciudad Real 103 170 Viso del Marqués 2228 1924 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Julián Orellana Domínguez
Ciudad Real 101 7 Viso del Marqués 18897 3156 Cereal Pozo Bueno, 17
Prudencio Morales de Campos Viso del Marqués ( 13770 )
Bernardo Martín, 15 Ciudad Real 103 186 Viso del Marqués 3328 407 Cereal
Móstolres (28937) Juan Palacios González
Madrid 101 8 Viso del Marqués 11187 717 Cereal José M® Pemán, 10
Roque González Palacios Viso del Marqués (13770 )
En el Municipio Ciudad Real 103 187 Viso del Marqués 9111 1019 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) María V. Muñoz Cañete
Ciudad Real 102 1 Viso del Marqués 9024 3070 Cereal En el Municipio
M^ Francisca González Camacho Viso del Marqués (1:^770 )
Oro, 13 Ciudad Real 103 188 Viso del Marqués 1192 202 Cereal

M.C.D.2022
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Trinidad Camacho Bernal 
el Municipio

Propietario Polígono Parcela Municipio 
parceTa Superficie 

parcela Superficie Calificación Propietario Polígono Parcela Municipio parcela Superficie parcela 
(m2)

Superficie 
Ocupar (m"2)

Calificación

María Teresa Martínez Nañez Viso del Marqués ( 13770)
En el Municipio Ciudad Real 12 137 Viso del Marqués 20585 1419 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Pedro González Camacho
Ciudad Real 103 194a Viso del Marqués 10809 533 Regadio Extrarradio
Carmen Muñoz Parrilla Viso del Marqués ( 13770 )
Calvo Sotelo. 3 Ciudad Real 12 14 Viso del Marqués 7246 276 Cereal
Viso del Marqués ( 13770) Pedro González Camacho
Ciudad Real 103 201 Viso del Marqués 1387 175 Cereal Extrarradio
Pedro Altozano Lozano Viso del Marqués ( 13770 )
Artasamina. 3 Ciudad Real 12 15 Viso del Marqués 16270 730 Cereal
Bilbao ( 48007 ) Felicia Rodríguez Lozano
Vizcaya 103 215 Viso del Marqués 6497 709 Cereal José M^ Pemán. 3
María Josefa Camacho Palacios Viso del Marqués ( 13770)
Santiago. 5 Ciudad Real 12 159 Viso del Marqués 1855 332 Regadio
Viso del Marqués ( 13770 ) Antonia González Camacho
Ciudad Real 104 17a Viso del Marqués 15937 321 Cereal En el Municipio
María Josefa Camacho Palacios Viso del Marqués ( 13770 )
Santiago. 5 Ciudad Real 12 16 Viso del Marqués 7191 316 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Feliciana Rodríguez Candelas
Ciudad Real 104 17b Viso del Marqués 16228 631 Cereal Sortijuela. 17
Laura Delfa Muñoz Viso del Marqués ( 13770 )
Maestro Noguera. 21 Ciudad Real 12 160 Viso del Marqués 2508 557 Regadio
Viso del Marqués ( 13770 ) Maximiano Rodríguez Candelas
Ciudad Real 104 18 Viso del Marqués 6837 53 Cereal En el Municipio
José González Crespo Viso del Marqués ( 13770 )
Real. 108 Ciudad Real 12 161 Viso del Marqués 2010 531 Regadio
Viso del Marqués ( 13770 ) Victoriano Rodríguez Candelas
Ciudad Real 104 19 Viso del Marqués 9547 369 Cereal Sortijuela. 23
Benito Morales González Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 12 162 Viso del Marqués 2641 1152 Regadio
Viso del Marqués ( 13770 ) Víctor Morales del Moral
Ciudad Real 104 34 Viso del Marqués 5976 766 Matorral Cervantes, 39
Roque González Palacios Poblete (13195)
En el Municipio Ciudad Real 12 17 Viso del Marqués 16408 584 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Julián Muñoz Parrilla
Ciudad Real 104 341a Viso del Marqués 4368 232 Regadio En el Municipio
Excmo. Ayuntamiento Viso del Marqués Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 12 18 Viso del Marqués 8993 957 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Manuel y Otros Bernardino Camacho
Ciudad Real 104 35 Viso del Marqués 1632 215 Matorral Eras. 6
Pedro González Camacho Viso del Marqués ( 13770 )
Extrarradio Ciudad Real 12 19 Viso del Marqués 14298 1957 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Comunal Colonos
Ciudad Real 104 36 Viso del Marqués 9361 434 Cereal Mirones
Sebastián Camacho Muñoz Calzada de Calatrava ( 13370)
Constitución. 11 Ciudad Real 12 193 Viso del Marqués 16792 141 Erial
Viso del Marqués (13770 ) Martiriana Abraham Muñoz
Ciudad Real 104 37 Viso del Marqués 10254 3039 Cereal En el Municipio
Miguel Angel Morcillo Mascuñano Viso del Marqués^ 13770)
Cruz Verde. 36 Ciudad Real 12 194 Viso del Marqués 24688 409 Regadio
Viso del Marqués ( 13770 ) Andrés Camacho Bernal
Ciudad Real 104 39 Viso del Marqués 3804 377 Cereal Postas. 29
Juan Ceprian Verdejo Ciudad Real ( 13001 )
En el Municipio Ciudad Real 12 2 Viso del Marqués 18972 2811 Cereal
Viso del Marqués (13770 ) Miguel Rodríguez Candelas
Ciudad Re^ 104 40 Viso del Marqués 11639 176 Cereal En el Municipio
Consuelo Morales Palacios Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 12 21 Viso del Marqués 3154 664 Regadio
Viso del Marqués ( 13770 ) Manuela González Camacho
Ciudad Real 104 41 Viso del Marqués 12698 910 Cereal En el Municipio
Encarnación Bernardino Ciudad Real Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 12 226 Viso del Marqués 5200 1808 Cereal
Viso del Marqués ( 13770 ) Justo Ferrero Prieto
Ciudad Real 104 45 Viso del Marqués 5879 242 Cereal Extrarradio, 80
Luisa Camacho Muñoz Viso del Marqués ( 13770 )
En el Municipio Ciudad Real 12 22a Viso del Marqués 109995 3321 Cereal
Viso del Marqués ( 13770) Agustina Chico Campos
Ciudad Real 104 46 Viso del Marqués 5596 504 Cereal Encina, 15
Carmen Ciudad Real Parrilla Viso del Marqués ( 13770 )

1080 RegadioEn el Municipio Ciudad Real 12 31 Viso del Marqués 5359
Viso del Marqués ( 13770 ) Sinforoso Pérez Muñoz
Ciudad Real 104 48 Viso del Marqués 7633 1059 Cereal En el Municipio
María del Valle Calzada Pradas Viso del Marqués ( 13770 )

809 RegadioEn el Municipio Ciudad Real 12 35 Viso del Marqués 9291
Viso del Marqués ( 13770 ) Tiburcio Muñoz Camacho .
Ciudad Real 104 51 Viso del Marqués 5079 352 Regadio Juan Carlos I, 6
Faustino González Palacios Alcazar de San Juan ( 13600 )

RegadioReal. 104 Ciudad Real 12 37 Viso del Marqués 25240 3395
Viso del Marqués ( 13770 ) Luisa González Camacho
Ciudad Real 104 64a Viso del Marqués 6001 624 Regadio 12 de Agosto, 16
Faustino González Palacios Viso del Marqués ( 13770 )

1160 CerealReal. 104 Ciudad Real 12 5a Viso del Marqués 16862
Viso del Marqués ( 13770 ) Eleuterio Morales Ceprián
Ciudad Real 104 68 Viso del Marqués 4579 1120 Cereal En el Municipio
Isabel Arroyo Ureña Viso del Marqués ( 13770 )

286 CerealEn el Municipio Ciudad Real 12 60 Viso del Marqués 1382
Viso del Marqués (13770 ) José López Palacios
Ciudad Real 12 1 Viso del Marqués 8713 1655 Cereal Santiago, 48
Encarnación Victoria Bernardino Viso del Marqués ( 13770)

1079 613 CerealEn el Municipio' Ciudad Real 12 61 Viso del Marqués
Viso del Marqués ( 13770 ) Rodolfo Morales Morales
Ciudad Real 12 10 Viso del Marqués 6356 209 Cereal En el Municipio
Hermanos Muñoz Nicolás Viso del Marqués ( 13770)

20391 655 RegadioEn el Municipio Ciudad Real 12 62 Viso del Marqués
Viso del Marqués ( 13770 ) Antonio Camacho Muñoz
Ciudad Real 12 101a Viso del Marqués 191274 2575 Cereal Maestro Noguera, 10 *
Hermanos Muñoz Nicolás Viso del Marqués ( 13770)

Viso del Marqués 16623 1589 RegadioEn el Municipio Ciudad Real 12 63
Viso del Marqués ( 13770 ) Valentín Muñoz Caminero
Ciudad Real 12 101b Viso del Marqués 24460 1654 Matorral En el Municipio
Antonio Camacho Muñoz Viso del Marqués ( 13770 )

Viso del Marqués 8814 745 CerealMaestro Noguera, 10 
Viso del Marqués ( 13770 )

Ciudad Real 12 7a

Ciudad Real 12 11 Viso del Marqués 6233 228 Cereal
1998Antonia Muñoz Soguero Ciudad Real, 6 de Octubre de

Corredera. 21
Viso del Marqués ( 13770 ) EL PRESIDENTE
Ciudad Real 12 13 Viso del Marqués 8076 228 Cereal Luis Jesús Garrido Garrancho

M.C.D.2022
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Evaluación y fracaso académico

Hoy la evaluación de nuestros 
colegiales, afortunadamente, ha 
cambiado, humanizándose 
notablemente
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L
a evolución de la Universidad hace cada vez 
más necesario valorar la evaluación reco 
nociéndole la importancia que tiene dentro 
del proceso de formación de los estudiantes.

Antiguamente, en los niveles educativos pre
vios al universitario, el examen final se aceptaba 
como único sistema de evaluación. Tal práctica 
condenaba al alumno a jugarse el éxito académi
co e incluso la continuidad de sus estudios a una 
sola carta.

Aún no he podido olvidar el terror que las fechas 
de exámenes finales generaban en mí, ni los sen
timientos de amargura e impotencia que tenía 
cuando las calificaciones eran, al menos a mi 
entender, injustamente negativas. En unos casos 
me hacían considerar que no era válido para apren
der una determinada materia dudando de mis 
aptitudes; en otros llegué, casi sin conocerlos, a 
aborrecer a algunos de los profesores, llegando 
incluso a producirse en mí un rechazo a los estu
dios, con riesgo de su abandono.

Hoy la evaluación de nuestros colegiales, afor
tunadamente, ha cambiado, humanizándose no
tablemente. Yano se trata sólo de calificar un único 
examen, sino que se ha ido mucho más allá y con 
ello se consigue detectar a tiempo las necesida
des de los alumnos para poder ayudarles y orien
tarles a alcanzar los niveles de formación nece
sarios.

Para ello, a lo largo del curso, el alumno va 
elaborando su propio currículum y, cuando llega 
el momento final, hace una síntesis con la que 
constata el éxito del proceso que en su formación 
ha seguido, incidiendo todo ello en la califica
ción final.

Esta forma de evaluación continua se ha im
puesto porque, cuando se aplica escrupulosamente, 
tiene innegables ventajas, pues no sólo se elimi
nan las calificaciones injustamente negativas, sino 
que además incentiva el estudio y, cuando hay 
suspensos, el propio alumno tiene elementos de 
juicio par saber y entender las causas que justi
fican los malos resultados.

Sin duda para aplicar este sistema de evalua
ción de la formación educativa del profesorado 
ha tenido que ser atendida, su dedicación a la 
docencia valorada y su esfuerzo reconocido.

Es evidente que la Universidad se debe dirigir 
hacia una educación de sus estudiantes en la que 
la evaluación esté perfectamente integrada en el 
proceso de enseñanza, que más que como elemento 
sancionador sirva de apoyo y de orientación a los 
estudiantes. En este sentido se debe potenciar una 
evaluación continua, formativa para que ayude a 
los universitarios a superar sin traumas las difi
cultades de su aprendizaje, ecuánime para que se 
valore el conocimiento adquirido y las circuns
tancias concurridas, objetiva para que se ajuste a 
los contenidos, a los conceptos, a los procedimien
tos y los hechos realmente necesarios, 
diagnosticadora para que permita valorar los 
métodos de estudio, correctora para que posibi
lite cambios en el sistema y pronosticadora para 
prever con antelación suficiente los resultados 
finales.

En la Universidad, aunque parece que nada ha 
cambiado en el proceso educativo, todo indica 
que se está evolucionando en el sentido indicado 
y, es deseable que, en breve, hayan desaparecido

en su totalidad los sistemas obsoletos y arcaicos. 
Se aprecian sistemas de evaluación continua que 
tienden hacia la humanización, que no conside
ran de recibo mantener sensaciones de someti
miento de los alumnos a las imposiciones (cuan
do no caprichos o excentricidades) de profesores 
que pueden tener en sus manos las llaves de su 
futuro y también se constata el hecho de que los 
alumnos, cada vez con más frecuencia e intensi
dad, no soportan un trato irracional asociado a un 
sentimiento de indefensión.

Como todo cambio, es preciso para su aplica
ción, además de un tiempo de adaptación, un claro 
interés, de aquellos que tienen a su cargo el go
bierno de la vida universitaria, para evitar actitu
des empeñadas en impedir que se consoliden las 
nuevas prácticas, fundadas en el respeto y la aten
ción al alumno, por creer erróneamente que con 
ellas se erosiona la propia dignidad del profesor, 
cuando en realidad, se trata de todo lo contrario.

Estas anticuadas maneras de concebir la eva
luación denotan, además de una elevada miopía 
académica, una absoluta ignorancia de las ten
dencias educativas más avanzadas y un inmovi
lismo desacorde con la dinámica que debe carac
terizar a la enseñanza universitaria.

Basándose en una mal entendida libertad de 
cátedra, algunos de los detractores de los moder
nos métodos de evaluación se permiten el lujo de 
agobiar y asediar a sus alumnos, haciendo una 
única prueba final.

Esta actitud, que además de penosa, está fuera 
de época, en no pocas ocasiones conduce a resul
tados desastrosos, con porcentajes de calificaciones 
negativas que superan el 90% entre suspensos y 
no presentados, y que, a veces, llegan al frenesí 
de alcanzar el 100%. Si con ello tales profesores 
creen que dignifican su labor y refuerzan la va
loración y la ascendencia de sus asignaturas, en 
realidad lo que consiguen es la desesperación de 
sus alumnos y su rechazo.

Enormemente triste resulta ver las caras de los 
estudiantes y sentir que estas acciones se hacen 
sin ningún pudor, sin hacer el más mínimo es
fuerzo en detectar las causas, sin enjuiciar los 
motivos, sin mostrar interés en transformar los 
métodos docentes aplicados, sintiéndose en po
sesión absoluta de la verdad, considerando a los 
alumnos los únicos culpables de tales fracasos y 
olvidando que forman parte de un grupo docente 
y que son los alumnos los que justifican su con
dición de profesor.

Detenerse en tópicos como el de que la eva
luación universitaria es difícil y compleja y decir 
que en la Universidad se enseña a personas adul
tas, no justifica este tipo de actuaciones, por lo 
que para evitar el desarrollo de sentimientos de 
inseguridad, de inferioridad y de frustración, como 
los que se generaban en otros tiempos, es preciso 
que se considere la evaluación universitaria con 
toda la importancia que merece y dedicar a ella 
todo el esfuerzo y la atención necesarios.

Me pregunto si en un asunto que, a mi enten
der, ronda los parámetros de la deontología y de 
la sensibilidad profesionales, no sería conveniente 
crear una cátedra de ética de la evaluación e 
incentivar, reconocer y valorar entre el profeso
rado actitudes tendentes a humanizar el estudio 
en la Universidad.

Manuel López Camarena
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otros objetivos como mejorar la 
gestión de las comunidades de 
regantes, y asegurar la coordinación 
de las distintas administraciones

a

Estas son las expectativas de futuro que propone la Consejería de Agricultura

El Gobierno de Castilla-La Mancha pretende que el futuro 
Plan Nacional de Regadíos (PNR) garantice para esta 
región inversiones por valor de unos 273.000 millones de 
pesetas para, en 20 años, crear 148.000 hectáreas de riego 
y modernizar 332.000ya existentes.

C-LM pide 273.000 millones 
al Plan Nacional de Regadíos

EferJEaLedfi

Así se recoje en la propuesta 
que ha elaborado la Consejería 
de Agricultura, donde se deta
llan las expectativas de la región 
de cara al futuro PNR y que fue 
presentada ayer a las organiza
ciones agrarias, regantes y agen
tes sociales de la comunidad con 
el fin de recabar su apoyo y 
presentar un documento 
consensuado en la Conferencia 
Sectorial del día 26.

El conjunto de las inversio
nes que pide Castilla-La Man
cha, a ejecutar en un horizonte 
de 20 años, asciende a algo más 
de 273.000 millones de pese
tas, 129.000 para modernizar, 
ordenar y consolidar 332.000 
hectáreas existentes y 146.000 
para transformar unas 148.000, 
según explicó en rueda de pren
sa el consejero de Agricultura, 
Alejandro Alonso.

Del total de inversiones, unos 
144.000 millones de pesetas 
deberán ser aportados, según la 
propuesta del Gobierno regio
nal, por el Ministerio de 
Agricultura y el de Medio Am
biente, 64.500 correrían a car
go de la Junta de Comunidades 
y unos 64.400 correspondería a 
la iniciativa privada. El docu
mento incluye además un aná
lisis comparativo sobre la situa

ASAJA exige que el PNR contemple el 
compromiso de las administraciones

La Tribuna

La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ASAJA) de 
CLM considera necesario que el 
futuro Plan Nacional de Rega
díos contemple la inversión que 
cada Administración, central y 
autonómica, está dispuesta a 
comprometer en el horizonte de 
10 y 20 años para conseguir la 
itiejora, consolidación y trans
formación de los regadíos en este 
región.

Así ha quedado de manifies

ción de CLM en materia de re
gadíos, del que se desprende que 
la región «puede y debe» incre
mentar su superficie regable, 
pues cuenta con recursos sufi
cientes según las dotaciones 
acordadas en los planes 
hidrológicos de cuenca.

Además, el Gobierno regio
nal entiende que la región tiene 
posibilidades técnicas, agronó
micas y de suelo para acometer 
estas actuaciones y destaca que 
los regadíos existentes son com
petitivos. «Ya no hay excusas 
para que, de una vez por todas, 
se corrija el déficit de Castilla- 
La Mancha en regadíos», aseveró 
el consejero de Agricultura, 
quien resaltó que «ya es hora» 
de que la administración cen
tral haga un esfuerzo en este 
sentido.

La propuesta de la Consej ería 
persigue otros objetivos como 
mejorar la gestión de las comu
nidades de regantes, y asegurar 
la coordinación de las distintas 
administraciones, un un aspec
to en el que incidió Alonso, pues 
«queremos que el PNR compro
meta todas las inversiones de
dicadas a regadíos».

Después de que las organi
zaciones agrarias y agentes so
ciales den su visto bueno al do
cumento, el consejero lo presen
tará en la Conferencia Sectorial 

to en el transcurso de la reunión 
convocada ayer entre Alejandro 
Alonso y las organizaciones 
agrarias, cooperativas, comuni
dades de regantes, empresarios 
y sindicatos para presentar la 
propuesta regional al PNR.

ASAJA, en una primera va
loración, ha reconocido el esfuer
zo realizado por la. Consejería 
de Agricultura y Medio Ambien
te para planificar los regadíos de 
CLM, aunque considera que el 
verdadero apoyo a la agricultu
ra debe reflejarse en las parti

CONStlíRO

1

Un momento de la exposición posterior a la reunión. EFE

de Agricultura del próximo día 
26 de octubre, donde está pre
visto que el Ministerio presente 
su propuesta del PNR Horizon
te 2008.

En este sentido, Alejandro 
Alonso, quien dijo que la pro
puesta ha sido bien acogida por 
las organizaciones de la región, 
no ocultó que espera que la pro
puesta del MAPA sea «escasa y 
cicatera» en cuanto a inversio
nes y nuevos regadíos, aunque 
no se quiere «poner la venda 
antes de la herida».

El consejero señaló que la 
propuesta de CLM es factible y 
se puede llevar adelante si exis

das presupuestarias que cada 
administración destina cada año 
a este fin y, de este manera, evitar 
que los proyectos se queden en 
meras declaraciones de intencio
nes. ASAJA ha lamentado la deu
da histórica en relación a las 
infraestructuras hidráulicas que 
sufre esta región, y ha pedido que 
se palie ese agravio comparati
vo. En este sentido, se ha reite
rado la preocupación por la fal
ta de superficie regable existente 
en nuestra región, que tan solo 
representa un 11 % respecto a la 

te un compromiso claro de los 
ministerios competentes y recal
có que el Plan Nacional de Re
gadíos es competencia del Go
bierno central, que será quien 
reciba «medallas o críticas» 
según el plan que apruebe.

En alusión a las quejas del PP 
sobre la falta de información en 
tomo a esta propuesta, Alonso 
señaló que ayer mismo se ha en
viado el documento a los prin
cipales partidos políticos de la 
región para recabar su apoyo. 
Precisamente, el Pleno de las 
Cortes regionales previsto para 
hoy incluye un debate general 
sobre la política de regadíos. 

superficie cultivable, a diferen
cia del 17% que representa a nivel 
nacional.

La organización apuesta por 
la consolidación e incremento de 
nuevos regadíos que permitirán 
una mayor diversificación de 
cultivos, una mejora de la cali
dad de los productos 
agroalimentarios y un aumento 
del empleo de la mano de obra.

ASAJA no entrará en 
enfrentamientos políticos que 
perjudiquen a agricultores y 
ganaderos.

CiU pide una 
comparecencia 
de Loyola para 
que explique la 
cofinanciación

Efe- Madrid

Convergencia i Unio ha 
solicitado la comparecencia en 
el Congreso de la ministra de 
Agricultura, Loyola De Palacio, 
para que explique la posición 
del Gobierno español respecto 
a la propuesta de la Comisión 
Europea de revisar el sistema 
de financiación de la Política 
Agraria Común (PAC).

Uno de los planteamientos 
de esa propuesta es la 
cofinanciación, comunitaria y 
nacional, de las ayudas a-la 
agricultura, opción a la que se 
opone España.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, manifestó 
hoy su disconformidad con este 
planteamiento al considerarlo 
regresivo y beneficioso para los 
países más ricos de la Unión.

El MAPA otorgará 
el viernes los 
premios del 
Concurso Mundial 
de la Alimentación

Efe- Madrid

El Ministerio de Agricultura 
(MAPA) otorgará mañana vier
nes, día 16 de octubre, los pre
mios del concurso escolar ce
lebrado con motivo del Día 
Mundial de la Alimentación 
instituido por la Organización 
Mundial para la Agricultura y 
Alimentación (FAO), informó 
ayer este departamento.

Entre los colegios que han 
sido merecedores de este galar
dón se encuentran tres de la 
región de Castilla La Mancha, 
uno de Guadalajara, otro de 
Cuenca y un tercero de Alcá
zar de San Juan.

Premiados

Los colegios premiados son: 
San Antonio de Portaceli de 
Sigüenza (Guadalajara); La 
Litera, de Albelda (Huesca); 
Fuente de Oro, Cuenca; Dolo
res Medio, Oviedo; Inmaculada 
Concepción, Zaragoza; y San
ta Clara, Alcázar de San Juan.

Los trabajos están realiza
dos con el lema de la FAO para 
1998, «La mujer nutre al mun
do», con el que se hace una lla
mada de atención sobre el he
cho de que las mujeres produ
cen más de la mitad de los ali
mentos que se cultivan en el 
planeta, mientras que su con
tribución a la seguridad 
alimentaria es infravalorada.
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El PSOE condiciona su apoyo a 
los resultados del Gobierno TALAVERA

Efe- Madrid

El PSOE condicionó ayer su 
apoyo al Gobierno en la nego
ciación contra el sistema de 
cofinanciación de las ayudas 
agrícolas a su gestión y al resul
tado final de la ñiisma, según 
afirmó el portavoz socialista en 
la Comisión de Agricultura del 
Congreso de los Diputados, 
Francisco Amarillo.

Amarillo aclaró que compar
tir los objetivos del Ejecutivo en 
contra de esta iniciativa de la 
Comisión Europea, no implica 
avalar su gestión, «que ha sido 
mala, y prueba de ello es la si
tuación en la que nos encontra
mos».

El portavoz aseguró que la 
«escinificación de posiciones» 
en la Unión Europea es negati
va y advirtió que si se aprueba 
la confmanciación, «esta no ten
drá camino de retorno» y será 
cada vez mayor por la presión 
de la Organización Mundial de 
Comercio (OMC).

Francisco Amarillo realizó 
estas declaraciones en una rue
da de prensa para valorar los 
presupuestos del Ministerio de 
Agricultura, que calificó de 
«decepcionantes», por lo que su 
partido ha presentado una en
mienda a la totalidad, tal y como 
anunció el candidato a la presi
dencia del Gobierno, Jos^p 
Borrell.

Según el PSOE, el presupues
to del departamento que dirige 
la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, ha disminuido 
en «términos reales» un 5%, pues 
para reflejar neutralidad presu
puestaria tendrían que haber 
crecido un 9,7%, en lugar del 
4,7% que recoge el proyecto.

Añadió que en relación al 
Producto Interior Bruto (PIB), 
el presupuesto del sector agra
rio disminuye 0,3 puntos, pues 
en 1998 suponía el 1,31% del 
PIB, y los previstos para 1999 
representan el 1,28%.

Por partidas, el portavoz

EFE
Rodrigo Rato verá examinada su labor con lupa.

anunció que el PSOE presenta
rá una enmienda parcial a la 
totalidad sobre el capítulo que 
incluye 25.000 millones de pe
setas para financiar la constitu
ción de empresas públicas que 
gestionen los regadíos y añadió 
que propondrán que se destinen 
a financiar regadíos en ejecución 
(15.000 millones) y su moder
nización (10.000 millones).

El PSOE también presenta
rá otra enmienda parcial donde 
solicita la inclusión en el presu
puesto del Ministerio de 
Agricultura del Plan de 
Reordenación del sector porci
no, que ahora no se recoge, «para 
atender a la demanda existente 
y que la reestructuración no la 
financie integramente el sector».

Rato

Por su parte, el vicepresidente 
segundo del Gobierno y minis
tro de Economía, Rodrigo Rato, 
afirmó ayer en relación con el 
debate sobre las perspectivas fi-

nancieras de la UE, que la dis
cusión no se agotará hasta el 
último momento, es decir, has
ta marzo de 1999.

El ministro criticó la propues
ta de la Comisión Europea que 
defiende que el 25% de los fon
dos para financiar la Política 
Agraria Común (PAC) se finan
cie con fondos nacionales, que 
en el caso español supondría un 
gasto anual de 90.000 millones 
de pesetas.

Según Rodrigo Rato, esa ini
ciativa haría que «tuviéramos 
claramente menos Europa», por 
lo que España sigue sostenien
do que lo lógico es que la finan
ciación de la UE se haga atenién
dose al principio de 
progresividad.

Explicó que la política de 
cohesión en la UE «no es un 
regalo» sino que busca la con
vergencia de la riqueza, que en 
el caso español se sitúa todavía 
por debajo del 75% de la media 
existente hoy en día en la Unión 
Europea.

UPA presentará el próximo martes un 
recurso contra la reforma del aceite

Efe- Bruselas

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) presentará el 
martes de la semana próxima un 
recurso contra la reforma del 
sector del aceite ante el Tribu
nal de Justicia de la Unión Eu
ropea (UE), con sede en Luxem
burgo.

El recurso será presentado por 
el secretario general de UPA, 
Femando Moraleda, que estará 
acompañado de un equipo jurí
dico, y del secretario general de 
UPA en Jaén y presidente de la 
Unión Sectorial del Olivar, 
Agustín Rodríguez, informó 
ayer, miércoles, un comunica
do.

La organización quiere que 
los jueces comunitarios suspen-

dan «los aspectos más negativos» 
de la reforma, «por atentar con
tra principios básicos recogidos 
en el Tratado de la Unión, como 
la cohesión social y territorial».

De ser adimitido dicho recur
so por el Tribunal de Justicia de 
Luxemburgo, «sería la primera 
vez que una organización agra
ria europea paraliza una OCM 
aprobada por el Consejo de 
Ministros de la UE», añade el 
comunicado.

Según la organización, la 
reforma decida el pasado mes de 
junio viola el artículo 40.3 del 
Tratado de Roma, contrario a 
toda discriminación entre pro
ductores o consumidores de la 
UE. nDicho artículo obliga ade
más a que cualquier política 
común de precios se base en

criterios comunes y métodos 
uniformes de cálculo, señalaron 
fuentes de la organización.

UPA argumenta además que 
la cuota de producción atribui
da a España condena a los pro
ductores a recibir, en años de 
cosechas abundantes, menos 
ayudas que en otros países miem
bros.

La organización afirma que 
la reforma del sector del aceite 
también vulnera el objetivo de 
la Política Agrícola Común 
(PAC) de garantizar un nivel de 
vida equitativo a los producto
res. La supresión del régimen pú
blico de intervención, cuya fi
nalidad era asegurar un nivel de 
precios aceptable en el merca
do, es contraria a ese principio, 
según UPA.
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QVINQ
De vida y abasto de 7 a 10 Kg
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 
De vida y abasto de 25 a-28 Kg 
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 
De vida y abasto de más de 34 Kg 
Oveja talaverana de abasto

• Oveja merina de abasto
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg

Oveja vida Talaverana
Oveja vida merina
Macho reproductor talaverano
Macho reproductor manchego 
Cabras con cría
Cabras sin cría

YACUN.Q
Ternero cruzado (base 200 Kg) 
Ternero del pais (base 200 kg) 
Ternera cruzada (base 200 Kg) 
Ternera del pais (base 200 Kg)
Ternera cruzada de 400-450 kilos 
Ternera del país
Añojo cruzado de 45Ó-50Ó kilos 
Añojo del pais
Toro del pais
Torocharolaise
Vacas charolaise

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 
Ternera francesa cruzada 250 Kg 
Ternera francesa blanca 250 Kg 
Ternera francesa cruzada 300 Kg 
Ternera francesa blanca
Ternera irlandesa importación 250 
Ternera irlandesa importación 300 
Ternero frisón de 6 meses
Ternera frisona de 6 meses

PORCINO
Cerdo blanco gordo 
Cerdo ibérico gordo

Ets/Kgr Semana anterior
660 640
540 530
410 400
365 355
340 330
295 285
255 245
65 65
55 60
690 690

PísZUiiídad
12.000 13.000
11.000 12.000
25.000 26.000
27.000 28.000
12.000 13.000
7.000 8.000

^^405^15
405-415

300 300
305-315 305-315
260 260
300 285
260 245
280 280
223 235
85 85
140 140

Elsáiiidaíl 140

22.000 22.000
24.000 24.000
30.000 30.000
27.000 27.000
S/C S/C
S/C S/C
S/C S/C
S/C S/C

KgS/C S/C
KgS/C S/C

45.000 45.000
47.000 47.000

S/C S/C
S/C S/C

Subida en el precio de los corderos: Los precios de los cor
deros experimentaron una subida, debido a cierta recuperación 
de la demanda. Por otra parte los precios de los terneros expe
rimentaron una subida.

CIUDAD REAL

PRECIOS Indicativos del 14 de octubre de 1998

CEREALES ElasZKgr Semana anterior
Cebada maltería 19,75-20 19,50-20
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 19-19,25 19-19,25
Pienso (- 62 Kg/Hl)............................ 18-18,25 18-18,25
Trigo blando: Rinconada 26-26,50 26-26,50
Trigos extensibles: Chamorro 25,75-26,25 25,75-26,25
Trigos panificables: Astral........... 22-22,50 22-22,50
Trigos forrajeros (Pané, Anza) 21-21,25 21-21,50
Avena rubia presión 21,50-22 21,50-22
Centeno 18,50-19,25 18,50-19,25
Triticales 21-21,50 21-21,50
Maíz secadero........................................ 21,50-21,75 S/C

LEGUMINOSAS

Heno de veza............................................. S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22% Hdad.).. 18 18
Veza grano (10-15% Cereal)......... 28-29 28-29
Yero grano.................................................. 21-22 21-22
Colza (9% Hdad. 2% impur. 40% grasa) S/C S/C
Guisante........................................................ ..........22 22
Girasol (9% Hdad. 2% impurezas).......34-35 36-37

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAJA RURAL

Ó
 P
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Esta significativa reducción sitúa 
la tasa anual del IPC en la cota

m
a

más baja desde julio del año 
pasado

a ECONOffi
Rato, con estos datos en la mano aseguró que se puede ser "más ambicioso"

Los precios suben un 0,1’4 en 
línea con los objetivos oficiales
El Indice de Precios al Con
sumo (IPC) subió el septiem
bre pasado un 0,1 por cien
to, con lo que la tasa acumu
lada se situó en el 1,2 por 
ciento y la interanual (últi
mos doce meses) en el 1,6 
por ciento, medio punto me
nos que en agosto, según los 
datos del Instituto Nacional 
de Estadística (INE).

Efe-Madrid

EI Indice de Precios al Con
sumo (IPC) subió el septiembre 
pasado un 0,1 por ciento, con lo 
que la tasa acumulada se situó 
en el 1,2 por ciento y la interanual 
(últimos doce meses) en el 1,6 
por ciento, medio punto menos 
que en agosto, según los datos 
del Instituto Nacional de Esta
dística (INE).

Esta significativa reducción 
-que sitúa la tasa anual en la cota 
más baja desde julio del año 
pasado- permitió al ministro de 
Economía, Rodrigo Rato, apun
tar que se puede llegar a fin de 
año con una inflación inferior al 
2,1 p»r ciento, que sigue siendo 
el objetivo oficial, «aunque 
podemos intentar ser un poco 
más ambiciosos».

La inflación subyacente -que 
excluye la energía y los alimen
tos frescos- se mantuvo en sep
tiembre y permitió rebajar el 
crecimiento interanual desde el 
2,5 por ciento agosto al 2,3 por 
ciento.

Detrás de estos datos están 
la positiva evolución de los pre
cios de los productos energéti-

ACUMULADOb
o b

Septiembre 1998 ^®

SEP

Fuente: Instituto Nacional de Estadística Infografía EFE ©

eos, que en un año han bajado 
el 5,7 por ciento, así como la 
corrección de los precios de los 
alimentos respecto a agosto -pese 
a que se sitúan por encima de la 
tasa de septiembre de 1997- y 
el descenso en medio punto de 
los servicios turísticos.

Esa bajada del turismo y la 
hostelería compensó la subida 
registrada en otras áreas, como 
la enseñanza, que subió el 0,6 
por ciento (más del doble en el 
caso de la secundaria), de for
ma que el‘conjunto del sector

índice de Precios de Consumo

servicios computó un descenso 
en sus precios del 0,1 por cien
to, aunque su tasa anual sigue 
en el 3,8 por ciento de agosto.

Otro grupo con caída en sus 
precios en septiembre fue el 
transporte (0,2 por ciento), con 
un recorte en la misma cuantía 
del transporte personal.

Mientras, el grupo más infla
cionista fue la vivienda, con un 
alza del 0,3 por ciento, por la 
subida -de la misma cuantía- en 
los gastos de conservación y de 
comunidad.

Los alimentos subieron el 0,2 
por ciento. Las alzas más signi
ficativas las contabilizaron el 
pollo (2,3 por ciento), el pesca
do (1,2 por ciento), el vacuno 
(0,9 por ciento) y la fruta (0,4 
por ciento), mientras que baja
ron la carne de cerdo (3 por cien
to) y la patata y sus preparados 
(3,8 por ciento).

Los bienes industriales tuvie
ron una evolución muy estable, 
con un alza de 0,1 puntos en 
septiembre y otro de dos déci
mas en los últimos doce meses.

Bruselas elogia los 
pactos españoles 
para lograr la 
estabilidad en el 
empleo

Efe-Bruselas

La Comisión Europea elogió 
ayer, miércoles, los planes de 
creación de empleo que España 
y Francia están aplicando este 
año por ser, entre los Quince, los 
que informan con más claridad 
sobre los recursos presupuesta
rios que dedican.

Esta es una de las conclusio
nes del segundo «examen» que 
pasan este año los planes nacio
nales de empleo en la nueva 
estrategia coordinada de lucha 
contra el paro en la Unión Euro
pea (UE) que se lanzó en Luxem
burgo a finales de 1997.

Bruselas también incluyó los 
Pactos para la estabilidad del 
empleo alcanzados en España por 
los agentes sociales, entre diez 
ejemplos de buenas prácticas en 
materia de política de empleo 
susceptibles de interesar a otros 
Estados y que serán examinados 
en la Cumbre europea de Viena, 
en diciembre.

El Sindicato de 
Pilotos denuncia 
el cambio en las 
rutas de salida de 
Barajas

Efe-Madrid

El Sindicato Español de Pi
lotos de Líneas Aéreas (SEPLA) 
denunció ayer, miércoles, que las 
nuevas rutas de salida del aero
puerto de Barajas, sobre las que 
se diseñó el Plan de Aislamien
to Acústico que intentará paliar 
el ruido de la tercera pista, se han 
modificado antes de que ésta 
empiece a funcionar.

Las Cámaras de Comercio 
reclaman reformas en el 
sector servicios

Barea aconseja al Gobierno que corrija la 
estimación del PIB, pasando a 3,5

Efe-Madrid

El Consejo Superior de Cá
maras de Comercio reclamó hoy, 
miércoles, intensificar la libera- 
Lzación de los mercados, 
especialmente en el sector ser
vicios, y favorecer la capitali
zación de la economía, para con
seguir un crecimiento de la in
flación inferior al uno por cien
to.

J^rar más productividad

En una nota, la organización 

cameral argumenta que estas 
reformas permitirán lograr ma
yores aumentos de la producti
vidad, mejorar la 
competitividad, contener los 
precios y crear empleo 
estable.

El Consejo Superior de Cá
maras de Comercio recuerda 
que la tasa de inflación 
anual del grupo de servicios 
sin alquileres era en septiem
bre del 3,8 por ciento, muy 
superior a las dos décimas que 
correspondían a los bienes in
dustriales.

Efe-Barcelona

El ex director de la Oficina 
del Presupuesto, José Barea, 
aconsejó ayer, miércoles, al Go
bierno que rebaje en 3 décimas 
(del 3,8 al 3,5) su estimación 
sobre el crecimiento de la eco
nomía española en 1999 y sus 
efectos derivados sobre los pre
supuestos del Estado del año que 
viene.

Barea, que ayer impartió en 
Barcelona una conferencia so
bre la Empresa y el Euro para 
presentar la revista «Cash- 
Flow», ha recomendado en rue

da de prensa «prudencia» en la 
redacción de las cuentas de 1999 
ante la «incertidumbre» sobre el 
efecto en España de la crisis fi
nanciera internacional y, por otra 
parte, ante la puesta en marcha 
de la reforma del IRPF.

A su juicio, el recorte de 
estimación de crecimiento -la 
diferencia de 3 décimas del PIB 
equivale a unos 280.000 millo
nes de pesetas- se justifica en la 
necesidad de no sobrevalorar los 
ingresos públicos previstos, lo 
que comportaría una 
sobrevaloración del gasto públi
co que, de tenerse que corregir, 
obligaría a un indeseable recor

te en el único gran capítulo «que 
se puede tocar», las inversiones.

En este sentido, ha puesto de 
relieve que la crisis financiera 
internacional repercutirá en la 
balanza comercial y de pagos 
española.

Además, ha alertado de que 
una estimación del crecimien
to superior a la real podría pro
vocar «saltamos el déficit pú
blico y que no podamos cum
plir el pacto de estabilidad eu
ropeo, lo que perjudicaría nues
tra competitividad», y ha acon
sejado estimaciones de creci
miento «ajustadas» como rea
lizan Francia o Italia.
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La Bolsa “agradeció” 
el dato de inflación con una
espectacular subida

Ni los más optimistas habían soñado con un IPC como el 
que publicó el Instituto Nacional de Estadística a eso de las diez 
menos veinte de la mañana de ayer. El repunte en una décima de 
los precios durante el mes de septiembre sitúa la tasa interanual 
en el mínimo histórico del 1 ’6 por ciento; mientras que la inflación 
subyacente, que registró un crecimiento cero, descendió hasta el 
2’3 por ciento.

Sin embargo, el mercado doméstico de valores pasó por 
alto en la apertura el buen dato y su principal preocupación, una 
vez más, estaba en el comportamiento del resto de plazas. El ligero 
recorte de Wall Street en la víspera y el mal comportamiento de 
las plazas asiáticas facilitó la salida de papel, si bien es cierto que 
de un modo escalonado y en ningún momento intenso.

La volatilidad volvió a manifestarse en las plazas españo
las y buena prueba de ello fue que el indicador del mercado 
electrónico fluctuó en una banda próxima al cinco por ciento. La 
mejora de la divisa estadounidense -especialmente en su paridad 
frente al yen- y el buen tono que mostraron los mercados interna
cionales de deuda lograron enderezar el rumbo de una sesión, que 
tuvo en la apertura alcista de Nueva York el espaldarazo definitivo.

De este modo, y siguiendo la tendencia alcista que se 
imponía en el Viejo Continente, la Bolsa española se puso manos 
a la obra con el objetivo de la conquista del 8.000. Algo que no se 
consiguió por los pelos aunque el lbex-35 despidió eldía con una 
subida de un 3’ 11 por ciento.
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Sol MeI¡á 3.760 11,90

Corp. Mapfre 3.010 11,69

Seda Barcelona 700 10,24

HOY D1F% . «

European Paper 62 -4,62 ;
Iberpapel 1.325 -3,99
Baron de Ley 4.305 -3,69 1

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTPTAS
Volumen__________ EfecVpta.s %

BBV 9.548.391 17,59 TEF 39.543.263.000 25,67
TEF 7.255.582 13,37 ELE 20.086.688.000 13,04
ELE 5.968.791 11,00 BBV 15.306.131.000 9,94
BCH 4.756.162 8,76 REP 10.148.075.000 6,59

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■ B A N C O S____________________________________________

Argentaría 125 2.680 2.765 3,17 2.361.630

Banco Andalucía .125 5.700 6.000 5,26 830

Banco Atlántico 1.0(X) 5.900 5.900 — 550

Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.585 1.625 2,52 9.548.391

Banco Guipuzcoano 500 7.090 • 7.130 0,56 3.611

Banco Herrero 500 11.500 11.500 90

Banco Pastor 500 6.950 6.890 -0,86 8.766

Banco Popular 125 8.380 8.420 0,48 1.061.313

Banco Santander 115 2.095 2.160 3,10 3.901.854

Banco Simeón 1.000 6.590 —

Banco Vasconia 50 1.910 1.910 — 150

Banco Zaragozano 500 3.745 3.730 -0,40 9.805

Banco de Castilla 100 3.670 3.690 0,54 2.405

Banco de Galicia 50 2.495 2.530 1,40 1.630

Banco de Valencia 500 3.750 3.730 -0,53 91.853

Banesto 400 1.785 1.795 0,56 38.216

Bankinter 250 3.860 4.150 7,51 272.131

B. Crédito Balear 125 2.850 2.850 — 120

B.Centrtil Hispano 84 1.340 1.420 5.97 4.756.162

Commerzbank 5 5.250 ___

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 6.830 7.340 7,47 98.810

Cantábrico 1.000 6.750 6.890 2,07 58.159

Eléc. R. Zaragoza 500 5.980 6.100 2,01 10.896

Endesa 500 3.370 3.395 0,74 5.968.791

Enher 1.000 3.150 3.110 -1,27 1.189

E. de Viesgo 1.250 5.500 5.400 -1,82 290

Fecsa 1.000 1.335 1.360 1,87 111.001

Gas Natural SDG 500 10.390 10.830 4,23 323.353

Gas y Electricidad 1.000 10.590 10.610 0,19 1.976

Iberdrola 500 2.245 2.280 1,56 2.804.493

Saltos del Nansa 1.500 12.620 — — ___

Sevillana 500 1.690 1.740 2,96 424.300

Unión Elec. Fenosa 500 2.045 2.065 0,98 985.677

■ alimentación
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.300 3.350 1,52 10.033

Baron de Ley 100 4.470 4.305 -3,69 6.573

Bodegas Riojanas 100 1.550 1.550 1.192

Bodegas y Bebidas 250 1.600 1.650 3,13 10.000

Campofrío S.A. 167 1.875 2.040 8,80 60.664

Cia. Vinícola N.Esp. 200 6.680 6.600 -1,20 1.229

El Aguila S.A. 500 997 1.000 0,30 32.109

Federico Paternina 1.000 1.985 1.955 -1,51 2.825
Koipe 500 4.800 4.750 -1,04 2.402

OMSA Alimentación 250 1.100 1.190 8,18 24.717
Pescanova 1.000 1.790 1.790 ___ 685
Puleva-Uniasa 500 2.920 3.140 7,53 123.139
SOS Arana 1.000 1.500 1.500 -__ 4.169
Tabacalera 100 3.135 3.345 6,70 1.282.963
Viscofán 100 3.025 3.240 7,11 241.268

■ comercio Y SEGUROS
AGF U. Fénix 100 1.820 ___

Adolfo Domínguez 100 3.365 3.270 -2.82 113.235
Aldeasa 200 4.900 4.850 -1.02 10.342
Azkoyen 1.000 14.550 15.500 6,53 4.576
Catalana Occ. 500 3.440 3.400 -1,16 14.516
Continente 100 3.800 3.970 4.47 151.143
Corp. Mapfre 250 2.695 3.010 11.69 180.376
Cortefiel 50 2.930 3.000 2,39 246.030

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.
Finanzauto 350 1.740 1.725 -0,86 4.244

Mapfre Vida 250 4.100 4.400 7,32 70.904

Picking Pack 25 66 66 607.709

Pryca 100 2.645 2.775 4,91 568.139

Superdiplo, S.A. 100 3.325 3.320 -0,15 65.016

■CONSTRUCCION

ACS 250 3.800 4.055 6,71 153.891

Agromán 100 1.070 1.070 32.553

Bami S.A. 310 625 630 0.80 27.035

Cementos Portland 250 5.000 5.050 1,00 11.921

Construcciones Lain 100 267 279 4,49 404.649

Cristalería Españ. 1.000 6.900 6.800 -1,45 6.964

Dragados 500 3.850 3.870 0,52 279.960

Filo 100 370 363 -1,89 7.036

Financiera y Minera 500 2.970 2.960 -0,34 635

Fomen. Cons. Contr. 250 6.650 6.750 1,50 99.546

Grupo Acciona 1.000 33.440 32,600 -2,51 5.340

Hisalba 1.000 1.600 ___ —

Inmob. Zabálburu 250 1.660 1,700 2,41 51.361

I.Urbis 500 1.590 1,650 3,77 75.861

Lafarge Coppee 25 12.570

Metrovacesa 250 3.575 3.590 0,42 12.269

Obrascón-Huarte 100 1.095 1.090 -0,46 29.261

Portl. Valderrivas 160 4.600 4.750 3,26 24.281

Prima Inmobiliaria 1.000 1.040 1.030 -0,96 31.907

Sotogrande S.A. 100 367 370 0.82 177.012

Uniland 1.000 8.850 8.980 1,47 1.735

Uralita S.A. 400 1.115 1.190 6,73 305.959

Valenciana Cementos 200 2.835 2.845 0,35 9.786

Vallehermoso 165 1.725 1.800 4,35 418.903

Vidrala 170 1,130 1.165 3,10 81.920

■inversión MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 28 66 66 — 84.145

Cofir 350 1.180 1.145 -2,97 1.062.750

Corpor. Banesto 500 1.230 1.220 -0,81 500

Dinamia 500 1.400 1.400 14.254

Faxtibex 1.000 7.110 7.480 5.20 2.267

■papeleras Y TEXTILES
Empr. Nac.Celulosas 750 1.695 1.715 1,18 26.082

European Paper 500 65 62 -4,62 7.700

Iberpapel 100 1.380 1.325 -3,99 58.123

S arrió 500 480 475 -1,04 6.297

Sniace 100 201 200 -0,50 110.636

Tableros de Fibra 500 1.820 1.805 -0,82 13.329

Tavex Algodonera 500 1.350 1.370 1,48 23.994

Unipapel 250 1.380 1.410 2,17 23.626

■ químicas Y ENERGIAS
Bayer 5 5.060 5.080 0,40 530

Carburos Metálicos 2.000 6.920 ___ ___

Cepsa 500 4.300 4.370 1,63 17.167

Ercros 60 143 145 1,40 260.224

E. I. Aragonesas 1.000 767 765 -0,26 172.328
Faes 50 1.950 1.970 1,03 57.206
Grupo Fosforera 1.000 175 182 4,00 14.315
Miquel y Costas 500 4.200 4.150 -1,19 3.144

Repsol S.A. 500 6.160 6.350 3,08 1.618.418
Seda Barcelona 500 635 700 10.24 107.987

■ SIDEROMETALURGICAS

Aceraba______________ 1.000 1.195 1.230 2.93 266.221

Acerinox S.A.

Amper

Asturiana del Zinc 

Cía. Aux. Ferrocar. 

Española del Zinc

Global Steel

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.
160 2.500 2.595 3.80 147.866

300 1.695 1.830 7,96 120.986

525 976 980 0,41 90.152

500 3.900 3.950 1,28

500

400

665

283

1.464

6.538

18.34.5

651 -2,11

281 -0,71

Indus. del Besós 200 590 590 ----- 1.000

Metal,Duro Felguera 500 1.005 1.060 5,47 43.550

Nicolás Correa 200 1.700 1.730 1,76 23.959

Nueva Montaña 500 124 123 -0,81 39.152

Tubacex 85 269 278 3,35 666.322

Zardoya Otis 160 3.825 3.925 2.61 23.755

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 19.340 —

Tudor 500 1.410 1.400 -0,71 3.105

Volkswagen 50 9.420 9.520 1,06 211

■ tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.170 2.275 4,84 596.148

Autopistas Mare Nos. 970 3.160 3.250 2,85 184.545

Estación. Subter. 500 4.400 — ___ —

Europistas 874 1.155 1.170 1,30 29.557

Iberpistas 250 3.950 3.975 0,63 1.220

Radiotrónica 500 7.310 7.350 0,55 31.395

Telefónica 500 5.400 5.580 3,33 7.255.582

■ otros SERVICIOS
Abengoa 167 2.730 2.750 0,73 12.887

Corpor. Finan. Alba 1.000 15.800 15.900 0,63 21.480

Dogi 100 1.845 1.820 -1,36 5.104

Grupo Anaya 500 8.600 8.600 -__ 1.266

Indo Intem. 1.000 7.000 7.000 ___ 1.400

Meliá Inv. 5 2.925 3.200 9,40 29.670

Midesa 100 2.900 2.915 0,52 19.327

Prosegur 100 1.445 1.410 -2,42 122.258

Sol Meliá 100 3.360 3.760 11,90 456.690

Tele Pizza, S.A. 5 1.015 1.035 1.97 628.547

V. Leonesa 510 1.295 1.375 6.18 16.002

DIVISAS

1 Corona Danesa

1 Corona Noruega

1 Corona Sueca

1 Chelín Austriaco

1 Dólar Australiano

1 Dólar Canadiense

1 Dólar USA

1 Dracma Griego 

LEcu

1 Escudo Portugal

1 Florín Holandés

l Franco Belga

1 Franco Francés

1 Franco Suizo

1 Libra Esterlina

1 Libra Irlandesa

1 Marco Alemán

1 Marco Finlandés

1 Yen Japonés

100 Liras Italianas

Compra

22,331

18,320

17.566

12.068

87391

89,792

139.223

0,492

167,526 

0.828

J75¿84

4.115

25.321

104.797

236.706

211.758

84.902

27.887

1.166

8.579
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ AI.TMENTACION__________________________
Naarden I. 1.000 3.100,00 —_

Pascual Hnos 250 — —

.San Miguel 3.000 — —

IJniied Dutch 500 — —

■ comercio Y SEGUROS
CointraB 500 — —

■ CONSTRUCCION
An. Familiar 1.000 2.000,00 —

Alcázar 500 — —

Asland Cata! 500 — —

Inmb. Valenc. 500 450,00 -25,00

I Del Sur 1.000 6.000,00 -200,00

Max.Ceni.Leisa 250 — —

Obras y S.P. 500 — —

Vías v Consi. 1.000 — —

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.870,00

Banzano 500 — —

Baseibar 1.000 15.100.00 900,00

Bolshispania 1.000 — —

Carmosa 500 7.300,00 —

Ceivasa 500 7.314,00 __

Cevasa A 1.000 7.800,00 —

Chafisa 1.000 1.198,00 48,00

Fiponsa 500 5.985,00 5,00

Inverpastor 1.000 — —

Inv.Herrero 500 6.790,00 __

Inv.Val.Americ. 1.000 — __

1. Lealtad 500 __ __

Mobinversora 1.000 __

Norvasa 350 3.940,00 ___

Renfila 500 __ __

Rentinver 1.000 3.104,00 -3,00

Union Europ. 1.000 9.350,00 __

■ navegación Y PESCA
Vleiamenios-B 1.000 —

Pescanova 1.000 __ __

Transmedit. 500 __

■papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 --- -

■ químicas Y ENERGIAS
bsp.üxigeno 1.000 —— —

Faes 500 __

Gassol 500 — —

Nicas 155 __

U.Resinera 1.000 — —

VAI.OR

(MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIKNZO P.FINAL NVAS. ANTGA.S. ANT. ULT.

Visco Fan. 14-sep-98 14-oct-98 1 20 3.025,00 2.800.00
Cristalería 21 -sep-98 21-oct-98 1 6 6.900,00 6.330,00

DIVIDENDOS

U
 

Z
 

o
 

U

BRUTO NETO

Catalana Oc. A cuenta 30,00 22.50 14/10/98
Auinar A cuenta 60,00 45,00 15/10/98
Mafre Vida A cuenta 18,75 14,06 15/10/98

Periodo
INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

TAE (Bancos) TAL (Cajas) Indie. CECA Reni. Deuda P. Míbor año
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6.662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7315 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7.125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5.918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5.906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5.817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5.744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5.690 6.750 4,508 4,137

FUTUROS IBEX-35
H£CHA ANTERIOR APERJURA MAXIMO MINIMO ULTIMO CTNEG.

16Oct. 1998 7.702,50 7.720,00 8.000,00 7.615,00 7.991,00 58.210
20Nov. 1998 7.719,00 7.736,00 8.015,00 7.621,00 8.015,00 31.052
18 Dic. 1998 7.728,50 . 7.746,00 7.746,00 7.746,00 7.746,00 203

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FLCHA ANITRIOR API-ÍRnjRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
15 Dic. 98 112,94 — 113,50 113,06 113,34 67.532

MADRID (ConL)
HOY DIF.

PAGO

NOMINAL

■ MINERAS
•

H .Coto Corte 200 3.000,00
H.Vas.Leones. 500 __

M.Tormaleo 1.000 —

Ponferrada 25 10,00 1,00
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 -----

Cobra 500 __

Iber. Frió 1.000 __

Metalogenia 500 __

Moulinex Eisp 1.000
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1 .(XX) 3.925,(X) 25,00

■ otros SERVICIOS
Jnypsa 1.000 ----

Prim S.A 500 __

METALES
I’las./cr. Dif.

Oro Manufacturado l .482,94 -1,00

Plata Manufacturada 29,55 -0,36

Platino 2.524,96 -17,92

Paladio 1.976,67 -14,33

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

uní

A un día 4,15 0.02

A una semana 4,10 O.Oí

A quince días 4,10 0.05

A un mes 4,13 0.03

A tres meses 4,00 ___

A seis meses 3,75

A un año 3,65 —

Madrid Divisa FIM

L_____FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIE HN/97 UI.TIMO DU£ FIN/97 UI.TIMO DIE. nN/97

1.448,851.378.12 63.56

Safei Europa
Altas F.I.A.M.M 178.480,41 13,80 474.836,87

A.B. Dinerplus 206.850,40 — 202.117.23

9.149,46 23,79 11.79431
■ MIXTO RENTA VARIABLE

BBV Inversisn 94 1.498,22 13,49

129

•34

23

07

80

43

<“ \
>&

8.876,04 -236,19 11.564,04
Beta Crecimiento 17.895,74 527,91 16.914,75

Safei Noneamirica

BBV Dinero 277.656.49 52.33 270.068.63 ■ FONDTESOROS Eurovalencia VCG 1.198,97 -25,02 952,18

BBV Monetario 12.273.25 1.37 11.965.35 A.C. Cuenta 191.822.27 8,05 186.599,61 Eurovalor 1 490.15 463,30

BEX-Diner 182.060.67 121.39 177.975.20 A.C. Deuda 1.995.51 -3,22 1.926,01 Fonbolsa 31.090,64 -392,64 30.797,72

Bandesco Monetario 106.016.26 32.40 104.166.42 BM Fondtesoro 2.004.09 -14,91 1.911,15 Fonfomento FIM 14.701,04 -31,52 14.618,89
Bankpyme Fondval. 122.878.83 34.77 119.623.00 Beta Deuda Fond. 1.806.37 -16,73 1.761,25 Fonpatrimonio 20.823,73 -87,80 20.923,39

^ta Dinero FIAMM 213.509.93 45.81 207.469.57 Dinermadrid-FI AM M 189.728,07 49,11 185.058,61 Fonpenedes Mixto 1.393,41 15,27 1.392,98
Caixa Galicia Din. 135.764.88 7.02 132.515.78 Fondeuda Ahorro 21.391,61 0,31 20.695,31 Indosuez Bolsa FIM 275.159,78 4.120,40 267.805,38
Cavaldiner 224.052,69 54.01 219.254.37 Fondeuda Efectivo 206.637,66 23,33 201.380,67 Indosuez Universal 109.590,30 744,25 106.667,69
Cavaidiner Oro 140.610,23 47.14 136.614.87 Ibercaja Dinero II 171.912,22 16,75 167.757,85 Renta 4 Bolsa 1.989,66 63,98 1.899,38
&!®!Uafondo FIAMM 208.109,26 50.79 203.642.07 Indosuez Fondtesoro 21.162,57 7,85 20.240,61 SanLRenI999 1.522,21 0,13 1.465,26
2Í11£LBM FIAMM 209.237,12 58.40 204.280.23 Santander Dinero 186.677,28 48,89 182.260,60
fiLneractivo 213 662 76 51 13 209 083 65

■ renta FIJA

^inemavarm 10/1 zioa 19 1 O 1 OA A'^X ^ 1
■ MIXTO RENTA FIJA BBV Ahorro__________ 1.637,23 -5,36 1.593,86

Eyrovalor Ul
i /

OTH 090 TI

1 oU.03^,9 1

99^ fV;2 9S
Ahorrofondo__________ 6.316,18 48,33 5.949,46 BBV Bono 2001 116.646,23 -299,65 109.872,06

Esndmadrifl 35 47 999 979 7T
Alhambra F.l.M.______ 2.071.31 29,51 2.116,15 BBV Fondvalencia 18.894,44 -108,47 18.053,66

£2!ldpostal Moneta 9^1 77R 9/1 182 24

Z22.2 Z2, zO 

9^^ 0^0 1 1
BCH Mixto R.Fija_____ 2.229.17 9,04 2.141,49 BBV Renta___________ 2.428,57 -0,74 2.362,68

ESüpenedes RAMM 0 08
Bandesco Divisas_____ 14.471.43 287,83 15.005,84 BBV Renta 91________ 1.607,63 -0,53 1.562,54

t^Sg^a Dinero 992 7AT 29 18 01

1.22U, 1 i

99T 2 1 2 90
Beta Renta Plus_______ 1.110,83 5,73 — BCH Mixto Acciones 2.483,66 28,73 2.450,06

fetcuenta Beta Valor FIM________ 2.516,50 41,15 2.337,56 BM Dinerbolsa 1.391,11 -0,68 1.341,53

Ügosuez Oro
220.0 / 1,00

1 AHI S21 ^2

47.34

132 85

221.229.78

1 ^S2 ^ 1 2 7A
Foncaixa Mixto 28____ 1.084,31 5,64 — Bandesco Ahorro______ 1.077,05 -1,56 1.050,50

^^Í^2suez Tesorerin
1.000.0 1 o, zO

Foncenhis. F.l.M.______ 1.697,27 -2,33 1.625,27 Bandesco R. Fija 1.698,90 -3,27 1.611,26

^Igtarent
200.303,29 14,19 2o J .991,23

Fondejecutivos_______ 171.710,555.645,15 189.536,14 Beta Renta FIM 2.402,86 5,23 2.312,17

^SOiander Tesoreri
2Uo.4OO,O4 2Uo.4oo,o4

Ibercaja Renta 2.213,98 32,59 2.137,91 Credipas deuda 1.627,95 -5,04 1.686,05

FIAMM

22/.w3,OO

9T9 T lA I ^

75.27

59 94

222.342.14

997 299 9A
Indosuez Global_______ 124.462,41 808,84 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.137,33 18,46 2.043.71

22 Z.o22,20

Renta 4 Internacional 1.198,41 13,14 1.172,30 Cuentafondo Renta 1.945,48 -12,16 1.854,05

Santander 80/20 2,217,57 33,01 2.135,79 C.Catal.Prev 2.601.42 3,28 2.517,10
^^^^ISinerdivisa

1.480,54 -0.14 1.497.97 Sant.Ges.Mix 1.606,86 27,86 1.600,52 Foncaixa Ahorro 2 2.901.86 0,64 2.822,94

2.139.43

1.440,49

2.211,44 0,30Foncaixa Ahorro 11

Foncaixa Mixto 25 1.087.14 10.56 ___

Foncrecimiento 133.808.36 -58,04 130.646,59

Fondonorte 358.16 __ 345,48

Fond postal 2.841.48 -6,29 2.716,79

Fond postal Divisas 3.174.99 -14,97 2.995,10

Fonpenedes FIM 1.368.00 -7,30 1.331,07

Fonrenia Fija FIM 17.659.28 -17.63 16.835.98

Fontesoreria 11.141.14 -3.71 10.805.15

Iberahorro 2.355.43 -2.14 2.292.60

Ibercaja Futuro 1.329.08 -2.14 1.283.46

Iberlion Ahorro 224.890.76 30834 216.266.48

Indosuez Patrimonio 19.672.14 78,65 18.519.91

Interes Diario BCH 1.197.76 0,06 1.175.55

Inversabadell 2.510.81 6,61 2.419,68

MB Fondo 3 1.957.14 -2,73 1.872,53

Renta 4 Ahorro 1.785,31 -1,42 1.684,08

Rural Gijón deuda 14.312,36 -55,90 14.992.63

Santander Ahorro 2.334,03 0,14 2.285,98

Sant.Ges.Ren 1.661,57 0,71 1,567,78

■ renta VARIABLE

Bandesco Renta V. 21.549,38 755,58 20,897,67

Beta Acciones 19.165,40 699,25 17.836,34

Cuentafondo Bolsa 1.517.22 35,13 1.501,71

Foncaixa Bolsa 5 3.461,78 43,55 3.372,63

Iberlion Bolsa 1.889,76 69,42 1.829,01

BM Garantizado 1.556,17 __ 1.462,97

Beta Euro Accio. 1.024,07 49,90 __

Fonbolsa Euro 9.419,87 -132,12 —-

M.C.D.2022



36 Jueves, 15 de octubre de 1998

ras
Francisco López Maíllo cobrará un 
subsidio de 80.000 pesetas al mes 
durante 18 meses, además de ayuda 
social, laboral y terapéutica

Tras cumplir 14 años y 8 meses de los 592 a los que fue condenado

El "violador del Ensanche"
sale libre y crea alarma social
Francisco López Maíllo, conocido como el «violador del 
Ensanche» salió ayer en libertad tras cumplir 14 años y 8 
meses de los 592 a los que fue condenado, con ayuda social 
y laboral de la Administración autonómica, mientras que 
algunas de sus víctimas se han mostrado «horrorizadas» al 
ver a su agresor libre.

Efe-Barcelona

Fuentes penitenciarias expli
caron que una congregación re
ligiosa dedicada a la atención de 
presos ha acogido en una de sus 
residencias al delicuente que, 
además, como cualquier preso 
que sale de prisión cobrará un 
subsidio de 80.000 pesetas al mes 
durante 18 meses y ha aceptado 
la ayuda social, laboral y tera
péutica que se le ha ofrecido.

Las mismas fuentes han ex
plicado que un sacerdote, que 
desde hace muchos años visita 
y ayuda a reclusos, medió por 
su cuenta para que López Maíllo 
fuese acogido por una institución 
religiosa que, según estas fuen
tes, podría ser la orden de los 
Mercedarios, lo que no ha sido 
desmentido ni confirmado por 
el departamento de Justicia de 
la Generalitat, ni por la propia 
Orden.

Fallece un vigilante de seguridad en 
Vigo al caerie una puerta encima

Magda Oranich, abogada de 
las víctimas de este violador, 
explicó ayer a EFE que una de 
las agredidas ha cambiado de do
micilio y otra lo ha abandonado 
temporalmente al conocer la li
bertad de Maíllo, mientras que 
otras muchas víctimas se han 
mostrado «horrorizadas» por 
esta medida.

Según los expertos peniten
ciarios, Maíllo no se ha rehabi
litado durante sus casi 15 años 
en prisión y, desde hacía algu
nos meses, según las fuentes 
consultadas por EFE, «se 
vanagloriaba» de su puesta en 
libertad. No obstante, según es
tas fuentes. Maíllo pasó al de
partamento de ingresos de la cár
cel al solicitar protección espe
cial por sentirse amenazado.

El violador, ahora con 35 
años, ha salido de la cárcel de 
Quatre Camins a las 6.30 horas 
de hoy en un coche camuflado

Francisco López Maíllo, en una imagen de archivo. EFE

de los Mossos d’Esquadra para 
impedir la presión de los medios 
de comunicación. Maíllo, al que 
también se le ha ofrecido ayuda 
psiquiátrica fuera de prisión, ha 
recibido el apoyo del Departa
mento de Justicia para conseguir 

trabajo y piso con el objetivo de 
atenuar la alarma social, procu
rar por la reinserción del viola
dor y, al mismo tiempo, hacer un 
seguimiento de su evolución, 
según dijo ayer la consejera de 
Justicia, Núria de Gispert.

£1 físcal pide 
prisión provisional 
sin fianza para los 
barqueros de 
Bañolas

Efe-Gero^la

La Fiscalía de Gerona ha so
licitado hoy a la juez que en
carcele a los dos barqueros im
plicados en el naufragio del lago 
de Bañolas ante las irregulari
dades advertidas en su embar
cación, mientras que el Ayun
tamiento de Bañolas y la Capi
tanía Marítima se acusan 
mútuamente de no haber con
trolado los permisos de nave
gación.

En este naufragio ocurrido 
el pasado jueves murieron 20 
jubilados franceses y el hecho 
ha puesto de relieve que nin
guna embarcación de las que 
navega por el lago dispone del 
permiso de navegación corres
pondiente.

Ninguna Administración,ni 
el Ayuntamiento, ni la Direc
ción General de la Marina 
Mercante, de la que depende 
Capitanía Marítima, se consi
dera responsable de garantizar 
que no se produzca esta irregu
laridad.

El trágico accidente también 
ha revelado que muchas de las 
embarcaciones que navegan por 
la Costa Brava no tienen sus 
papeles en regla.

4 muertos y 
5 heridos al hocar 
una furgoneta y 
un camión en 
Navarra

Efe-PamploiU

Efe-Vigo

El vigilante de seguridad Juan 
Carlos Cid Vázquez resultó 
muerto en la mañana de ayer al 
caerle encima una de las puer
tas de acceso al recinto ferial de 
Cotogrande, en Vigo, según in
formaron fuentes del Ayunta
miento de la ciudad.

En el suceso resultó, además, 
herido de gravedad otro vigilante 
de seguridad, Alberto Palmeiro 
Solla, que fue trasladado al 
Hospital Xeral de Vigo en el que 
se le ha diagnosticado un trau
matismo craneoencefálico.

Según informaron fuentes 
hospitalarias, su estado es críti
co.

Además, otros dos encarga
dos de la vigilancia del recinto, 
donde se celebra estos días la 
Vigoferia, sufrieron heridas, 
aunque con más suerte, fueron

de menor consideración.
La identidad de uno de ellos 

es Marcos Fernández Parcero, 
mientras que la identidad del otro 
vigilante no fue facilitada.

Ambos fueron trasladados rá
pidamente a la clínica viguesa 
de Fátima.

Según informó el concejal de 
Comercio y Turismo del Ayun
tamiento de Vigo, José María 
Figueroa, el suceso se produjo 
cuando uno de los vigilantes 
trataba de abrir la puerta sin 
conseguirlo.

Fue entonces cuando requi
rió la ayuda de sus compañeros, 
que tuvieron heridas de carác
ter leve.

Mientras los cuatro hacían 
fuerza para lograr abrir la puer
ta, ésta se salió de sus raíles, de 
manera que cayó, y aplastó a 
Carlos Cid Vázquez, que murió 
en el acto.

Cuatro personas, al parecer 
de nacionalidad portuguesa, 
fallecieron en la mañana de ayer 
y otras cinco personas resulta
ron heridas, en un accidente de 
tráfico ocurrido en la N-I, en 
las proximidades del puerto de 
Echegárate.

Fuentes de SOS Navarra 
indicaron que minutos antes de 
las 8.00 horas, chocaron una 
furgoneta y un camión en las 
proximidades del puerto,)' 
como consecuencia de la coli
sión murieron cuatro personas 
y otras cinco personas resulta
ron heridas de diversa conside
ración.

Minutos después, en el tér-. 
mino municipal de Cizur, se 
registró otro accidente, al sa
lirse de la vía un vehículo, e» 
la NA-6000, y falleció una 
mujer cuya identidad, al igu31 
que las anteriores, aún no ha sido 
facilitada.

La puerta, que estaba atascada, aplastó al vigilante. EFE



Jueves, 15 de octubre de 1998 37Sen elaboró un índice para medir la 
pobreza, teniendo en cuenta el 
bienestar de los individuos, que ha 
sido utilizado desde entonces por 
muchos investigadores
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Estudios sobre hambrunas y pobreza 
merecen el Nobel de Economía

Los análisis sobre los motivos y consecuencias de las hambrunas y la pobreza en el mundo, han 
hecho merecedor del premio Nobel de Economía 1998 al profesor indio Amartya Sen, del Trinity 
College de Cambridge, en el Reino Unido.

Según la justificación de la Real Academia sueca de Ciencias, encargada de otorgar el premio. 
Sen merece el Nobel «por su contribución a la economía de bienestar», una corta frase que en
vuelve años de labor.

El trabajo más conocido de Sen, de 65 años, es su libro «Pobreza y Hambrunas, Un ensayo 
sobre Derechos y Privaciones», aparecido en 1981, y donde cuestiona la creencia común de que 
las hambrunas vienen provocadas por la falta de alimentos.

Después de estudiar varias catástrofes de este tipo en la India, Bangladesh y el Sahara desde 
los años cuarenta. Sen descubrió que las hambrunas se han producido incluso cuando la provisión 
de alimentos no era diferente de años anteriores, y que en algunas áreas afectadas por el hambre 
se habían exportado alimentos.

Para Sen, concurren en el fenómeno factores sociales y económicos que afectan a los diferentes 
grupos de la sociedad, y que influyen sobre la elección de oportunidades.

Comprobó que la hambruna de Bangladesh en 1974 se debía en parte a que las inundaciones 
de ese año habían hecho subir los precios de alimentos, al tiempo que los obreros agrícolas ca
recían de trabajo, con el consiguiente descenso de su poder adquisitivo.

El nuevo Nobel de Economía completó la labor previa de Serge Kolm y Anthony Atkinson en 
la búsqueda de índices para medir los grados de ingresos, y con ello el nivel de pobreza y otros 
indicadores del bienestar.

Sen consiguió esclarecer la relación entre la llamada curva de Lorentz, que mide la desigualdad 
en ingresos, y la distribución de diferentes activos por parte de la sociedad.

Una norma habitual para medir el bienestar de una sociedad es el porcentaje de sus habitantes 
que se encuentra por debajo de lo que se califica de antemano índice de pobreza, pero esta teoría 
ignoraba los diversos grados de pobreza entre los menos favorecidos.

Para solucionar esta deficiencia. Sen elaboró un índice para medir la pobreza, teniendo en 
cuenta el bienestar de los individuos, que ha sido utilizado desde entonces por muchos investí- 
gadores.

Escritos posteriores de Sen abren el debate de cómo evitar las hambrunas y limitar sus efectos cuando se han producido, indica la Real Academia sueca de 
Ciencias.

«Aunque muchos críticos han cuestionado la validez de algunos de los resultados empíricos de «Pobreza y Hambumas», el libro constituye una indudable 
contribución clave a la economía de desarrollo», subraya el organismo encargado de otorgar el Nobel de Economía. M.C.

El Príncipe destaca el ejemplo investigador
de Averroes

El Príncipe de Asturias inauguró ayer en Sevilla el congreso conmemora
tivo del ochocientos aniversario de la muerte del filósofo cordobés Averroes, 
del que destacó su «constante búsqueda de un conocimiento integrador, inde
pendiente de los condicionantes de la época».

En un acto celebrado en el antiguo Monasterio de La Cartuja, en el que 
intervinieron los ministros de Exteriores de Marruecos y España, Abdelaziz 
Filali y Abel Matutes, y el presidente andaluz, Manuel Chaves, el Príncipe 
destacó que los conocimientos propiciados por Averroes en el antiguo Al-Andalús 
fueron superadores de «barreras ideológicas que entorpecen el diálogo entre 
culturas».

A la apertura del congreso, que se celebrará durante los próximos meses en 
ciudades de Andalucía y Marruecos, como Sevilla, Córdoba, Málaga, Marraquech 
y Rabat, paralelamente a exposiciones sobre el tiempo y la figura de Averroes, 
no pudo asistir el heredero de la Corona de Marruecos, Siddi Mohamed, por 
problemas de última hora, según explicó Filali en su discurso.

Don Felipe calificó a Averroes como «uno de los más eminentes protago
nistas de la civilización hispanomusulmana, que compartimos y que sigue siendo 
una de las claves culturales de nuestros países y pueblos», y recordó sus múl- 
hples facetas por cultivar el derecho, la medicina, la política y las matemáti
cas, además de su trascendencia como «puente» entre los pensadores griegos 
y los de la Europa de su tiempo.

El Príncipe felicitó a los organizadores del congreso por «favorecer el co- 
uocimiento de nuestro pasado, tan rico y diverso, que tuvo en el intercambio 
y fusión cultural uno de los mayores logros que hoy empezamos a valorar y que 
serán sin duda nuestro mejor activo para afrontar el futuro».

. El príncipe de Asturias tenía previsto efectuar una visita privada a la expo
sición que se celebrará paralelamente al congreso, y que en Sevilla tendrá como 
sede el antiguo Monasterio de Santa Inés. A.V.

Ó
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Gala: "Exhibirse en los folios es
un acto de masoquismo'’

El escritor Antonio Gala, que recibió el pasado martes el Premio 
Pluma de Oro, dijo ayer que «lo terrible» de la creación literaria 
no es «exhibirse en los folios», ya que esto es «un acto de ma
soquismo», sino «la infinita soledad del acto de escribir».

Gala se expresó así durante el homenaje que se le hizo en la 
entrega de este premio, que tuvo lugar en un acto presidido por 
la Ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre y al que 
también asistieron el alcalde de Madrid, José María Alvarez 
del Manzano, Francisco Nieva y Jaime Campmany, entre otros 
representantes de la cultura española.

«Hay muchos oficios que se ejercen en soledad, pero escribir 
es el mayor de todos», comentó el escritor quien matizó que la 
soledad a la que se refiere es la del que «levanta los ojos del 
papel con la pluma de oro en la mano y no ve nada y tiene que 
llegar a donde nadie lo espera, ni siquiera él».

Aguirre, afirmó que «a estas alturas de su carrera, homena
jear a Antonio Gala nos permite recibir los destellos de su lu
minosa inteligencia». «Si además de ser leído, es admirado y 
querido por sus numerosos lectores, el homenaje es completo», 
continuó la Ministra para quien Gala «ha puesto su inmenso 
talento al servicio de todas las causas que ha creído a bien».

Para Alvarez del Manzano, el escritor galardonado es tam
bién «un mago de la palabra hablada, y una conciencia compro
metida con nuestra realidad».

El académico Francisco Nieva, destacó la amistad que le liga 
a Antonio Gala desde lajuventud, mientras que Jaime Campany 
recitó un poema escrito para la ocasión.

El Premio Pluma de Oro, patrocinado por la firma Parker y 
Waterman, se creó en 1995 para homenajear a las letras espa
ñolas y reconocer la trayectoria literaria de distintos escritores 
como Camilo José Cela, Jaime Campmany y Mario Vargas LLosa, 
anteriores galardonados. E.L.S.

Messner da por 
cerrado el 
capítulo del Yeti

El famoso alpinista italiana 
de lengua alemana Reinholji 
Messner, de 54 años, dio defi. 
nitivamente por cerrado el caso 
del legendario yeti, popular 
mente conocido como «el abo. 
minable hombre de las nieves» 
al reconocer que se trata deuj 
oso.

Messner, famoso por habet 
escalado sin ayuda de oxígeno 
el Everest y otras cumbres del 
Himalaya, dijo que el yeti es 
«una combinación de la fania. 
sía, la leyenda y un animal real- 
mente existente».

«Si encierro a ese animal 
un zoológico o me topo conéi 
durante el día, me parecerá sen. 
cillamente un oso, pero si me 
lo encuentro de pronto en me
dio de la noche en su hábitai 
natural y erguido sobre las dos 
patas, creeré en el yeti», expli
có al semanario austriaco 
«News».

«A los tibetanos, por ejem
plo, no les cuesta creerme. Sa
ben que se trata de un oso, pero 
que, cuando la imaginación 
complementa a la realidad, 
aquél se convierte en el yeti», 
explicó. «Ahora les toca el tur
no a los científicos, que deben 
responder a preguntas como 
éstas: ¿Por qué está el yeti 
emparentado con los osos de las 
cuevas? ¿Por qué silba ese ani
mal cuando amenaza? ». J.R.

Todo a punto

COPE
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Una escritora, entre las favoritas para
el premio Planeta"

Una escritora figura entre las candidatas más firmes a obte
ner este año el Premio Planeta, según reconocieron ayer varios 
miembros del jurado del galardón, que está dotado con 50 mi
llones de pesetas.

Carmen Posadas, José María Mendiluce y Eduardo Mendicutti 
son algunos de los escritores más citados en las tradicionales 
«quinielas» que hacen los periodistas en vísperas del fallo del 
premio, que tendrá lugar hoy en Barcelona en el transcurso de 
una velada literaria.

El editor José María Lara Bosch no ha querido confirmar la 
posibilidad de que una mujer sea la próxima ganadora del Pla
neta y ha recordado que «en la historia del premio, el ser mujer 
no ha sido razón ni positiva ni negativa para obtenerlo».

Lara ha reconocido, no obstante, que entre las 16 finalistas 
de los 329 originales presentados hay cuatro mujeres escritoras 
con novelas «y ésa es una primera condición que cumplen para 
poder ganar».

Como en anteriores ediciones, entre las 16 novelas finalistas 
predominan las de carácter histórico.

Lara Bosch ha justificado la ausencia, por primera vez, de su 
padre en la tradicional comida de prensa de Planeta de todos los 
14 de octubre «porque su salud aconseja una dosificación de su 
presencia en actos públicos y creemos que era mejor que pudie
ra asistir mañana al acto importante, que es el fallo del premio». 
J.O.

El Papa telefoneó a 
la tele para saludar 
a los espectadores

Juan Pablo II llamó por telé
fono ala noche del pasado mar
tes a un programa de televisión 
dedicado a sus 20 años de Pon
tificado, que contó también con 
la participación en diferido del 
rey de España, Juan Carlos I.

El programa «Porta a porta» 
(Puerta a puerta), que presenta 
el periodista Bruno Vespa, reci
bió la inesperada llamada en la 
que el Papa dijo: «Señor Vespa, 
quisiera agradecer a usted y a 
todos los participantes todo lo que 
han hecho y dicho. Muchas gra
cias».

El portavoz vaticano, Joaquín 
Navarro Valls, que asistía al ci
tado espacio televisivo mostró su 
sorpresa, mientras que Vespa se 
emocionó y comentó que «tam
bién los periodistas tenemos 
alma».En su intervención el rey 
de España, Juan Carlos I, evocó 
la afabilidad del Papa, su senti
do del humor y «el ir directamente 
al corazón de las cosas». M.A.

Pre
de

”Titanic” vende 400.000 copias en 
sólo cinco horas

La andadura de «Titanio» en vídeo no pudo 
tener mejor arranque con la venta de 400.000 
copias en sólo cinco horas, llegando a agotar 
el las existencias de numerosos centros co
merciales de España, según informó ayer la 
distribuidora de la cinta Twentieth Century 
Fox.

Desde primera hora de la mañana la venta 
fue masiva en los grandes almacenes y centro 
comerciales, batiendo todos los récords co
nocidos y superando con creces las espectativas 
de la distribuidora.

La película más taquillera de la historia del 
cine y ganadora de once Oscar se ha lanzado 
al mercado del vídeo cuando todavía se exhi
be en las pantallas españolas. M.C.Y.

Clinton y Jesucristo, personajes 
más citados en Internet

Bill Clinton, Jesucristo, George Washington, las Spice Girls y Walt 
Disney son los personajes que más aparecen en Internet, según un estudio 
elaborado por la Unión Latina, la Agencia de la Francofonía y la 
Organización No Gubernamental (ONG) Funredes y divulgado ayer, 
miércoles, en París.

Leonardo da Vinci (en el puesto 28) y la cantante Céline Dion (en 
el 30) son las personas de habla latina más citadas en la Red de redes, 
según los resultados de este informe.

Asimismo, 19 estadounidenses figuran entre los 27 primeros cla
sificados, todos de lengua inglesa.

El fallecido ex presidente francés Charles de Gaulle, el navegante 
genovés Marco Polo y el escritor francés Victor Hugo son junto al 
artista e inventor italiano Leonardo da Vinci y a la canadiense Céline 
Dion, los mejores clasificados de entre los 561 personajes célebres 
latinos que incluye la lista. C.L.

Dos guipuzcoanos, en busca
del Guinnes

Carlos e Iñaki Peña, dos guipuzcoanos 
aficionados a la natación, comenzaron ayer 
una travesía de cien horas ininterrumpi
das en aguas de la bahía de La Concha, en 
San Sebastián, que finalizará el domingo 
día 18 a las 19.00 horas.

La prueba tiene como objetivo incluir 
esta hazaña en el libro Guinnes de los 
récords, ya que ambos hermanos son los 
únicos nadadores que utilizan el estilo de 
espalda para realizar estos grandes trayec
tos que comenzaron a practicar hace aho
ra diez años.

En su currículum se incluyen hazañas 
corno travesías en el lago Ness de Esco
cia, el lago Titicaca de Perú, el estrecho 
de Gibraltar, y, la más larga, el recorrido 
entre los ríos Sil y Miño, que duró 17 días 
y en la que realizaron 400 kilómetros a 
uado. La primera etapa comenzó ayer, a las 15.00 horas, cuando Iñaki Peña, de 29 años y 
ertzaina de profesión, se ha lanzado desde el muelle donostiarra para nadar las cuatro primeras 
horas. A las 19.00 horas le tocará el turno a Carlos Peña, de 33 años y monitor de socorrismo.

Ambos hermanos se encontraban animados y mostraban su satisfacción por la climatología 
Que ha caracterizado el día de hoy, soleado y con una mar tranquila.

Durante la travesía, los atletas pararán apenas un minuto cada media hora para tornar algo 
de azúcar, galletas y beber líquidos. C.L.

fe

Nunca Hueve a gusto de todos. Y si no, que se lo 
digan a este elefante, que no pone reparos en ataviarse 
de esta guisa para protegerse del líquido elemento.

M.C.D.2022
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CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.- 1: Época en que el Sol se halla en uno de los dos trópi
cos.- 2-.Tamizas.- 3; Nota musical. Signo del Zodíaco. Al revés, matrícula de 
coche española.- 4: Estrecho, reducido.- 5: Al revés, medio de locomoción. 
Rezan.- 6: Municipio de Toledo. Gastada.- 7: Accidente geográfico. Claridad.- 
8: Interjección. Pronombre personal. Artículo. Nota musical.- 9: Exasperar, 
sublevar.-10: Falso, traicionero.- 11: Demostrativo. Lozano.

VERTICALES.- 1: Redujese.- 2: Escojo.- 3: Lengua provenzal. Composición 
musical. Artículo.- 4; Enredadora, intrigante. Cierto árbol.- 5: Al revés, pasta 
utilizada en alfarería. Nombre de consonante (Pl).- 6: Ternos. Al revés, con
templé.- 7: Nombre de mujer. Reino independiente del Asia Himalayense.-8: 
Canastos. Al revés, pollino.- 9: Al revés, nota musical. Verbal. Apócope.-10: 
Halaga.- 11: Conminara.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

P R Q Z Y = 18 
V Z P S U = 27 
Q P Y V R = 26 
Y Q R P S = 24 
R Y S U X = 29 
26 18 24 27 29 = 124
Letras clave Z =1; T = 0

ATORARVEDALUEMU 
FUMFOZARIVLEGOS 
CONAENCENTESOPA 
PRXXRRBTAXROEMA 
ARAKPXLVC00PAT0 
MULARFAAXÜAAW0S 
PRACETURNGLHELM 
AOMNRVCXOROALAE 
RESTARAOMUMZRLO 
OUANARONQUETADE 
PXLLNCAOAXAEVAS 
NUXLESOSASDOEST 
TPNPALOMAIUERAM 
ANGULOSUBOTSARE

Buscar 10 
nombres de 

mujer

1

DEN

DRO *C0N DO

DUC GER *R0

Tl NIS TE TE SIS

MI BI CEN TEN CON

*LU LI MA DO ‘IN

DAD FOR RA *RE NA ■ ME ZA

TAN CO CON ZO *DES DO NU

*A TE NI ‘PE ‘EM

*CRU SÉ NAR RIO PE

CO DE DI CI DAD

DEN ZA CI

CI CIA ‘RE

IN

De cada casilla señalada con un asterisco parte una pala
bra que corresponde a una de las definiciones dadas 
abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas para no 
repetirías, moviéndose de una casilla a la siguiente, hori
zontal, vertical o diagonalmente, hacia delante o hacia 
atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acbar la última defini
ción, quedarán varias casillas con sus sílabas correspon
dientes, pero que usted no habrá marcado, y que leídas 
adecuadamente darán el nombre del padre del emperador 
romano Calígula.

1: Propiedad de transmitir el calor o la electricidad.- 2: 
Arbolillo de las ericáceas, de bellas flores, cultivado como 
planta ornamental.- 3: Fulgurante, brillante.- 4: Endeble, 
frágil,- 5: En forma de corazón.- 6; Alentador, consolador.- 
7: Obcecarse.- 8: Fragmentado, troceado.- 9: Asiduidad, 
regularidad.-10: Dureza, rigor.-11: Contumacia.

ARIES. Salud un poco mejor. Día 
magnífico para salir a tomar el aire y 
disfrutar con su familia. En el terre
no sentimental las cosas empezarán 
a calmarse
TAURO. Salud muy buena. Sus 
proyectos de futuro deberá dejarlos 
para más adelante. Con su pareja 
puede que sufra un desengaño

GÉMINIS. Salud bien. Jomada 
ideal para realizar alguna reforma o 
arreglo dentro del hogar. En el amor 
las cosas seguirán como hasta ahora

CANCER. Empezará a notar como 
su salud mejora día a día. Vaya esbo- 
zerndo alguna idea relacionada con 
inversiones financieras. Regular en 
el amor
LEO. Salud bastante buena. El día 
se presenta de lo más tranquilo. 
Puede comenzar una temporada en 
la que se vea muy solicitado por el 
sexo opuesto
VIRGO. Salud excelente. No sea 
tan impulsivo y piense las cosas 
antes de decirlas. Necesita que su 
pareja le aconseje acerca de un tema 
peliagudo

SOLUCIONES

LIBRA. Salud bien. Si tiene descen
dencia , comuníquese con sus hijos 
más de lo que lo hace últimamente. 
Se encuentra muy a gusto con su 
pareja
ESCORPIO. Salud magnífica. Día 
favorable para todo lo relacionado 
con los juegos de azar. Relájese y 
disfrute de la compañía de su pareja

SAGITARIO. Mejoría en la salud 
Esta semana ha sido tm poco dura 
para usted, ahora descanse y coja 
fuerzas. Posibilidad de un gran 
encuentro
CAPRICORNIO. Salud bien. Su 
familia le esta agobiando un poco; 
trate de líe vario con la mejor forma 
En el amor, puede comenzar una 
nueva etapa
ACUARIO. Salud muy bien. 
Jomada para reflexionar en todo lo 
que se refiere a su vida. Puede reci
bir la llamada de alguien que tenía 
olvidado
PISCIS. Salud mala. Intente modi
ficar un poco su conducta frente a 
los demás en lo referente a su ámbi
to familiar. Bien con su pareja
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Jueves, 15 de octubre de 1998 41La Selección española respira en el 
grupo de clasificación para la 
Eurocopa, tras el traspiés en Chipre, 
con la victoria de ayer a I

nb
un

a

mam m
Un gol de Hierro serenó los nervios de un conjunto que no estuvo mal en la 2“parte

Victoria española en Israel que 
asienta un poco la situación

Israel 1

España 2

ISRAEL:Cohen: Hazan 
(Ban¡n, m.75), Alon Harazi, 
Ben Simon, Benado, Ghraib; 
Badeer, Berkov¡c,Telesnikov 
(Mizrahi, m.59), Nimny; Re
vivo.

ESPAÑA:Cañizares; Michel 
Salgado, Alkorta, Hierro, 
Aranzábal; Luis Enrique, 
Engonga, Alkiza, De Pedro 
(Joseba Etxeberria, m.73): 
Raúl (Marcos Vales, m.90), 
Kiko (Urzáiz, m.88).

Arbitro:David Elleray (Ingla
terra). Amonestó a Engonga 
(m.6). Hierro (m.14), Alkiza 
(m.21), Hazán (m.50) y 
Mizrahi (m.80).

Goles:1-0: m.65. Hazan cul
mina con un disparo cruza
do una jugada de Berkovic y 
Revivo. 1-1: m.66: Hierro de 
libre directo desde 30 metros. 
1-2: m.78: Etxeberria, de ca
beza.

ÚsíaiLGONZÁLEZ

No lo pasó bien España en la 
primera mitad, en la que fue un 
equipo desconcertado, que re
partió culpas.

El centro del campo, la gran 
apuesta de José Antonio 
Camacho, que ha introducido 
tres debutantes desde su llega
da al banquillo, no supo cómo 
transmitir ese empuje que pidió 
el técnico.

Pudo llegar al descanso en 
ventaja, pero también con algún 
gol en contra. Porque, si tuvo las 
mejores ocasiones y Rafael 
Alkorta tuvo que sacar un ba
lón bajo palos a Revivo (m.26), 
también sufrió en dos acciones 
aisladas de Kiko Narváez, un dis
paro cruzado que salió fuera por 
poco y un cabezazo a la base del 
poste (ms.17 y 44).

Quizá se dio cuenta de ello 
España en el descanso, porque 
en la segunda mitad, cuando 
nienos, salió dispuesta a impo
ner su jerarquía.

Pudo marcar Raúl González, 
solo ante Rafael Cohen (m.48), 
Enis Enrique (61) y De Pedro 
(62), pero lo hizo Israel, en una 
jugada de clarividencia de Re- 
''ivo, que dejó un balón franco 
m borde del área a Alon Hazan, 
ntientras la defensa española 
esperaba un pase al área en el 
«1.63.

Un jugador israelí cae sobre el español Kiko. EFE

Etxeberria: "El 
equipo demostró 
ganas de remontar 
el vuelo"

Efe - Ramat Gan

Joseba Etxeberria, autor del 
gol decisivo con el que la selec
ción española se impuso ayer a 
Israel (2-1), manifestó que «lo 
más importante es que el equi
po ha demostrado ganas de re
montar el vuelo».

«Es una victoria muy impor
tante, porque hemos demostra
do ganas de remontar el vuelo. 
Al comienzo del partido, el ham
bre de victoria que teníamos nos 
ha hecho que actuáramos muy 
nerviosos, pero en la segunda 
hemos corregido errores y esas 
mismas ganas nos han permitir 
vencer», indicó.

«Sabíamos que una victoria 
en este estadio iba a ser muy 
difícil, pero al final se ha logra
do y es un premio a todos estos 
días de trabajo», añadió.

Kiko Narváez: «Después del 
gol hemos visto que podíamos 
ganar y rápidamente logramos 
el empate, por eso nos metimos 
a tope en el partido. Estamos muy 
contentos y hemos puesto las 
cosas en su sitio».

Luis Enrique: «En el fútbol 
actual no se ganan partidos sin 
trabajo. El rival ha demostrado 
que es el más difícil del grupo, 
por lo que esta victoria es más 
importante. Logramos el empa
te en un momento muy delicado 
y nos permitió buscar la victo
ria frente a un rival que tenía 
muchas cosas que decir».

Bittor Alkiza: «Sabíamos que 
iba a ser duro, porque en este 
campo aprietan mucho y lleva
ban mucho tiempo sin perder. 
Han salido fuerte y no hemos 
sabido cómo jugarles en el pri
mer tiempo, pero luego nos di
mos cuenta de los errores y en 
la segunda parte fuimos mejo
res. Ellos marcaron en la primera 
ocasión que tuvieron en el segun
do tiempo, pero reaccionamos 
muy bien», dijo.

Con el marcador en contra, 
se alargó la sombra de Chipre, 
pero, entonces, surgió Femando 
Hierro. El capitán del equipo 
asumió la responsabilidad, re
clamó el balón en un lejano li
bre directo y devolvió la igual
dad, un minuto después, con un 
zapatazo desde 30 metros.

Casi acto seguido, remató de 
cabeza al larguero (m.69) y re
cuperó el ánimo de un equipo 
que, entonces sí, cargó con fuerza 
contra la meta de Cohen, acu
muló ocasiones y se puso en 
ventaja con un remate de Etxe
berria (m.78), que otorga el cré
dito suficiente a Camacho para 
preparar con esmero el equipo.

Camacho: "En la segunda parte 
nos los hemos comido"

José Antonio Camacho, técnico de la selección española de 
fútbol, consideró justa la victoria de su equipo porque, en su opinión, 
«España se comió a Israel en la segunda parte».

«Hemos sido mucho mejores. En la primera parte ellos estu
vieron mejor físicamente, pero nosotros nunca nos desesperamos. 
Las ocasiones y el juego han sido nuestros. Luego, en la segunda 
parte, nos los hemos comido», señaló.

El técnico se felicitó por mantener su racha de victorias.
«Dos partidos, dos triunfos es una buena noticia, pero ésta es 

mucho más importante que la que logramos frente a Rusia. Espe
ramos que continué. Tenemos que corregir algunos errores, pero 
en general ha estado bien el equipo», señaló.

Villar: "Ahora se 
ven las cosas de 
otra forma"

Efe - Ramat Gan

Angel María Villar, presiden
te de la Federación Española de 
Fútbol, manifestó que, tras la 
victoria de la selección nacio
nal en Israel «se ven la cosas de 
otra forma». «Ha sido una vic
toria brillantísima que nos per
mite ver las cosas de otra for
ma. Después del gol de Israel 
tenía muchas esperanzas en re
montar y lo ha conseguido con 
muy buen juego», indicó.

El presidente también elogió, 
asimismo, la entrega de los ju
gadores españoles.
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La AFE apuesta por el "equilibrio" para obtener el éxito

La LFP, dispuesta a negociar sobre
los extranjeros a partir del 2000

Efe - Madrid

La Liga de Fútbol Profesio
nal (LFP) está dispuesta a nego
ciar y «atemperar lo que sea 
atemperable siempre a partir del 
año 2000» en cuanto al número 
de jugadores extranjeros en los 
equipos, dijo ayer a Efe Toni 
Fidalgo, secretario general ad
junto de LFP.

«Entendemos que desde la 
fecha al año 2000, cuando fina
liza la vigencia del convenio 
firmado con la Federación y el 
Consejo Superior de Deportes 
(CSD), hay un plazo suficiente, 
sin necesidad de recurrir a acti
tudes extremas, ni presiones, ni 
amenazas. Hay un calendario de 
reuniones y se irá viendo lo que 
se puede hacer a partir del año 
2000», precisó Fidalgo.

El secretario general adjun
to de la LFP reiteró hoy que «el 
fútbol profesional está indignado 
con la actitud de la Federación 
expresada a través de su secre
tario general, Gerardo González, 
y con el CSD por la actitud 
amenazante y de coacción a un 
sector del fútbol que no hace otra 
cosa que cumplir puntualmente 
con sus obligaciones», dijo.

Además, en el aspecto eco
nómico, Fidalgo comentó que la 
LFP genera miles de millones de 
pesetas a través de las quinielas 
y que le paga a la Federación más 
de 2.000 millones por un con
venio que ahora «se quiere rom
per, cuando tiene plena vigen-

Savio: "No tendría problemas en 
jugar por la banda derecha"

Efe - Aranjuez

Efe - Madrid

Savio Bortolini manifestó 
que no tendría «ningún proble
ma en jugar por la banda dere
cha si el mister lo necesita», ya 
que su intención es ayudar lo 
máximo posible al equipo y a los 
compañeros.

«Puedo jugar en cualquier 
sitio y la principal misión de todo 
jugador es poner sus conoci
mientos y habilidades a dispo
sición del colectivo. Por mí no 
habría problema enjugar por la 
derecha», comentó Savio.

El líder, el Zaragoza, es el 
primer obstáculo. «Va a ser un 
partido muy difícil, pero noso
tros pensamos en conseguir la 
victoria y asumir de nuevo el 
liderato El Zaragoza está en un 

, gran momento de juego y tiene 
grandes jugadores, pero necesi
tamos mucho esos tres puntos», 
dijo.

El descanso ha venido bien a 
jugadores como Savio. «Creo 

cia». «Los clubes están indigna
dos con las manifestaciones del 
CSD y la Federación, lo que no 
contribuye a normalizar una si
tuación que el fútbol profesio
nal quiere que sea normal», pre
cisó.

González Movilla

Por su parte, Gerardo 
González Movilla, presidente de 
la Asociación de Futbolistas Es
pañoles (AFE), dijo ayer a Efe 
que es necesario «racionalizar» 
el mundo del fútbol y que hay 
que llegar a un «equilibrio» para 
obtener el éxito.

«Hay que hacer algo para 
reducir el número de extranje
ros. Hay muchos intereses por 
medio, como es el equipo nacio
nal, y tenemos que reconducir 
la situación para sentimos satis
fechos con lo que representa
mos», apuntó.

Movilla comentó que el sin
dicato que preside siempre ha 
apostado por la contratación de 
buenos extranjeros, no en vano 
muchos de ellos son afiliados de 
la AFE, pero precisó que el sen
timiento generalizado es que se 
ha producido un «exceso» en 
dicha contratación.

«Muchos extranjeros no han 
demostrado ni han rendido lo que 
se pretendía de ellos, sin embargo 
muchos españoles, que compi
ten en igualdad de condiciones, 
están realizando un gran traba
jo», agregó.

que a todos nos ha venido bien 
este pequeño parón y a mí espe
cialmente. Todas las semanas 
hay dos partidos y viajes largos 
y es bueno descansar la mente 
un poco y estar con la familia», 
declaró.

Savio no quiso entrar en cues
tiones tácticas. «Siempre hay 
cosas que mejorar y seguro que 
ante el Zaragoza ya no comete
remos tantos errores». Pero re
conoció que todavía no se había 
hablado del Zaragoza. «Todavía 
falta gente y el mister siempre 
habla cuando el partido está más 
cerca», prosiguió.

Por su parte, Fernando 
Morientes reconoció que jugar 
contra el Zaragoza, su anterior 
club, en la capital aragonesa y 
con el liderato en juego le daba 
«mucho morbo».

«El Zaragoza ha empezado 
la temporada muy bien, cosa que 
no hacía desde hace mucho tiem
po. Me alegro muchísimo por 
ellos. El que se enfrenten el

El número de extranjeros en la Liga, a debate.

Josep Piqué opina que juegan 
demasiados extranjeros en la Liga
El portavoz del Gobierno, Josep Piqué, expresó ayer su 

«opinión personal» de que «el número de extranjeros que están 
jugando en la Liga Española efectivamente puede parecer 
excesivo». «Es verdad que la introducción de extranjeros en la 
Liga Española ha supuesto en muchos casos un incremento del 
espectáculo, pero creo que como mínimo es una situación que 
merece una reflexión», añadió.

Según Piqué, «el Ministerio de Cultura, que es el que tiene 
competencias al respecto, está en esa reflexión, pero no puedo 
avanzar nada más, porque desconozco los detalles de la misma».

primero y segundo clasificados 
y sean el Zaragoza y el Real 
Madrid, es más morboso para 
mí», declaró Morientes.

Optimismo y responsabilidad 
fueron los conceptos que manejó 
el delantero del Real Madrid. «El 
equipo va a Zaragoza con la 
mente puesta en ganar. Ni siquie
ra pensamos la posibilidad del 
empate. No podemos consentir 
que haya una tercera derrota 
consecutiva y casi no tenía que 
haber llegado la segunda».

En el plano personal. 
Morientes se aplica los mismos 
criterios. «Voy con espectativas 
deprimerojugaro estaren la lista 
de convocados y después de 
marcar un gol, aunque sea con
tra el Zaragoza, un club al que 
quiero mucho».

«Si marco lo celebraré. Hace 
mucho que no consigo un tanto 
y creo que hay que celebrarlos 
siempre. Quizá no lo haré a lo 
grande, pero sí, lo festejaré», 
siguió el jugador.

Jugovic dio la victoria al 
Atlético en su reaparición

0 - Aranjuez.-Pablo (Mario 
I, m. 78), Dani (Mario II, m. 71), 
Nono, Ángelín, Pedro, Testa 
(Laderas, m. 22), Felipe, Sergio 
(Félix, m. 46), Damián, Anto
nio y Luis (Edu, m. 46).

1- At. Madrid.- Molina (Jaro, 
m. 46), Toni, Njegus (Geli, m. 
65), Valerón, Torrisi, Santi 
(Chamot, m. 74), Jugovic (Díaz, 
m. 74), Mena (Lardín, m. 46), 
Serena (Roberto, m. 65), Juninho 
y Correa.

Gol: 0-1 M. 16: Jugovic.
Arbitro: El colegiado madri

leño Martínez Montoro.
Incidencias: Unos dos mil 

espectadores asistieron al par
tido amistoso celebrado en el 
Campo Municipal de Aranjuez 
con motivo del 50 aniversario 
de la fundación del club local. 
El alcalde de Aranjuez, José 
María Cepeda, y el Presidente 
del Aranjuez C.F.

Emilio Donoso, hicieron 
entrega de dos placas conmemo-

Los doce clubes 
grandes de Europa 
desean dirigir la 
UEFA

EfkrJMiláíuCIíalia)

Los «doce» grandes clubes 
del fútbol europeo, cuyos repre
sentantes se han reunido ayer 
en un hotel de Milán, han ma
nifestado a la UEFA su inten
ción de «participar y ser partí
cipes» en las decisiones sobre 
las competiciones continenta
les.

Este deseo ha sido expresa
do en una carta dirigida a 
Lennart Johansson, presidente 
de la UEFA, y firmada por los 
doce participantes de la reunión, 
en la que, según se ha indica
do, no se intenta ir contra el 
organismo futbolístico europeo, 
aunque no se descarta «otra 
opción» de no ser atendidas sus 
peticiones.

La reunión ha sido organi
zada para que los «grandes» 
acordasen una «linea común» 
y conseguir los mayores bene
ficios en las futuras competicio
nes europeas, si bien, según se 
ha remarcado al término de la 
misma, «no se ha hablado en 
concreto ni del proyecto UEFA 
ni del de ‘Media Partners’».

La reunión concluyó con una 
decisión unánime recogida en 
la carta, que ya ha sido enviada 
a Johansson.

En la misiva, según se ha 
indicado, los clubes indican que 
no están contra la UEFA, sino 
con ella, explican sus proble
mas y solicitan más participa
ción y representación en todas 
las decisiones y distintas fases 
que atañen y afectan, tanto a los 
deportivo como a lo económi
co, en especial la venta de los 
derechos televisivos y publici
tarios, de las competiciones 
continentales.

rativas al dirigente rojiblanco 
Lázaro Albarracín.

Comentario: El Atlético 
de Madrid venció por 1-0 al 
Aranjuez en un partido en el que 
predominó eljuego el centro del 
campo y donde se crearon muy 
pocas ocasiones de gol. El 
yugoslavo Jugovic dio la vic
toria a su equipo en su reapari
ción después de estar lesiona
do durante tres semanas.

El único gol del encuentro 
llegó en el minuto 16 por me
diación de Jugovic, que elevó 
la pelota por encima del meta 
Pablo, sin que éste pudiera ha
cer nada por detenerla.

En el minuto 40 llegó la 
ocasión más clara del equipo 
local, cuando Damián falló 
cuando se encontraba solo y con 
la portería vacía.

En la segunda parte se vio 
la superioridad rojiblanca y 
destacó la imprecisión local en 
los pases. La única oportunidad 
de gol de este segundo tiempo 
llegó de las botas de Correa.

M.C.D.2022
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Garralda podría 
volver a la 
Selección española 
de balonmano

Efe - Barcelona

Mateo Garralda, lateral del 
FC Barcelona y que rehusó 
voluntariamente a formar par
te de la selección nacional tras 
el Mundial de Japón por dife
rencias con el técnico Juan de 
Dios Román, dijo ayer a Efe que 
desea retornar al equipo, así 
como que se equivocó y que «en 
la vida se está para aprender».

Garralda a la conclusión del 
pasado Mundial, disputado en 
Japón y en el que España tuvo 
una discreta actuación, realizó 
unas declaraciones en las que 
afirmó que no «le apetecía» 
retomar al equipo nacional, así 
como que se debía enteramen
te al Barcelona.

Sin embargo, el lateral na
varro ha rectificado ahora su 
opinión. «Quiero volver a la 
selección nacional, porque si 
tienes la suerte o el merecimien
to de que te llamen, indepen
dientemente de si te gustan o 
no las personas que hayan, 
debes acudir a esa llamada», 
agregó.

El jugador navarro recono
ció que después del séptimo 
puesto obtenido en el Mundial 
había considerado que «las 
cosas no se habían hecho bien» 
y así se lo comentó al presidente 
de la Federación Española, 
Jesús López Ricondo, por lo que 
decidió no volvería más al equi
po nacional «mientras estuviera 
Román».

«Fue entonces, cuando unos 
pequeños comentarios del en
trenador hicieron que me en
frentase, ya en plan personal, 
con él. Después aparecieron una 
serie de artículos en medios de 
comunicación y todo quedó 
allí», dijo.

«Soy un jugador de 28 años 
y, después de meditarlo, mucho 
me he dado cuenta de que no 
puedo prescindir de aquello que 
le hace más ilusión a cualquier 
jugador; estar en la selección y 
este deseo está por encima de 
las personas», aseguró.

En cuanto a los problemas 
que tuvo entonces con Román, 
Garralda comentó que fueron 
«en caliente».

El piloto español acabó cuarto en San Remo, pero sigue líder

Makinen y McRae estrechan 
el cerco sobre Carlos Sainz

Sergio ALVAREZ

El finlandés Tommi 
Makinen (Mitsubishi) ha gana
do con autoridad el Rally de San 
Remo y, junto al británico Colin 
McRae (Subaru), tercero, ha 
estrechado el cerco sobre el 
español Carlos Sainz (Toyota), 
que sigue como líder del Mun
dial de la especialidad, pero 
ahora con sólo dos puntos de 
ventaja sobre el primero y ocho 
sobre el segundo.

Tommi Makinen, que no ha 
soltado el liderato desde el sexto 
tramo del rally, ha terminado la 
carrera con una ventaja de quin
ce segundos y 'ocho décimas 
sobre el segundo clasificado, el 
italiano Piero Liatti (Subaru); 
un minuto, treinta segundos y 
dos décimas sobre Colin McRae 
y 1:31.9 sobre Carlos Sainz.

Esta ha sido la cuarta victo
ria de la temporada de Tommi 
Makinen, que también ha gana
do en Suecia, Argentina y Fin
landia, y la decimocuarta de su 
carrera deportiva, en la que ya 
cuenta con dos títulos mundia
les (1996 y 1 997). El finlandés, 
que ha emborronado su tempo
rada con cinco abandonos, ha 
arrasado literalmente a sus*ri- 
vales en las estrechas carrete
ras de asfalto italianas, en don
de sólo Piero Liatti ha sido ca
paz de seguir su infernal ritmo.

En la tercera y última etapa, 
que ha constado de seis tramos 
cronometrados totalmente se
cos, Tommi Makinen ha man
tenido su ritmo y en ningún 
momento ha visto peligrar su 
victoria. El interés ha quedado 
centrado en la lucha por la ter
cera plaza entre Colin McRae 
y Carlos Sainz, resuelta final
mente a favor del primero por 
algo más de un segundo.

El piloto español ha inten
tado por todos los medios des
bancar al escocés, pero su em-

RALLY DE SAN REMO 1998

IW7/7IP 
RALLY |

k 
EF

E
 O

Clasificación final

=
Tommy Makinen (FlN)Mitsubishi Lancer 4h. 34:34.5

2^ Piero Liatti (ITA) Subaru Impreza a 15.8

=2;= Colin McRae (GBR) Subaru Impreza a 1:30.2

4. Carlos Sainz (ESP) Toyota Corolla WRC a 1:31.91

5. Gilles Panizzi (FRA) Peugeot 306 a 3:21.2

Clasificación del Campeonato Mundial de Pilotos!
Carlos Sainz (ESP) Toyota Corolla WRC 50 puntos |

Tommi Makinen (FIN) Mitsubishi 48 puntos

Colin McRae (GBR) Subaru apuntos

Juha Kankkunen (FIN) Ford Escort WRC 31 puntos

IJ: Didier Aurlol (FRA) Toyota Corolla WRC 30 puntos!

peño ha resultado baldío. Hoy 
por hoy el potencial sobre as
falto tanto del Mitsubishi Lancer 
como del Subaru Impreza es 
superior al del Toyota Corolla.

«Desde la última carrera 
sobre esta superficie, el Rally 
de Córcega, nuestros rivales 
parecen haber dado un paso 
adelante y nosotros nos hemos 
quedado donde estábamos», ha 
comentado Sainz mediada la 
última etapa, cuando ya aven
turaba la dificultad de su em
presa. Otro punto de interés de 
la etapa final ha sido la incerti
dumbre creada con respecto a 
la posible decisión de Subaru.

La posibilidad de que los 
responsables del equipo obliga
ran a Liatti a dej ar pasar a McRae 
por segundo año consecutivo (en 
1997 le cedió el triunfo en ban
deja después de haber ganado 
la carrera en el último tramo) 
se esfumaron porque la proxi
midad de Sainz con respecto al 
escocés impedía asumir un ries

go que podría haber puesto en 
peligro incluso la segunda pla
za del italiano.

Próximas carreras

Ahora llegan las dos últimas 
carreras: Auustralia y el RAC 
británico, ambas sobre tierra. 
Tal y como está la situación el 
Mundial parece abocado a te
ner un desenlace en la última 
carrera, justo lo que no le gus
taría a Carlos Sainz, que recela 
de cualquier duelo final por el 
título con McRae en su propia 
casa.

La victoria en la categoría de 
2 Litros ha correspondido al 
Peugeot 306 Maxi del francés 
Gilles Panizzi, quinto en la 
general absoluta tras hacer una 
carrera casi perfecta, que ha 
terminado por delante del 
Citroen Xsara Kit Car de su 
compatriota Patrick Magaud, y 
de otro 306 Maxi, el pilotado 
por el italiano Renato Travaglia.

El Panathinaikos 
de Bodiroga y 
Radja engulle al 
TDK en diez 
minutos

Efe-. Atenas

74 - Panathinaikos 
(44+30); Gentile (8), Alvertis 
(20), Bodiroga (20), Ekonomu 
(6), Radja (16) -cinco inicial- 
, Koch (2), Patavukas (-), 
Buduris (-), Hupman (-) y Burke 
(2).

58 - TDK Manresa 
(35+23); Creus (7), Capdevila 
(9), Mills (15), Mott (11), 
González (5) -cinco inicial-, 
Laviña (-), Moya (1) y Vázquez 
(5).

Arbitros; Gasperin (FRA) 
y Teofili (ITA). Sin elimina
dos.

Las esperanzas manresanas 
de sorprender al todopodero
so Panathinaikos en Atenas 
apenas duraron diez minutos, 
mientras le duraron las fuerzas 
para controlar el rebote y ajustar 
el máximo la defensa sobre el 
ex madridista Dejan Bodiroga.

Con esas premisas y la ins
piración de Sherron Mills y 
Terquin Mott, el TDK acalló 
el Pabellón Olímpico en los pri
meros compases del encuentro 
(4-13 m.5) y casi alcanzó el 
ecuador del periodo (18-25 
m.8), pero ahí se acabó el cam
peón español.

El Panathinaikos, con un 
Fragiskos Alvertis en racha, 
acribilló al equipo de Luis 
Casimiro desde la línea de 
triples. El alero anotó cuatro 
consecutivos y el TDK miró por 
última vez a la cara a los grie
gos (29-25 m. 12). El conjunto 
ateniense empezó a lanzar el 
contragolpe y a dominar el 
rebote y, con otro parcial de 7- 
0 (34-27) abrió una brecha 
imparable en las filas españo
les, totalmente dependientes de 
la pareja estadounidense.

Alvertis mantuvo la muñe
ca caliente en la segunda mi
tad hasta alcanzar un seis de seis 
en triples que distanció irreme
diablemente al Panathinaikos 
en sólo tres minutos (52-37). 
A diez minutos del final la di
ferencia de los locales tocó su 
máximo (61-44) y ya nunca 
bajó de los trece puntos.

Contestador Gratis

No puede ser más fácil. Sólo tienes que descolgar )< pulsar: asterisco, uno, cero y almohadilla. 

Y tendrás activado el Servicio Contestador* de Telefónica. Para escuchar los mensajes sólo 

tienes que descolgar y esperar 7 segundos. Recuerda que oir tus mensajes también es gratis. 

Sólo Telefónica puede ofrecerte un servicio así. Nadie más.
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o en las Tiendas Telefónica 
Y Distribuidores Autorizados.
InfoVia: http://telefonica.inf/tienda Internet: http://www.telefonica.es/tienda
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Los ataques fueron muy superiores 
a las defensas, y entre Israel, 
Trives, Bebesliko y Lubián 
marcaron 29 goles

Las lesiones de Jiménez y Hermida no impidieron una fácil victoria ante el colista Altea

Goleada pese a las bajas
CIUDADREAL 35

JesúsJEUE ESTABAÑAS

JORDI NÚÑEZ, TRIVES (7), JOR
GE FERNÁNDEZ (2), ISRAEL 
PÉREZ (9), BEBESHKO (7. 2P), 
LUBIÁN (6) Y MANRIQUE (2) - 
EQUIPO INICIAL-, PÁCO ROME
RO, HERMIDA, GREBNEV (1) Y 
GUSTAVO (1).

sil

1

MOYANO, PARRO (6), DFE LA 
HAZA (4), YUKOV (5,3P), MIGUEL 
(1). FOLGUERA (5) Y LA TORRE 
(4) -EQUIPO INICIAL-, MARTÍ
NEZ, BROS Y DAVIS (4).

ARBITROS: Muro San José y 
Rodríguez Murcia (Zaragoza). Mal, 
se contagiaron del desconcierto 
que hubo en ocasiones sobre la 
pista. Amonestaron a los locales 
Jorge, Hermida y Grebnev, y a los 
visitantes La Torre y De la Haza, 
excluyendo a Trives, Jorge, Israel 
(2), Hermida, Manrique, Gustavo, 
Bros y Yukov.

INCIDENCIAS: Partido correspon
diente a la Í® jornada de la Liga 
ASQBAL, disputado en un semi
vacío Pabellón "Puerta de Santa 
María", debido a la coincidencia 
de horario con el partido de la 
Selección española de fútbol en 
Israel. Presenció el partido des
de el palco, el ex-portero del CB 
Ciudad Real, Claudio Gómez.

Marcador cada cinco minutos: 
3-2, 7-5, 10-8, 13-9, 17-12, 20-15 
descanso 23-16,25-20,28-23,30- 
26, 32-27 y 35-29.

El CB Ciudad Real sólo tuvo 
que jugar a ráfagas con el nivel 
que ha exhibido en este inicio 
liguero, para superar con holgura 
al Altea que demostró porqué se 
encuentra en el último lugar de 
la tabla con sólo dos puntos.

Y eso que Rafa López León 
no pudo echar mano del lesio
nado Juan Pedro Jiménez y sólo 
pudo situar a Hermida en defen
sa, y sólo en la primera parte, 
pero el acierto de Jordi bajo los 
tres palos, la dirección de juego 
de Bebehko y la gran efectivi
dad de Israel (9 goles), Trives 
(7) y Lubián (6) bastaron para 
sumar dos nuevos puntos que 
sirven para escalar puestos.

Los ataques fueron ayer muy 
superiores a las defensas, ya que 
si bien los ciudadrealeños mar
caron 35 tantos, también enca
jaron 29, cifra muy alta para el 
potencial que exhibieron ayer los 
levantinos y para los objetivos 
marcadas esta temporada por 
López León.

Tras unos primeros doce 
minutos de igualdad, los loca
les se asentaron con una mejor 
defensa y un Jordi pletórico, y 
endosaron a su rival un parcial 
de 5-0 que puso el marcador con 
13-8 en el minuto 18,30. De aquí 
al descanso, la diferencia se man
tuvo en los cinco tantos.

En los inicios de la segunda 
parte, el desconcierto del Altea 
fue bien aprovechado por el CB 
Ciudad Real para establecer la 
máxima diferencia (24-16), en 
el minuto 36. Hasta el final, poco 
o nada que reseñar.

RUEDA
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Juan P. Jiménez tampoco 
podrá estar en Valladolid

Juan Pedro Jiménez se produjo en el entrenamiento 
del pasado martes un fuerte esguince que le impidió 
jugar ayer ante el Altea y que también le impedirá 
estar el próximo en Valladolid, aunque el 
fisioterapeuta del club, Carlos García Alcázar con- 
fia en recuperarle para el siguiente en casa. El que 
sí estará el domingo, aunque entre algodones, será 
Hermida, también con esguince, aunque más leve.

Rafa López León valoró la victoria, "con la baja 
de Jiménez y la actuación de Hermida a un diez por 
ciento", y destacó a todo el equipo, aunque con es
pecial atención sobre Bebeshko "que ha sido la ca
beza del equipo, e Israel ha puesto la tranquilidad 
con sus goles, mientras que Trives ha estado incon
mensurable, como lo viene haciendo en los últimos 
partidos".

El técnico reconoció que la defensa del Altea había 
sido floja, "aunque nosotros hemos trabajado bien 
en ataque, y lo único malo que hemos tenido es el 
intercambio de goles con ellos, pero al final hemos 
acabado agotados por la falta de recambios".

Jorge Fernández intenta el lanzamiento durante el partido de ayer.

RUEDA Jiménez se presentó con muletas. RUEDACaballero charla con J.J. Espina.

UgaASOBAL
Resultados

Barakaldo 32 Gáldar 30
C.Cantabria 23 Portland 25
Barcelona 31 C.Pontevedr 22
Ademar 22 Bidasoa 20
Granollers 26 Chapela 19
Cangas 27 Valladolid 26
Ciudad Real 35 Altea 29

Próxima jornada
Barakaldo C.Cantabria
Portland Barcelona
C.Pontevedr Ademar
Bidasoa Granollers
Chapela Cangas
Valladolid Ciudad Real
Gáldar Altea

1 .- Barcelona
Z- Ademar
3 .- Portland
4 .- C. Cantabria
5 .- Ciudad Real
6 .- Barakaldo
7 .- C.Pontevedra
8 .- Granollers
9 .- Valladolid
10,- Chapela
11 .- Gáldar
12 - Bidasoa
13,- Cangas
14 .- Altea

J.
En casa Fuera Goles

Pts.G. E. P. G. E. P. F. C.
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'Jos ánimos en la plantilla están de escándalo", opina el defensa Agus

El Manchao sólo pudo hacer fiitbol- 
sala y hoy entrenará en Villamayor
J^ús FUENTES CABAÑAS

El entrenador del Manchego, 
José Manuel Arévalo, recibió 
ayer a sus jugadores con una 
«paliza» física tras dos días de 
descanso. Los jugadores estaban 
citados a las diez de la mañana 
y el técnico les hizo «sufrir» 
durante una hora con un circui
to de fartlek de siete kilómetros 
y un trabajo de resistencia e 
intensidad que en otro momen
to hubiera sido durante dos ho
ras, «pero ahora había que co
ger el tono cuanto antes».

Por la tarde comenzaron los 
problemas. Como ya adelantó 
ayer LA TRIBUNA, el partido 
que jugaron ayer los represen
tantes del Colegio de Abogados 
con los funcionarios de la Ad
ministración de Justicia, a par
tir de las cinco de la tarde en el 
campo de hierba, obligó a los 
mancheguistas a "emigrar" ha
cia el Pabellón Universitario, 
donde tampoco pudieron ejerci
tarse al encontrarse ocupado. 
Así, el grupo trabajó en la única 
instalación libre del Complejo, 
las pistas de fútbol-sala y balon
cesto que se encuentran entre los 
dos campos de tierra, también 
ocupadas por los chavales de la 
escuela municipal de fútbol.

Arévalo explicó que "hicimos 
cuatro grupos y jugamos un 
campeonato de fútbol-sala ante

Manchego B y Alcolea se vuelven a encontrar 
hoy en la final del Trofeo Diputación de Fútbol

Manchego B y Alcolea Ba
lompié se reencuentran esta tar
de, tres meses y medio después 
del partido que dio a los de la 
capital el ascenso a Primera 
Autonómica. Ambos equipos 
debían jugar un tercer partido 
correspondiente a la fínal del 
Trofeo Diputación de Fútbol, 
como respectivos vencedores de 
los dos grupos de Segunda Au
tonómica, aunque la falta de 
fechas para disputarlo lo retra
só hasta esta tarde a partir de las 
siete en el campo de hierba del 
Polideportivo "Príncipe Juan 
Carlos" en lo que podríamos 
calificar como la fiesta provin
cial del fútbol modesto!, ya que 
tío sólo de la Segunda B y Ter
cera División vive este deporte.

, Antes de este encuentro, a las 
tilico, los dos campeones de los 
grupos de liga provincial juve- 
*111. el Daimiel y el At. Teresiano, 
^3itarán al campo.

Tanto el Manchego B como 
® Alcolea presentarán sus me

Agus es optimista sobre las posibilidades del equipo en la Liga.

la imposibilidad de realizar otro 
tipo de trabajo táctico y técni
co. Hoy se repetirán los proble
mas, ya que el campo de hierba 
será para los juveniles del 
Daimiel y el At. Teresiano, a 
partir de las cinco, y del Man
chego B y el Alcolea, desde las 
siete.

EI plan para hoy será una 
visita al gimnasio "Body 
Builder", por la mañana, y en
trenamiento por la tarde en cam
po del Villamayor, de donde es 

jores "onces". El técnico man
cheguista, Nani Caba, señaló a 
LA TRIBUNA que "afrontamos 
este partido con mucha ilusión, 
ya que es un momento álgido en 
nuestra recuperación tras el mal 
inicio liguero. Mis jugadores 
llevaban mucho tiempo pregun
tándome por este trofeo y tene
mos ganas de llevámoslo a nues
tras vitrinas, aunque sin menos
preciar al rival, ya que además 
el hecho de que lo juguemos en 
hierba y de que nos juguemos 
un título, es una motivación 
añadida para el jugador".

Nani cuenta con varias ausen
cias, por problemas físicos, para 
el encuentro de esta tarde, tales 
como Antonio, Alberto, Juanma, 
Miguel y Loren, aunque podrá 
contar, desde el principio, con 
el que definió como "mejor fi
chaje de la temporada", Anto
nio Castillo, que ya jugó la se
gunda parte en Tarazona y mar
có un golazo.

Para Nani, "Antonio es un 
jugador muy valioso, ya que 
aporta experiencia y tiene la 

natural Miguel Angel, y donde 
se realizará el habitual partidillo 
de los jueves. El técnico man- 
cheguista, ante esta circunstan
cia adversa, manifestaba estar 
"resignado".

En principio, y salvo proble
mas esta semana, Arévalo po
drá contar con todos sus juga
dores para el partido del próxi
mo domingo en Cáceres, a par
tir de las cinco y media de la 
tarde. Sutil ya está recuperado 
de las dolencias que le han apar

E//////01
Tinos. 22 08 30

El Alcolea, a dar la sorpresa. 7 p

humildad por bandera. Actual
mente está jugando de enlace con 
los puntas Marqués y Arias, y 
nos va a ser muy útil".

Así, el equipo inicial que 
presentará el Manchego esta 
tarde será el formado por Javi, 

tado de jugar los tres últimos 
partidos, por lo que podrá estar 
en el once inicial frente al 
Cacereño, si el técnico lo con
sidera oportuno.

Por otro lado, Agus se mos
tró muy optimista respecto al 
rendimiento del equipo en la Liga 
y ya piensa en sumar los próxi
mos seis puntos «que nos podrían 
situar en lo más alto de la tabla». 
Para el defensa mancheguista, 
«los ánimos de la plantilla es
tán de «escándalo», y ya pensa
mos en ganar al Cacereño para 
recibir a continuación al 
Plasencia y ponemos de líderes».

Agus declaró que la clave de 
los excelentes resultados que está 
cosechando el equipo es «el gran 
trabajo defensivo y el acierto de 
cara al gol. Si mantenemos esta 
regularidad, al final estaremos 
entre los cuatro primeros y va a 
depender en buena medida de que 
encajemos pocos goles». De to
dos modos, el jugador andaluz 
es consciente de que el equipo 
está atravesando un buen mo
mento, «que hay que aprovechar 
al máximo para cuando vengan 
las «vacas flacas».

Por último, vaticinó que «si 
sumamos los próximos seis pun
tos, podremos acabar la prime
ra vuelta entre los cuatro prime
ros, ya que aventurar algo para 
el final de la Liga es aún arries
gado».

Herrera, Luis, Espinosa, "Chu
rri", Loren o Karpin, Carretero, 
Antonio, Chon, Arias y Marqués.

Por su parte, el entrenador del 
Alcolea Balompié, Alfredo Pa
vón, declaró que jugará con el 
equipo de gala. "Los chavales 
están ilusionados por jugar en 
campo de hierba y con ganas de 
hacer un buen partido, aunque 
no existe ánimo de revancha por 
el partido que jugamos al fínal 
de la pasada campaña por el 
ascenso de categoría".

Pavón no dio demasiada 
importancia al mal inicio del 
equipo en la Liga, que sólo ha 
sumado un punto de seis posi
bles, "ya que estamos acusando 
las numerosas bajas por sancio
nados y lesionados, pero de to
dos modos, el pasado domingo 
en Mestanza realizamos un gran 
partido, aunque sólo la mala 
fortuna hizo que al fínal no su
máramos un solo punto".

Como la pasada temporada, 
los jugadores de referencia del 
equipo alcoleano serán Carretero 
y Cristian.

El entrenador del 
Piedrabuena, 
ilusionado, pero 
"con los pies en 
el suelo"

Belén FERNÁNDEZ

Después de empezar con 
derrota la temporada, el Pie
drabuena ha despegado, y em
pieza a volar por la Tercera Di
visión. Como bien afirmaba 
Salva, «el principio de tempo
rada fue resultado de las bajas, 
ahora el equipo está completo» 
-añadía- «un equipo para no ba
jar; el estar en los puestos de arri
ba es una gloria, pero no vale 
con eso hay que mantenerse», 
refiriéndose a que queda mucha 
liga y además el Piedrabuena 
tiene en el próximo mes com
promisos complicados, como es 
el caso del Hellín, '

Respecto a la plantilla, Sal
va confirmaba «la buena con
dición física» que todos los 
jugadores han alcanzado y con 
todos metidos completamente 
en el equipo.

El Piedrabuena se enfrenta 
el próximo domingo al último 
clasificado, el At. Teresiano, en 
el municipal «El Olivar», aun
que Salva no se confía en lo de 
«último clasificado», «todos los 
partidos hay que ganarlos, nin
gún equipo es más importante 
que otro, lo mismo son los tres 
puntos del Teresiano que los del 
Hellín». Salva se mostraba con
tento e ilusionado, pero «con los 
pies en el suelo», y por supues
to confiando plenamente en el 
ramillete de futbolistas con los 
que cuenta para esta tempora
da. La cuadro verdiblanco ha 
recuperado a todos sus jugado
res a excepción de Montero que 
continua con una fuerte sobre 
carga, y de Anastasio que defi
nitivamente va a tener que pa
sar por el quirófano.

Cómoda victoria 
del Poblete sobre 
el Villahermosa

D. RUEDA

3 Poblete: Patón, Antonio, 
Lizcano, Uge III, Lolo, David, 
Toribio (Amavisca), José Ma
ría, Menacho, Prieto y Tomás 
(Raúl).

1 Villahermosa: Antonio, 
Sebastián, Gallego (José María), 
Silvente, Francisco, Gerardo, R. 
Requena, Valentín, J. Requena, 
Moya (Lucas Manuel) y Miguel.

Arbitro: De la Cruz Molina 
Sánchez. Muy mal, se dejó in- 
fluencjar. Mostró tarjeta ama
rilla a los locales Uge III, An
tonio y Lizcano, y a los visitantes 
Valentín y Antonio.

Goles: 1-0: Minuto 46. To
más; 2-0: Minuto 70. José 
María; 3-0: Minuto 83. Uge III 
y 3-1: Minuto 89. Moya.

Comentario: El partido co
menzó con un penalti a favor del 
Villahermosa, en el minuto 10, 
que Patón detuvo a Gerardo. A 
partir de ahí, el Poblete se hizo 
con el encuentro y marcó los tres 
goles en la segunda parte.
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Laguna explicó que "no queremos que la casa se nos quede pequeña una vez hecha"

El proyecto de la Ciudad Deportiva 
podría demorarse varios meses más
Jesús FUENTES CABAÑAS

La redacción definitiva del 
proyecto de la Ciudad Deporti
va de Ciudad Real se está demo
rando con relación a los plazos 
previstos, ya que según explica 
el concejal de Deportes, Javier 
Laguna, «estamos encajando las 
piezas principales sobre el terre
no del que disponemos para 
conseguir el máximo aprovecha
miento posible porque queremos 
que las nuevas instalaciones sean 
lo más funcionales posibles y se 
están cuidando todos los deta
lles. No podemos construir la 
casa y que luego se nos quede 
pequeña», argumentó.

Y es que ni los técnicos del 
Patronato Municipal de Depor
tes, ni el concejal ni el arquitec
to, quieren dejar ningún cabo 
suelto y sobre el proyecto ori
ginal están realizando varias 
modificaciones. Para ello se 
están fijando en otros proyectos 
y están visitando instalaciones 
de la provincia, como el campo 
de fútbol de Daimiel hace unas 
semanas, para que la capital 
tenga una Ciudad Deportiva mo
derna y con los máximos servi
cios posibles.

Laguna informó que lo más 
urgente es la construcción de un 
campo de fútbol con graderíos 
con capacidad para casi 10.000 
personas, así como dos campos 
auxiliares de tierra, separados 
por un graderío, y avanzó que 
se va a dar luz verde a un campo

Javier Laguna, con los planos del proyecto original de la Ciudad Deportiva.

de entrenamiento de hierba, con 
una sola portería, con dimensio
nes reducidas de 50x70 metros. 
También explicó que los vestua
rios irían ubicados debajo de las 
gradas del campo grande, que los 
riegos podrían ser automáticos 
y que, en una fase posterior, se 
construirán cuatro o cinco pis
tas de tenis, con la posibilidad 
de un pabellón cubierto.

Por otra parte, Javier Lagu
na no pudo aventurar la fecha de 

redacción definitiva del proyec
to, aunque declaró que «si es 
necesario, podríamos sacar a 
concurso el proyecto para que 
un Gabinete de Arquitectos es
pecializado en instalaciones 
deportivas, lo redacte con deta
lles que se nos puedan haber 
escapado, con lo que habría que 
esperar otros dos meses».

Por último, el edil de Depor
tes dijo que aún estaban a la 
espera del informe del labora

1

torio madrileño sobre el estado 
de la cubierta de la piscina del 
«Príncipe Juan Carlos», ya que 
hasta que no sea favorable, no 
podrá ser abierta la instalación, 
y calificó como «obra urgente» 
el arreglo del campo auxiliar de 
tierra del «Príncipe Juan Carlos» 
donde aún no se ha podido dis
putar esta temporada ningún 
partido de competición oficial 
debido al mal estado del terre
no de juego.

Lope; "Espero 
volver algún día 
al Manzanares"

D. MANZANARES

' Los hermanos Lope y Miguel 
Angel Maroto Ballesteros, re
cién ascendidos del equipo ju- 
venil del Manzanares, han aban
donado el club al no ver posi
bilidades de jugar. Hablamos 
con el portero Lope que ha so
licitado la carta de libertad.

-¿Te marchas dolido?;
-Sí, pedí la carta de libertad 

porque entendí que la llegada 
de un nuevo portero iba a im
pedir que jugara. Me sentia 
incómodo y hablé con la direc
tiva, pero he visto que el míster 
nd confiaba en mí.

-Tras tu paso de juvenilesal 
primer equipo, ¿esperabas ju
gar esta temporada?;

-Era consciente de que ibaa 
estar en el banquillo, ya que tenía 
por delante a Castilla, pero es
toy seguro de que si Paco Fuen
tes me hubiera dado una oportu
nidad, la hubiera aprovechado.

-¿No te puedes arrepentir 
de tu marcha?:

-Quizás me arrepienta y 
muchas personas me han co
mentado que me he precipita
do, pero como el entrenador no 
confiaba mucho en mí y ya en 
el acto de presentación me die
ron el número 22 mientras que 
al juvenil Carlos le dieron el 13, 
además de que no jugué un solo 
minuto en pretemporada fren
te al Rayo Vallecano y en el pri
mer partido de Liga no fue ni 
convocado, me sentí molesto.

-¿Esperas volver?;
-Claro, lo primero es no es

tar inactivo, porque no me fa
vorece. También quiero decir 
que cuando pedí la carta de li
bertad, mi madre se echó a llo
rar, ya que sabía la ilusión que 
tenía por llegar arriba desde que 
jugaba en alevines.

Eduardo Zurita: "No echo de menos 
entrenar, pero no descarto volver"

Pablo López ganó el II 
Cross Urbano de Malagón

Julián DÍAZ RUBIO

Eduardo Zurita, actual secre
tario técnico del Club Baloncesto 
Alucal Miguelturra fue objeto de 
un homenaje con motivo de su 
retirada como entrenador del 
primer equipo. El emotivo acto 
coincidió con la presentación 
oficial del CB Alucal en las 
categorías de júnior, 3^ División 
Autonómica y P Autonómica.

-¿Echas de menos entre
nar?;

-Hasta ahora no. Estoy muy 
ocupado con mi nuevo cargo y 
cuando acabo sobre las nueve de 
la noche no echo de menos el 
entrenamiento. Quizá con el paso 
del tiempo lo eche de menos, pero 
entonces me pondré las botas y 
se me pasará el gusanillo.

-¿Qué labores desempeñas 
actualmente en el club?;

-Como secretario técnico me 
ocupo de que los entrenadores 
de los equipos se dediquen sólo 
a entrenar. Con lo cual les pre

zurita, con su placa.

y

paro los viajes, reservo autobu
ses, tramito fichas, papeleos con 
la Federación, reservo pistas de 
entrenamiento y horas. Es una 
labor administrativa que ocupa 
un tiempo importante de los 
entrenadores y que yo me encar
go de realizar ahora. Igualmen

te soy el director de la escuela 
deportiva de baloncesto y me 
encargo un poco de la coordi
nación de la misma.

-¿Qué actividades tiene pre
vistas para este trimestre?;

-Primero vamos a iniciar la 
conmemoración del décimo 
aniversario del club, con la pre
sentación de los tres patro
cinadores oficiales; AYUDISA 
SL, Distribuidora Hervás y 
Ocaso SA. Estamos en conver
saciones con otro nuevo, pero 
aún no hay nada concreto. En la 
próxima semana firmaremos los 
acuerdos de colaboración con 
ellos, al igual que con los dia
rios oficiales LA TRIBUNA y 
Lanza, y las instituciones loca
les y regionales que nos apoyan. 
Tenemos previsto hacer una 
excursión a Madrid para ver un 
partido de baloncesto de com
petición europea, así como ce
lebrar las Jornadas de Navidad 
y alguna que otra posibilidad más 
que está en estudio.

LaLEubuna

El tomellosero Pablo López 
y la toledana Teresa Escobar se 
impusieron en la categoría ab
soluta del II Cross Urbano «Ciu
dad de Santa Teresa» de Mala
gón, que se celebró ayer lunes 
sobre un circuito de 1.200 me
tros, con motivo de las fiestas 
en honor de Santa Teresa, que 
se celebrando hasta el jueves 15.

Las clasificaciones fueron las 
siguientes; en categoría absoluta, 
1° Pablo López (Tomelloso- 
Soliss), 2“ Jesús Ignacio Sán- 
chez-Santos (C. Real-CUA), 3° 
José Luis Delgado (Tomelloso- 
Libre), 4° Juan A. Santos (C. 
Real-CUA), 5° Jesús Olmedo 
(Tomelloso-Liebre). Los mejo
res locales en esta categoría 
fueron Elias Tapiador, Francis
co Javier Velasco y Godofredo 
Diaz Moreno.

En absolutos femeninos; 1° 
Teresa Escobar (Toledo-Inde- 
pendiente), 2° María Luz Sanz 
(Tomelloso-Liebre) y 3° Maca
rena Pérez (Toledo-CCM).

La relación de vencedores en 
las restantes categorías fueron 
los siguientes; Gema Oliva 
(Malagón-Santa Teresa), en A- 
Femenina; Lidia Jiménez y Ana 
Tapiador, del mimo club que la 
anterior, como mejores locales 
de esta categoría. A-Masculi
na, Victor Mora (Fuente el Fres
no), Javier Díaz Miguel 
(Malagón-Cañada Real) y Jesús 
Real. B- Femenina; Teresa Sas
tre (C. Real-Creyca) y Luisa 
María Martín (C. Real-Creyca). 
B-Masculina, Francisco Gómez 
(C. Real-Creyca), David Calvo 
(C. Real-Creyca) y Agustín 
Órdóñez (Malagón-Estados 
Duque); los mejores locales de 
esta modalidad fueron; Alvaro 
Velasco, Rafael Toribio y Je
sús Medina.

En veteranos, los mejores 
foráneos fueron Sacramento 
Cruz (Miguelturra), Justino 
Sánchez (Toledo-CCM) y José 
Luis García (Madridejos PDM), 
mientras que los mejores loca
les eran Manuel Linares, Vicen
te López y Antonio Linares.
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ANUNCIOS CLASIFICADOS EN LA TRIBUNA 
DE CIUDAD REAL. Tfno.: 926. 21.53.01 Fax: 
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ZONA 
VALDEPEÑAS

Grupo prepara 
oposiciones de 

Educación Física 
y Educación 

ínfant/L 
Temarios muy 
competitivos.

Grupos reducidos,
VISO DEL 

MARDUES,
Inf,:

926 33 69 10

NECESITO 
EMPLEADA
DE HOGAR 

INTERNA
OCHO MESES

MADRID Y CUA
TRO CIUDAD REAL 
CAPITAL Y VERA

NO FINCA.
SUELDO 100.000 

Pías. MENSUALES, 
PAGAS, SEGURO, 
FIN DE SEMANA 

LIBRE, 
SEPA BUENA 

COCINA CASERA 
PLANCHA Y

' LIMPIEZA 
CASA 

SOMOS TRES 
PERSONAS 
Llamar de 
10 mañana 
a 9 noche 
al teléfono 

926 21 12 67.

ASOCIACION BENE
FICA precisajefe de equi
po y delegado con expe
riencia en campaña de 
calendarios 919 186 304

NECESITAMOS PRO
FESORES . de inglés, 
guitarra, fútbol y 
taekwondo para centros 
educativos de Ciudad Real 
y provincia. Interesados 
enviar currículum y foto
grafía. A Prodocente: 
Avda. América, 27.28002 
MADRID.

LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL. Tfho: 
926.21.53.01.

y en Radio, Prensa Nacional y Provincial, B.0.P, B.O.E, 
Autobuses, Vallas, Buzoneo, TV Imprenta, Creatividad...

Paloma, 13 -1’ - CIUDAD REAL

LOS PRIMEROS

Varios

C/PASAJESAN ISIDRO. 5-1° 
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

SE BUSCA 
CHICA 
PARA 

COMPARTIR 
PISO 

CENTRICO, 
CON 

CALEFACCION 
CENTRAL. 

PREFERIBLE- 
MENTE 

QUE ESTE 
TRABAJANDO. 

LLAMAR 
AL 

TELEFONO 
909 05 08 14.

so aiwi de compromiso profesional

GRACIAS 
SAN JUDAS 

TADEO 
POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS

o;

COMPRO LIBROS so
bre toda clase de caza. 
Teléfono.: 91 803 88 93.

ANUNCIOS EN LA 
TRIBUNA DE CIU
DAD REAL. Tfno: 926. 
21.53.01

La Tribuna
de Ciudad Real J

Tfno: 
926- 21.53.01

Fax: 
926-21.53.06

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

c/aurcos, 11 jj35 926 21 58 98
cmreai 0 926 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN 
PUEDE SER LÍDER, ÚNASE A 

UNA GRAN MARCA.
LLAME AL 926 21 59 49

: CALLE TOLEDO, 
; 4.900.000, impecable, 
; calefacción, 35.700 mes. 
. Máximas facilidades. 926 
i 21 58 98

TOLEDO, 4 dormitorios, 
ébanos, 8.150.000, refor- 
i^adísimo, proponga for- 
^a de pago. 926 21 59 49 
5.300.000 ¡CHOLLO! 3 
habitaciones, piscina, 
Jardín, garaje, 150.000 
entrada. Facilidades. 926 

, ^58 98

■ ENTRADA, 
: -400.000, excelente si- 
, J?;ción,21.712mes.Fa- 

¿Ihiyes. 926 21 59 49

DESDE 1989

OCASION UNICA, 
6.150.000, zona universi
taria, súper amplio, faci
lidades de pago. 926 21 58 
98

REBAJADO. 2.400.000. 
3 habitaciones, exterior, 
acondicionado. Mínima 
entrada. 926 21 59 49

ALARCOS, 6.200.000, 
lujo, calefacción, ascensor, 
amueblado, máximas fa
cilidades. 926 21 5 8 98

PIO XII, ¡OCASION! 
3.750.000,3 habitaciones, 
entrada 250.000, resto 
facilidades. 926 21 59 49

SUPER CHALET, 
7.500.000, 3.500 nr, ár
boles frutales, damos fa
cilidades. 926 21 58 98

CALLE CALATRAVA, 
5.850.000, súper amplio, 
terraza, excelentes facili
dades. 926 21 59 49

PEDRERA BAJA, 
4.250.000,3 dormitorios, 
cocina montada, facilida
des de pago. 926 21 5 8 98

UNIVERSIDAD, 
3.800.000, amplísimo, 
amueblado, 100.000 en
trada, resto facilidades. 
926 21 59 49

UNIFAMILIAR, 
9.500.000, patio, jardín, 
terraza, chimenea, máxi
mas facilidades. 926 21 58 
98

SUPER CENTRICO, 
4.300.000, exterior, para 
entrar a vivir. Damos fa
cilidades. 926 21 59 49

JUNTO SIMAGO, vendo 
piso, 7.300.000, amplias 
habitaciones, doy facilida
des. 926 21 58 98

FINANCIAMOS EL 100 
% DE SU VIVIENDA, a 
partir del 3,75 %, llame 
al 926 21 58 98.

PLAZA CERVANTES, 
51.712 mes, súper acon
dicionado, precioso, máxi
mas facilidades. 92621 59 
49

TORREON, 8.500.000,4 
habitaciones, lujo, ascen
sor, 550.000 entrada. 
Facilidades. 926 2158 98

ATICO SUPER CHO
LLO, gran terraza, vistas 
fabulosas, mínima entra
da, facilidades. 7.100.000. 
926 21 59 49

SITUADISIMO, 
3.950.000, acondiciona
do, 250.000 entrada, res
to cómodas mensualida
des. 926 21 58 98

NO SIGA PAGANDO 
ALQUILERES, financia
mos su vivienda el 100%. 
Llámenos 926 21 59 49

JUNTO AMBULATO
RIO, 5.750.000, precio
so, orientadísimo, máxi
mas facilidades. 926 21 
58 98

ALAMILLO BAJO, 
5.300.000, amplísimo, 
terraza, damos excelentes 
facilidades. 926 21 59 49

OCASIÓN, 2.000.000, 
excelente situación, refor
mada, excelentes facilida
des. 926 21 58 98

RESIDENCIAL, piscina, 
garaje, sólo 7.500.000, 
jardín, nuevo, inmejora
bles condiciones. 926 21 
59 49

PUERTOLLANO Aveni
da 1° de Mayo, 4.500.000, 
3 habitaciones, reforma
do, máximas facilidades. 
926 21 58 98

PUERTOLLANO Paseo 
San Gregorio, 5.200.000, 
granpiso, doy facilidades. 
926 21 59 49

PUERTOLLANO, casa 
ocasión, 1.200.000, nue
va, a estrenar, máximas 
facilidades. 926 21 58 98

SIN ENTRADA,
2.800.000, 4 habitacio
nes, exterior, situación 
excelente. 926 21 59 49

PALOMA, dúplex pre
cioso, sólo 7.500.000, 3 
dormitorios, soleado, 
máximas facilidades. 926 
21 58 98

SE VENDE PARCELA 
1.800.000, súper bien 
situada, interesados lla
mar al 926 21 59 49.

PUERTOLLANO, 
2.300.000, nuevo, 3 ha
bitaciones, 280.000 entra
da, resto facilidades. 926 
21 58 98

URGE VENDER
3.750.000, bien situado, 
reformado, cocina amue
blada, facilidades. 926 21 
59 49

DUPLEX, 5.550.000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, garaje. Facilida
des. 926 21 58 98

PRESTAMOS TODO 
TIPO, desde 3,75 %. 
Consúltenos sin compro
miso. 926 21 59 49 y 926 
43 17 89

CALLE LUZ 6.350.000, 
3 dormitorios, excelente 
orientación, facilidades. 
926 21 5 8 98

ATICO AMPLISIMO, 
4.350.000, gran terraza, 
vistas increíbles, 200.000 
entrada. 926 21 59 49

CALLE OLIVO, 4 habi
taciones, súper bien orien
tado, 42.750 mes. Facili
dades. 926 21 58 98

CHALET 6.000 m’, vi
vienda 110 m^, pista te
nis, piscina, 11.000.000. 
Facilidades. 926 2158 48

URGE VENDER UNI
FAMILIAR, 6.450.000, 
buhardilla, patio 40 m^ 
máximas facilidades. 926 
21 59 49

CALLE MORERIA, urge 
vender por traslado, 
5.650.000, doy facilida
des. 926 21 58 98

JUNTO DIPUTACION, 
7.350.000,4 habitaciones, 
montado, calefacción, 
máximas facilidades. 926 
21 59 49

PUERTOLLANO, cen
tro, 3.700.000, 4 habita
ciones, precioso, amplísi
mo. 926 21 58 98

CALLE TINTE
6.150.000, gran terraza, 
350.000 entrada, resto 
facilidades. 926 21 59 49

¡URGENTISIMO! GA
RAJES CENTRO, 
1.300.000, financiamos el 
100 %, llámenos. 926 21 
59 49

PISO CENTRO, urge 
vender por traslado, 150 
m^, 7.300.000, facilida
des. 926 21 58 98

PUERTOLLANO, sin 
entrada, 2.750.000, acon
dicionado, 21.700 mes, 
facilidades. 926 21 59 49

CALLE ESTRELLA, 
precioso, amplias habita
ciones, 5.750,000, máxi
mas facilidades. 926 2158 
98

POR JUBILACION, 
2.850.000, reformado, 
amplio, 23.700 mes. Resto 
facilidades. 926 21 59 49

PUERTOLLANO, Calle 
Ancha, 5.850.000, muy 
amplio, impecable. Doy 
facilidades. 926 21 59 49

CHALET, 5.750.000, 
chimenea, cocina campe
ra, escrituras. Damos fa
cilidades. 926 21 58 98

CALLE POSTAS, 3 ha
bitaciones, nuevo, 
5.150.000,300.000 entra
da, resto facilidades. 926 
21 59 49

POR TRASLADO URGE 
VENDER, 5.450.000, 
céntrico, entrada a conve
nir. 926 21 58 98

M.C.D.2022
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El toro que abrió plaza ayer en el festejo 
de la Feria de San Lucas ya marcó la 
jauta de lo que iba a ser la corrida, por su 
jravura y clase excepcional

Rafael Gastañeta, Rafael Ruhio y Eduardo Dávila formaban el cartel del festejo de San Lucas.

Excepcional corrida de Guardiola 
en Jaén, con un toro indultado
Una excepcional corrida de María Luisa Domínguez Pe'rez 
de Vargas, ayer en Jaén, destacó por su nobleza y bravura, 
con un quinto toro indultado por Rafael Rubio «Rafaelillo», 
al que incomprensiblemente se le concedieron las dos 
orejas y el rabo simbólicos, por una faena que no estuvo a 
la altura del animal.

Juan Miguel NUÑEZ

Toros de María Luisa 
Domínguez Pérez de Vargas, el 
encaste «pedrajas» de la casa 
Guardiola, desiguales de presen
tación, bravos y nobles, y de muy 
buen juego, con la excepción del 
cuarto, medio «rajado». El quinto 
fue indultado, honor que mere
ció más si cabe el primero, para 
el que también se pidió, siendo 
éste muy ovacionado en el arras
tre, como tres toros más.

Rafael Castañeta: estocada 
tendida y tres descabellos (vuelta 
tras un aviso); y estocada (ova
ción).

Rafael Rubio «Rafaelillo»: 
media delantera y caída, que 
escupe y dos descabellos (silen
cio); y pinchazo con una bande
rilla simulando la suerte de ma
tar (dos orejas y rabo simbóli
cos).

Eduardo Dávila Miura: es
tocada y dos descabellos (ova
ción tras petición de oreja); y tres 
pinchazos y dos descabellos (pal
mas).

Cartel de toreros modestos, 
de los que tantas veces ven frus
trados sus sueños cuando no les 
llega la verdadera oportunidad. 
Pero siempre hay que precisar, 
por ejemplo, con esta misma 
corrida, ya que «los guardiolas» 
hubieran encumbrado a cualquie

ra. Más claro: debieron cortarle 
al menos diez orejas.

Aquí es donde se marcan las 
diferencias. A estos toros les pega 
pases cualquiera. Claro que, 
como se suele decir, una cosa es 
dar pases, y otra, muy distinta, 
torear. Ahí está el gran dilema.

Por eso en el toreo unos es
tán arriba y otros no salen de 
abajo, dicho todo esto, hay que 
insistir, con la máxima conside
ración sobre todo hacia los dos 
primeros espadas, y a pesar de 
que uno de ellos, «Rafaelillo», 
paseó dos orejas y rabo. Esa es 
otra cuestión, pues no hubo pa
ñuelos que solicitaran dichos 
apéndices, en todo caso, el pre
sidente, en un alarde del más 
absoluto desconocimiento del 
reglamento, interpretó que el 
indulto de un toro lleva consigo 
la concesión de los máximos tro
feos para el espada de tumo. Es 
la única explicación, aunque sin 
fundamento.

El toro que abrió plaza ya 
marcó la pauta de lo que iba a 
ser la corrida, por su bravura y 
clase excepcional, por su extraor
dinario son, sus templadas em
bestidas, repitiendo incansable y, 
al tiempo, dejando desahogos. 
Nobleza y «transmisión». 
Castañeta le corrió la mano, 
acompañándole, cien veces, con 
suavidad y temple, con suma fa-

Eduardo Dávila en una imagen de archivo.

cilidad, pero sin emocionar.
El cuarto fue la excepción, el 

garbanzo negro del buen encie
rro de Guardiola. Embistió sin 
humillar del todo y se apagó 
pronto.

Gastañeta, en este caso, no 
pudo pasar de las apariencias.

«Rafaelillo» se empleó tam
bién de forma mecánica y sin 
gracia frente al noble y bravo 
segundo, otro toro de categoría.

Con el cambiante quinto fue 
el acabóse, pero por parte del 
toro.El animal no obedecía al 
torero en los dos primeros ter

cios, embistiendo con la cara 
arriba. En la muleta, sin embar
go, lució una clase extraordina
ria, con fijeza, empujado al en
gaño con lentitud y muy humi
llado. Todo además muy extra
ño en función de la hechuras del 
animal, alto y zancudo, y nada 
menos que con 602 kilos de peso. 
Un misterio más del toro bravo.

«Rafaelillo», que le dudó mu
cho con el capote, estuvo más 
centrado con la muleta. Se har
tó de pegarle pases, algunos muy 
logrados, aunque sin llegar a la 
altura del toro. Lo insólito fue 

que el presidente, sin ampararse en 
ninguna petición, le otorgó las ore
jas y el rabo.

Dávila Miura, el único que estu
vo en parte a la altura de las circuns
tancias, es decir, de los toros, pudo 
cortar orejas en los dos de su lote si 
no falla a espadas. Su primero ha
cía «el avión», planeando sobre los 
engaños. Y Dávila Miura, citando 
con el pecho por delante y de medio 
perfil, lo esperó, lo llevó y se recreó 
en la interpretación, rematando siem
pre por abajo. Toreo de derechazos 
y naturales, lento y parsimonioso, 
muy ligado, con sentimiento.

AYUDA URGENTE para lOS 
damnificados por ai Huracán Georges 

REPUBLICA DOMINICANA

- Zona sur de la Isla, Municipio Barahona.
- Necesidades prioritarias de compra:

• Medicinas, alimentos básicos, agua potable.
• Reconstrucción de ^rNiendas.

- Se solicita ayuda económica. Aportaciones cuentas:
UNICAJA: N® 0010000389 - CAJA RURAL DE C. REAL: N» 0100025503
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TELEVISION
Hablará sobre el conflicto entre Yugoslavia y Kosovo

Eduardo Serra, en 
"El tercer grado"

*0
 2 3 H
 0

A finales de esta semana ter
mina el plazo que las fuerzas de 
la OTAN han dado al mandata
rio yugoslavo, Milosevic, para 
que ponga fm a la intervención 
de su país en el territorio de 
Kosovo. Por este motivo, el mi
nistro de Defensa, Eduardo Serra, 
estará hoy en el espacio de entre
vistas de La 2 «El tercer grado» 
para hablar casi exclusivamente 
de este asunto, que tiene en vilo 
a las democracias occidentales.

El poder de la mente en el 
cuerpo

En la década de los años 30, 
un científico que permaneció 
durante años en el Tibet relató, 
de vuelta al mundo occidental, que 
los lamas tibetanos curaban sus 
enfermedades utilizando el poder 
de la mente. El comentario del 
científico fue puesto en duda 
entonces por la medicina de este 
lado del mundo, que sostiene que 
la mente y el cuerpo actúan por 
separado y de que los procesos 
responsables de la enfermedad y 
la curación son exclusivamente 
físicos. Sin embargo, son muchos 
los que sostienen que las famo
sas curaciones milagrosas, sobre 
las que la medicina oficial no tiene 
explicación lógica, son en reali
dad actuaciones de la mente del 
enfermo sobre su propio cuerpo, 
en este caso estimulados por la 
fe.

El programa «Documentos

Solsados del Ejército de Liberación Kosovar (KLA).

TV, que La 2 ofrece hoy, emite 
el documental «La mente sobre 
el cuerpo», donde se analiza cómo 
algunos descubrimientos acciden
tales han llevado a ciertos inves- 

. tigadores a pensar que determi
nadas actividades cerebrales tie
nen una enorme influencia sobre 
el funcionamiento del sistema 
inmunológico. Es la historia de 
unos investigadores de reconocido 
prestigio que, poniendo en ries
go su credibilidad ante la comu
nidad científica, se han acercado 
a un asunto tabú dispuestos a 
buscar lo que en él pueda haber 
de verdad.

En el reportaje se describe la 
experiencia de un médico, el 
doctor Lesley Walker, quien re
visando en su hospital viejos his
toriales de pacientes aquejados de 
tumores malignos, descubrió que 
los que habían utilizado la rela- 
j ación para sobrellevar mej or los 
efectos de la quimioterapia ha
bían sobrevivido más tiempo. Este 
mismo doctor, realizó entonces 
otro experimento con mujeres con 
cáncer de mama. Todas se some
tieron a las terapias químicas, pero 
la mitad del grupo hizo ejercicios 
de relajación y mentalización y 
el resultado fue que en estas los

Ortega Cano nos hablará sobre su decisión de abandonar el toreo.

linfocitos eran más numerosos y 
más efectivos atacando a las cé
lulas malignas.

De miss universo hacia la 
presidencia de Venezuela

Venezuela tiene fama de ha
ber conseguido que sus mujeres, 
más que en ningún otro país del 
mundo, alcancen el cetro de miss 
universo, gracias a una intensa y 
minuciosa labor de formación. 
Una de estas mujeres que alcan
zó la corona de miss universo, en 
concreto la de 1981, fue Irene Sáez 
Conde, que se presentará a las 
elecciones de su país como 
candidata a la presidencia de la 
República.

Irene Sáez mantendrá hoy una 
larga charla con José Luis Balbín, 
en su programa «Las claves», 
donde hablará de su infancia en 
Caracas, en el seno de una fami
lia adinerada de abuelos españo
les. Esta mujer de 36 años recuer
da su paso por la Universidad 
Central de Venezuela, su irrup
ción en la escena política, sus años 
de alcaldesa de Chacao, el muni
cipio más rico de la capital vene
zolana, o la creación de su parti

do, IRENE, apoyado por los dos 
principales partidos demócratas 
de su país. Casada con Venezue
la, como ella misma se define, esta 
belleza latina, rubia y de metro 
ochenta, podría ocupar el sillón 
presidencial del Palacio de 
Miraflores a partir de las próxi
mas elecciones de diciembre en 
Venezuela.

Ortega Cano, en 
''Lo + Plus"

José Ortega Cano ha decidi
do retirarse de los ruedos y para 
despedirse de su afición ha ini
ciado un periplo que le llevará por 
todas las plazas del mundo en una 
previsible gira triunfal. Hoy, 
Ortega Cano acudirá al plató de 
«Lo + Plus» para hablar con 
Máximo Pradera y Fernando 
Schwartz de su pasado y de los 
motivos que le han llevado a to
mar esta decisión. Este mismo 
canal ofrece hoy otro capítulo de 
la excelente serie «De la Tierra a 
la Luna», producida por Tom 
Hanks, en la que se narran los 
pormenores del lanzamiento del 
Apolo 8, la nave que abrió el 
camino a la Luna.

1

"Charlie, puma solitario"
La 2. 11,00

USA, 1966.
Charlie es el nombre con el que 

Jess bautizó a un pequeño puma 
htiérfano al que encontró en el 
cosque. A,partir de ese momen
to. se hicieron inseparables.

"Vidas deshechas"
Tele 5. 16.00

Uir;EvelynPurcell.Int:Mary 
*^cDonnell, Randy Quaid, Sam

Elliot, Benjamin Bratt. USA, 
1995.

Tery Hansen aparece total
mente confusa y perdida en el 
desierto de Mojave después de 
sobrevivir milagrosamente al 
accidente de coche en el que su 
marido, Allan, ha perdido la vida. 
Con la ayuda de la policía y del 
abogado Ross Bishop, irá recor
dando datos de su pasado para 
así poder aclarar lo ocurrido. 
Después de la autopsia de Allan, 

la policía detiene a Tery como 
principal sospechosa del asesinato 
de su marido.

"Alien Nación: En cuerpo y 
alma"

Canal +. 22.55

Dir.: Kenneth Johnson. Int.: 
Gary Graham, Eric Pierpoint, 
Michele Escarabelli.

Un gigante y un niño escapan 
de un laboratorio secreto, asesi
nando a los guardias de seguri

dad que se les ponen en el cami
no. El mundo se entera entonces 
de los experimentos secretos del 
doctor Tivoli, un famoso aliení
gena que al parecer ha estado 
combinando el DNA de los hu
manos con el de los de su raza.

"Aventuras del barbero de 
Sevilla"

La 2. 01.45

Dir; Ladislao Vajda. Int: Luis 
Mariano, Lolita Sevilla, Danielle

Godet, José María Rodero, Juan 
Calvo, Jean Galland, Pierre Cour, 
José Isbert. ESP, 1954.

La acción transcurre en Sevi
lla, a fínales del siglo XVIIL Un 
barbero llamado Manuel rosales, 
a quien todos conocen por «Fí
garo», trabaja sin descanso, gra
cias a sus artes, entre ellas una 
muy preciada, la de cantar muy 
bien, tanto, que unos bandoleros, 
capitaneados por «El Cartujano», 
lo raptan llevándosele a la sierra.

M.C.D.2022
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Monica Lewinsky 
rechaza una 
oferta de 
RoseanneBarr

La oronda actriz norteamericana preten
día hacerse con los servicios de la becaria más 
famosa del mundo incorporándola a su show 
televisivo.

Sin embargo, Mónica Lewinsky se ha 
negado a satisfacer los deseos de Roseanne 
Barr y ha rechazado la millonaria oferta. 
Roseanne confiaba que dos millones de dóla
res seducirían suficientemente a Móqica para 
que ésta contara en TV su relación con Bill 
Clinton.

"Que viene el lobo", hoy en
"Una de dos"

En el capítulo de hoy, titulado "Que viene 
el lobo", Susana, ante el mosqueo de Vicky, ha 
intentado montar en la casa una consulta de 
videncia. Vicky le prohíbe rotundamente ejer
cer y sobre todo le advierte que no hable de 
este tema con los chavales. Susana hace caso 
omiso y tiene que buscarse otro sitio para vi
vir. Susana se finge enferma para aplazar su 
partida y cuando finalmente va a marcharse 
sufre un ataque de ciática, esta vez en serio, 
que la deja en una extraña a incómoda postu

ra. Nadie la cree, pero al fin, la llegada del 
millonario Raúl Estrada, demuestra que está 
enferma de veras.

Atenea Mata se estrena en el 
cine con Alex de la Iglesia

Atenea Mata, la malvada Ele
na de la serie "Al salir de clase", 
está muy contenta porque va a par
ticipar con ún pequeño papel en el 
nuevo film de Alex de la Iglesia.

"Muertos de risa", una película 
dedicada al mundo de la televisión, 
tendrá como principales protago
nistas a El Gran Wyoming, San
tiago Segura, Alex Angulo y José 
María Iñigo. En su primera inter
vención en el cine, Atenea dará vida 
a una fanática seguidora de 
Wyoming.

La joven actriz afirma que "me 
hace mucha ilusión trabajar con 
Alex de la Iglesia y tener como 
compañeros a gente como El Gran 
Wyoming o Santiago Segura".

TVE prepara 
grandes 
reportajes de 
investigación

Televisión Española 
potenciará en los próxi
mos meses la producción 
propia de grandes repor
tajes de investigación so
cial y política, según 
avanzó la semana pasa
da Pedro Erquicia, di
rector del departamen
to de documentales de 
la cadena pública.

Entre estos proyec
tos destacan los docu
mentales que se realiza
rán sobre las prisiones 
españolas y el ejército.

El ciclista José M^ Jiménez, actor
por un día en "Per^

El tercer clasificado en la Vuelta Ciclista 
a España, el corredor del Banesto José María 
"Chava" Jiménez y su compañero de equi
po, Manolo "Triki" Beltrán, se convertirán 
en actores por un día en la serie "Periodis
tas", en la que intervendrán en el capítulo 
que se emitirá el próximo 26 de octubre.

Los dos ciclistas, ilusionados con esta 
singular aventura, grabaron el episodio el 
pasado 28 de septiembre, justo un día des
pués de finaliza la Vuelta a España. En él, 
ambos corredores se interpretan a sí mis
mos y forman parte de una de las tramas 
periodísticas de la serie.
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Museo de Ciudad Real:

- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:

- Exposición permanente del pintor Manuel Ló
pez Villaseñor.
Museo Diocesano:

- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:

- Pinturas de Manuel Moreno.
Mueso Elisa Cendrero:

- Colección permanente de Historia, Arte y Etno
logía.
- Exposición de pintura de Manuel Alvarez. Has
ta el 24 de octubre. .

Museo Municipal:

- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.

Galería Gregorio Prieto:

- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.
Galería Casa del Cojo:

- Exposición de fotografía de Rosa Macías. Has
ta el 30 de octubre.
Café local:

- Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O.
Valdepeñas (hasta el 31 de octubre).I

Gran Teatro:

- Exposición de Pinturas y Dibujos de Teo Sema.
Hasta el 17 de octubre.
- Exposición bibliográfica "Generación del 98".
Hasta el 23 de octubre.

Museo del Teatro:

- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.
Galería Fúcares:

- Exposición de pintura de Philippe Laleu, hasta 
fínales de octubre.

1

Museo de Ciencias Naturales:

- Planta baja: Exposición permanente de Minera
les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:

- Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 
horas. Lunes descanso.
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3 La programación de hoy
La Primera tve1La 2 ^Jl Antena 3 ^^ Teles Canal + “O^ CanalSur í*

m
añ

an
a

06,00 CANAL 24 
HORAS

06,00 EURONEWS
06,30 ARQUITECTURA

0629 LAUREL Y
HARDY (Serie)

07,30 TELEDIARIO ESPAÑOLA 06,45 SUNSET BEACH
MATINAL 07,30 CON MUCHA (Serie)

09,00 LOS MARCHA 07,30 CLUB
DESAYUNOS 09,30 EMPLEATE A MEGATRIX
DE TVE FONDO 09,00 EL PRIMER
Invitado: Joaquín 10,00 TV. EDUCATIVA: CAFE
Almunia LA AVENTURA Invitado: Jordi

09,50 CAFE CON DEL SABER Pujol
AROMA DE 11,00 LA PELICULA DE 10,00 HOY DE
MUJER LA MAÑANA MAÑANA

11,15 SABER VIVIR «Charlie, puma 11,50 MAGNUM
12,45 ASI SON LAS solitario» (Serie)

COSAS (1966) - 74’59”. 12,50 EL COCHE
13,50 NOTICIAS N: Estados Unidos FANTASTICO
13,55 INFORMATIVO 13,00 CON MUCHA 1335 PADRES

TERRITORIAL MARCHA FORZOSOS
14,25 CORAZON DE Espacio infantil 1425 COSAS DE

OTOÑO 15,15 SABER Y CASA
15,00 TELEDIARIO -1 GANAR 15,00 NOTICIAS-1
£5,45 EL TIEMPO Concurso. 15/15 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 15,15 SABER Y GANAR 16,00 SABOR A TI
Serie de 15,45 GRANDES Magazine
producción DOCUMENTALES presentado por

. española. 17,20 EL ESCARABAJO Ana Rosa
16,40 LEONELA VERDE Quintana, con la

i Telenovela con 17,50 HYAKUTAKE colaboración de
Mariana Levy, 19,50 BABYLON 5 Mon Santiso.
Diego Bertie y "Y la roca gritó: no 18/10 AMBICIONES
Mónica hay donde Serie de
Domínguez. esconderse" producción propia.

18,30 DIGAN LO QUE Para ganarse de 1920 ALTA TENSION
DIGAN nuevo la confianza Concurso
Espacio diario del emperador de presentado por
presentado por Centaury, Lonndo Constantino
Jaime Bores. Mollari tiende una Romero.

20,00 GENTE trampa. 20,15 EXTRA ROSA
Magazine diario 20,00 INFORMATIVO Rosa Villacastín
presentado pro TERRITORIAL resume las ♦
Pepa Bueno y 20,30 BALONCESTO. noticias del mundo
Jose Toledo. Real Madrid Teka de los famosos.

21,00 TELEDIARIO-2 - Asue 21,00 NOTICIAS
Informativo. Villeurbanne 21,45 EL TIEMPO

21,50 UNA DE DOS 22,00 LA 2 NOTICIAS 21,55 MANOS A LA
"Que viene el lobo" 22,20 LOTERIA OBRA
Susana se finge PRIMITIVA «El fantasma de la
enferma para 22,30 DOCUMENTOS obra»

i aplazar su partida TV Carmina pide a
r y cuando «La mente sobre el Benito y a Manolo

, finalmente va a cuerpo» que arreglen una
i marcharse sufre un 23,40 LAS CLAVES gotera a un

, ataque de ciática. 00,45 EL TERCER jubilado amigo
esta vez en serio. GRADO suyo.
que la deja en una 01,15 CONCIERTOS DE 00,00 ESPECIAL

Í extraña postura. RADIOS INFORMATIVO
¡23,1-5, ESA COPLA ME Backyard Babies «20 años
j .SUENA 01,45 CINE CLUB. después»
i - Espacio con María CICLO LADISLAO 01,15 NOTICIAS-3

del Monte. VAJDA Informativo con
01,15 TELEDIARIO-3 «Aventuras del Fernando Onega.
02,00 KUNG FU: LA barbero de Sevilla» 01,55 LOS

LEYENDA (1954) - 87'. INTOCABLES
CONTINUA N: España Serie.

03,30 CORAZON DE . D: Ladislao Vajda. 02.50 TELEVENTA
’ OTOÑO (R.) I: Luis Mariano, Espacio
04,00. TELEDIARIO-4 Lolita Sevilla promocional.

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 INFORMATIVOS 
TELECINCO

06,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

10,00 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,00 COCINA CON 
FUNDAMENTO

11,15 DIA A DIA
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de toda la jornada.

ta
rd

e

15,30,AL SALIR DE 
CLASE

16,00 TARDE DE CINE 
«Vidas 
¡deshechas» 
'Tery Hansen 
¡aparece confusa y 
perdida en el 
¡desierto de 
Mojave después 
de sobrevivir 
■milagrosamente al 
accidente de 
coche en el que su 
marido, Allan, ha 
perdido la vida.

18,00 ANA
20,00 EL SUPER.

HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 INFORMATIVOS

no
ch

e

21,30 TELECUPON
21,35 EL INFORMAL 
22,00 EXPEDIENTE X 

Serie.
00,00 CRONICAS 

MARCIANAS 
Espacio 
presentado por 
Javier Sardá.

01,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de la
jornada. ‘ «Silkwood»

02,00 INFOCOMERCIALES04,34 CINE:
03,00 HUNTER - «El coraje de una

Serie. madre»
05,00 EL SHERIFF 

. CHIFLADO. 
Serie.

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
O MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 TELESERIE: 
PAULY

09,30 CINE:
«Adrenalina»

10,43 CINE: «Millones»
12,30 DOCUMENTAL: 

CATASTROFE 
Naufragio en el 
Atlántico

13,00 (P+ó-Xó:)
13,30 LOS 40
14,00 MAS DEPORTE 
14,55 AVANCE.

REDACCION

15,00TELESERIE: 
.«Friends»

Í5,30iDOCUMENTAL:
¡LAS AVENTURAS 

4®DE ERROL 
FLYNN

16,22iCINE: «La gran 
;esperanza blanca» 

)7,500INE:
¡^'^^ ¡«Fluke»
19,22 PIEZAS
19,33 DETRAS DE LA 

. ‘CAMARA
20,00=TELESERIE: LOS 

LIOS DE
■ CAROLINE 
20,3010 + PLUS
21,25 CONTRARRELOJ
21,30 REDACCION. 

'NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

21,52 LAS NOTICIAS 
DEL GUIÑOL

22,00 SERIE: DE LA 
TIERRA A LA 

' LUNA
22,55 ESTRENO 

CANAL+: 
«Alien Nación: en 
cuerpo y alma» 
D: Kenneth 
Johnson
1: Gary Graham, 
Eric Pierpoint

00,2^ CINE: «El 
holandés errante»

02,27 CINE:

06,02 CINE: 
«Segunda 
oportunidad»

06,45 CARTA DE
PRESENTACION

07,00 BUENOS DIAS, 
ANDALUCIA

07,15 LA BANDA DEL 
SUR

09,00 BUENOS DÍAS, 
ANDALUCIA

10,00 GUIA LABORAL
10,30 TIERRA Y MAR 

LA VIDA POR
11,05 DELANTE

EL CLUB DE LAS
12,00 IDEAS

ANDALUCIA
13,30 DIRECTO

CON SABOR 
ANDALUZ
CANAL SUR

14,00 NOTICIAS
Resumen 
informativo.

15,00 CONTRAPORTADA
15,30 PLAZA ALTA 

Teleserie de 
producción propia, 

'‘'^relacionada con el

S
g^mundo de los 
^viñedos en 
^^pAndalucía. 
^^^^Protagonistas más 
aríf^qdestacados:

¡Máximo Valverde y
■Lucina Gill.

16,OOOE TARDE EN
TARDE
Magazine diario 

.^presentado por Irma 
¡Soriano.

18,00'MARIA CELESTE
19,00 ANDALUCIA

DIRECTO
20,30 CANAL SUR 

NOTICIAS

21,30 FUTBOL Y
z FAMOSOS

: 3 Programa concurso 
" con Andoni Ferreño 

y Rafael Gordillo.
22,20 NUMEROS ROJOS 

Programa 
concurso.

00,20 MAS ALLA DEL 
LIMITE 
Teleserie.

01,15 CANAL SUR 
NOTICIAS

01,30 MAS ALLA DEL 
LIMITE

02,15 CINE: 
"Reposeída" 
D: Bob Logan. 
I: Linda Blair, Leslie 
Nielsen, Ned 
Beatty.

03,35 DESPEDIDA Y
CIERRE

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados C/ de la Rosa, 4 
13170 MIGUELTURRA 

(C. Real)

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
-'> Ampliamos nuestra red de Distribución
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Perlines presentó la emisión ante inversores de toda España

ó

La Deuda Pública de la región 
sale por primera vez al mercado

Tazos
* La solidaridad en la bús

queda de Rosana Maroto cre
ce conforme pasan los días.

Es astuto Jesús Gil.
Su habilidad es inmensa 
por eso tiene a la prensa, 
a bastante en su redil.

Tiene engañada a la gente 
y en su candidez se ampa-

ra
por eso es, por la cara, 
más que alcalde, presiden-

te.

No les extrañe si digo
que cuando a FIFA se en

frente
y a la UEFA enseñe el dien

te
no lo tenga de enemigo.

Pues yo nací en Chamberí 
y ese barrio tan atlético 
anda hoy algo patético.
Pensando ¿esto es Ma

drid?

La Estepona y la Marbella 
están muy bien como es

tán.
Pero Gil; ¡no seas patán!
¡ Paga al Estado esa pella!

Discoteca

Abrimos de lunes 
a sábado noche

BAILES DE SALON

Luis RESOLA

El consejero de Economía, 
Isidro Hernández Perlines, pre
sentó ayer en los salones del 
hotel Ritz de Madrid la primera 
emisión de Deuda Pública de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

Esta emisión saldrá al mer
cado de valores por una canti
dad de hasta 22.197 millones 
de pesetas en tres plazos de su
basta, la primera de ellas el 
próximo 22 de octubre.

Isidro Hernández Perlines 
señaló que la política presu
puestaria de moderación y esta
bilidad llevaba a cabo por el 
Gobierno regional desde 1983, 
ha permitido una hacienda pú
blica saneada y situar a la re
gión entre las de menor endeu
damiento de España. Perlines 
dijo «la política de desarrollo 
es siempre una política a muy 
largo plazo, una maratón que 
no se puede correr como si 
fueran los cien metros lisos».

El consejero anunció que 
1998 concluirá para la región 
con una deuda de 87.000 mi
llones de pesetas en unos pre
supuestos para 1999 valorados 
en 425.000 millones de pese
tas.

Mirar hacia el futuro

En la presentación el direc
tor general de Economía y Pre
supuestos, Julián Sánchez Pin
garrón señaló que el Gobier
no regional ha decidido cam
biar la política de instrumen
tación del endeudamiento lle
vada hasta ahora a través de 
créditos bancarios. Añadió que 
la necesidad de mirar hacia el 
futuro, de cara a la asunción 
de las competencias en mate
ria de Educación y Sanidad 
harán subir el presupuesto y

EI consejero presentó en el Ritz la primera emisión de la Deuda. EFE

las necesidades de financia
ción. Esta es la primera razón 
para que la Junta emita Deu
da Pública. Sánchez Pingarrón 
señaló también que el creciente 
interés de industriales y enti
dades de ahorro por invertir en 
valores de la Comunidad Au
tónoma, la facilidad y seguri
dad que ofrece el Banco de 
España para emitir directa
mente en el mercado de deu
da pública, y la estabilidad de 
los mercados financieros es
pañoles han sido las otras ra
zones para que el Gobierno 
regional se haya decidido, en 
este momento, a emitir Deu
da Pública en obligaciones a 
diez años segregables, por un 
volumen mínimo de ofertas de 
50 millones de pesetas y un 
valor nominal unitario de 
10.000 pesetas.

Por otro lado, ayer también 
se presentó en el mismo acto 
el número correspondiente a 
Castilla-La Mancha de la se

rie de monografías de comu
nidades autónomas realizado 
por «Consultores de Adminis
traciones Públicas». Su repre
sentante, Emilio Oliveros, ala
bó la situación económica y 
fínanciera del Gobierno regio
nal.

Proceso de desarrollo

Oliveros señaló que la re
gión está en un proceso de 
desarrollo y terciarización, con 
una estructura productiva di
námica en microempresas 
«que ya les gustaría tener al
gunas regiones». Olí veros afir
mó que el Gobierno regional 
no tiene riesgo financiero, que 
en la región hay nivel de aho
rro corriente creciente y des
tacó que la carga financiera por 
habitante es la segunda menor 
de España, por lo que recomen
dó la inversión en la deuda 
pública del Gobierno de la re
gión.

*E1 jugador del C.B Ciu
dad Real de Balonmano, Jordi 
Núñez, ya lleva un lazo rosa 
que simboliza esta espera,^ 
mientras que el resto del equi-' 
po ha pedido 35 lazos más a 
los amigos de Rosana.

* Sabemos que el conse
jero de Bienestar Social, San
tiago Moreno, acaba de ser 
operado. Esperamos que se 
recupere pronto.

*Cambiando de tema, y 
para que luego digan que los 
periodistas no podemos resul
tar "heridos en combate", 
nuestra compañera Angeles, 
de Efe, vio pasar muy cerca 
de su cabeza un foco de tele
visión, y no precisamente para 
iluminaría.

*Afortunadamente, todo 
quedó en un susto "gordo".

Cuatro heridos 
ayer al chocar 
dos vehículos en 
Manzanares

La Tribuna

Cuatro personas resultaron 
ayer heridas en un accidente 
de tráfico ocurrido en el tér
mino de Manzanares al coli
sionar los vehículos matrícu
las CR-2030-V y CR-2609-N.

A consecuencia del impac
to resultaron heridos leves el 
conductor del primer vehículo 
citado, T.M.E., de 43 años; así 
como F.R.C., de 41 años, 
R.P.G.,de70yC.D.G.,de65, 
conductor y ocupantes del 
segundo vehículo citado.

i Explotará en 443 días o antes !
El error del milenio causará pérdidas^ las empresas, S: no es tratado de modo adecuado. 

Ahora se puede resolver en cadafeo, pera a ultimabra no lo podremos garantizar-

^eyca
Mecanización y Cálculo, S.A.

S 926 22 61 27


